
oposição, em temas como este que tem
forte apelo popular, tem sempre mui-
to mais força e, certamente, foi o
que ocorreu, até porque os três são
pré-candidatos a prefeito e um
desgaste para os aliados do gover-
nador seria desastroso. Diante dis-
so, veio a ordem do governo esta-
dual para que o IML fosse mantido
na cidade. É a arte da democracia e
do jogo político.

FRAGILIDADE
O ex-prefeito Barjas Negri (PSDB)
tem contra si o esvaziamento do
seu partido, o PSDB, que hoje nem
sequer possui sua comissão exe-
cutiva nacional registrada no Tri-
bunal Superior Eleitoral (TSE). Lá,
também não aparece a Executiva
do partido local registrada. Talvez
por isso sua reaproximação com o
vice-presidente Geraldo Alckimin,
ex-PSDB, atual PSB? Questão do
assunto da padaria?

PT/PSB?
Os tucanos vivem esvaziamento,
hoje mantém apenas 30 ex-prefei-
tos em suas fileiras no Estado de
São Paulo, outros já voaram para
outros ninhos, em busca de sobre-
vivência política. Em caso de sinal
positivo de Alckmin, como ficari-
am as candidaturas de Barjas e de
Bebel, do PT? Quem iria para a
cabeça da chapa? O tema, certa-
mente, passa pelo presidente Lula
em apoio à parlamentar petista.

BALANÇA
Nesse sentido, nossos atuais três
deputados estaduais, Alex Madu-
reira, Helinho Zanata e professo-
ra Bebel aparecem como referênci-
as "pendulares" neste momento do
jogo. Serão escalados para ba-
terem o último pênalti, aos 45
minutos do segundo tempo e de-
cidirem o jogo no segundo tur-
no. Vizinhos de sala nos cafe-
zinhos da Assembleia Legisla-
tiva, não ganham, nem perdem,
ao saírem às ruas novamente
neste ano. Os três querem dispu-
tar espaços para elegerem seus
candidatos para comporem a Câ-
mara local e influírem mais por lá.

PESQUISAS
Como sempre escreve este idoso e
cansado Capiau, pesquisas eleito-
rais também são como as nuvens
na política, um pouco aqui, depois
ali... só vão chover votos mesmo
nos dois dias determinados para
as eleições. A cidade tem que vo-
tar com os "passadistas" ou abrir
espaços para novas gerações. En-
quanto isso vamos nos divertindo
por aqui com quem gasta dinheiro
para saber "mais do mesmo" (…).

DAS ANTIGAS - I
Essa historieta foi contada ao Capiau
pelo empresário e pastor Fernando
Favoreto. Ele é neto de Carlos Favore-
to, o famoso Carlito do Bailão, que se
realizava sempre nos finais de sema-
na lá na rua Liberato Macedo, no São
Dimas, onde Carlito tinha uma em-
presa, o Ferro Velho. E quem cantava
sempre no bailão era também o então
cururueiro Moacir Siqueira, que foi
eleito "com grande apoio de meu avô",
lembra Favoreto, para ser vereador
em Piracicaba.

DAS ANTIGAS - II
E Fernando Favoreto - um dos lí-
deres do movimento "EuTôNaFé"
-, conclui, saudoso e feliz pela his-
tória do estimado Carlito do Ferro
Velho: "...ah! se meu avô estivesse
por aqui com seu bailão, eu ganha-
va todas as minhas eleições". E é
por aí mesmo, liderança que man-
tinha Carlito, que, coordenando as
velhas e belas cantigas de cururu,
chamava os cantadores não para
o "microfone", mas ao "nicrofone",
como também o diria o mais anti-
go e lendário João Davi.

MINEIRINHO - I
Informações de bastidores garan-
tem que o prefeito Luciano Almei-
da (PP) já tem fechado cinco par-
tidos em sua futura coligação para
reeleição. Edvaldo Brito (Avante),
quando perguntado sobre o tema
pré-candidatura, diz que tem mui-
tas surpresas para acontecer, e
que o desafio continua para o de-
bate sobre políticas públicas, uma
alfinetada em Barjas Negri, pré-
candidato do PSDB. Esse desa-
fio já foi lançado por Brito,
quando ocupava cargo de asses-
sor do prefeito Luciano.

MINEIRINHO - II
O prefeito Luciano Almeida - sem-
pre comedido, bem ao estilo mi-
neiro, ouvindo mais e falando
menos - tem feito conversas com
políticos da cidade. E seu articula-
dor, Edvaldo Brito, surpreenden-
temente, está na fase bem à for-
ma mineirinha, agindo em si-
lêncio nos bastidores para ree-
leger Luciano. Sempre que se
pergunta sobre as próximas elei-
ções, Brito repete o que este ido-
so e cansado Capiau vem citan-
do: que política é igual as nu-
vens, que muda a todo instante.

IML - I
Ninguém pode negar que o gover-
no estadual recuou de transferir o
IML de Piracicaba para America-
na pela reivindicação dos deputa-
dos Helinho Zanatta (PSD) e Alex
Madureira (PL), que são da base
do governador Tarcísio de Freitas,
mas também pela pressão da de-
putada Professora Bebel (PT), da
oposição.

IML - II
Inicialmente, Helinho denunciou,
na sexta-feira retrasada, a medi-
da que já estava tomada pelo go-
verno estadual, mas anunciando
que estava tentando intervenção
junto a secretários estaduais. Ma-
dureira fez o mesmo, na segunda-
feira, e até o início da tarde, a in-
formação dava conta que o IML
seria transferido no dia 10, inclu-
sive com governistas desaprovan-
do a atitude de Helinho Zanatta.

IML - III
No entanto, a deputada Professo-
ra Bebel, oposição ao governo de
Tarcísio de Freitas, se reuniu, por
volta das 13 horas, com o presi-
dente da Câmara Municipal de
Piracicaba, Wagner de Olivei-
ra, o Wagnão, visando encon-
trar uma saída para transferir
o IML em algum local da cida-
de, enquanto a reforma do atu-
al prédio fosse realizada, assim
como teria marcado encontro
com o secretário estadual Gil-
berto Kassab, para quarta-feira.
Anunciou o encontro, inclusive, no
programa 'Comentaristas', da Rá-
dio Educadora de Piracicaba.

IML - IV
Paralelo a isso, Professora Bebel
protocolou, por meio de sua asses-
soria, documento na Secretaria
Estadual de Segurança Pública
questionando o processo licita-
tório de reforma do prédio do
IML, que não havia sido con-
cluído, e pedido que fosse re-
vista a ideia de transferência do
serviço para Americana.

IML - V
Pelo resultado, há de se louvar a ação
dos três deputados estaduais, mas
quem entende de política sabe que a

Fluxo de veículos será desviado por rotas alternativas, como a rua Santa
Lídia e avenida Água Santa; objetivo é drenagem de águas pluviais

Avenida 1.º de Agosto ficará
interditada para pavimentação

Obras de drenagem de águas pluviais na avenida 1º de Agosto foram iniciadas na semana passada

Por conta da continuidade
das obras de drenagem de
águas pluviais, iniciadas no úl-
timo dia 4, a avenida 1o de Agos-
to - uma das principais vias de
saída da cidade na região Nor-

te - ficará interditada a partir
de segunda-feira (15), das 8h
às 16h. O fluxo de veículos será
desviado por rotas alternativas,
sendo elas: rua Santa Lídia e
avenida Água Santa, portan-

to,  a avenida Conde do Pi-
nhal terá a direção alterada
p a r a  o  f u n c i o n a m e n t o  d o
trânsito. Agentes da Semut-
tran (Secretaria Municipal
de Mobilidade Urbana, Trân-

sito e Transportes) acompa-
nham no local para orientar
os motoristas. As intervenções
antecedem a pavimentação de
concreto, que já foi anunciada
pela Prefeitura. A3

ENTRE PRÉ-CANDIDATOS
No encontro de ontem (12), a
Professora Bebel (PT) falou da
sua disposição de percorrer os
bairros para levar a proposta

de governo à avaliação da po-
pulação, com os pré-candida-
tos da Federação PT-PCdoB-
Pv à Câmara Municipal. A6

Divulgação

RRRRRECONHECIMENTOECONHECIMENTOECONHECIMENTOECONHECIMENTOECONHECIMENTO

CPP registra morte e presta homenagem a ex-presidente
A Educação, em Piracicaba

e no Estado de São Paulo, despe-
diu com muita tristeza, no útimo
dia 04/01/2024, do educador e
ser humano por excelência: do
ex-diretor da Escola "Barão de
Serra Negra", em Rio das Pe-
dras, supervisor de Ensino da
Diretoria Regional de Ensino
de Piracicaba e presidente do
Centro de Professorado Pau-
lista (CPP), professor José
Maria Cancelliero.

O Centro do Professorado
Paulista (CPP) lamenta profun-
damente a morte do professor
José Maria Cancelliero, aos 83
anos, nesta quinta-feira (4), víti-
ma de falência múltipla de ór-
gãos. Zé Maria, como era cari-
nhosamente chamado no magis-
tério, presidiu o CPP de 2009 a
2022, quando se afastou da pre-
sidência por motivos de saúde.

Nascido em Piracicaba no dia
23 de maio de 1940, José Maria
Cancelliero era licenciado em Pe-
dagogia e ingressou no magisté-
rio em 1958, como professor no
Grupo Escolar do Floral do Cam-
po, em Cândido Mota (SP). Elei-
to professor do ano de 2022 pela
diretoria do CPP, sua história é
uma carta de amor para a Edu-
cação do Estado de São Paulo.

Ainda em 1958, associou-se
ao Centro do Professorado Pau-
lista (CPP), iniciando uma traje-
tória duradoura e de grande de-
dicação junto à entidade, a qual
presidiu de 2009 a 2022.

Durante seus 66 anos como
membro do magistério, coleci-
onou inúmeras conquistas: ins-
talou e dirigiu o Grupo Escolar
de Nova Veneza, em Sumaré
(SP), participou de diversos
concursos públicos e alcançou
o cargo de Supervisor de Ensi-
no em Sumaré e Piracicaba.

A aposentadoria do professor
José Maria junto ao magistério
aconteceu em 1989, após 31 anos
na ativa. No entanto, a partir de
então, dedicou-se com mais afin-
co à luta pelos direitos do magis-
tério. Em 1997, tornou-se o primei-
ro vice-presidente do CPP nascido
no interior paulista.

Em 2009, por força de norma
estatutária do CPP, assumiu em
12 de abril, a presidência da enti-
dade, sendo reeleito em 2011. Sua
luta em defesa do magistério e da
Educação durou até 2022, quan-
do se afastou do cargo de Presi-
dente por motivos de saúde.

"Além de um querido amigo,
Zé Maria era um incansável de-
fensor da Educação e dos nossos

professores. Seu histórico lega-
do ficará na memória e no co-
ração de todos os apaixonados pelo
magistério", enfatiza a professora
Loretana Paolieri Pancera, presi-
dente do CPP, que sucedeu José
Maria Cancelliero em 2022.

No Centro do Professora-
do Paulista, sua liderança foi a
responsável por estruturar e
expandir a comunicação da en-
tidade, com a criação da TV
CPP e dos canais digitais (por-
tal e redes sociais), além da or-
ganização de uma gráfica pró-
pria na Sede Central.

Também reformulou o pré-
dio da Sede Central, instalou

elevador para pessoas com mo-
bilidade reduzida e conquistou,
junto à Prefeitura de São Paulo,
um semáforo à frente do local,
o que facilitou a locomoção de
associados. Além disso, refor-
mou todas as colônias de férias,
e também a Sede Central da
Entidade em Piracicaba, preo-
cupado com acessibilidade e
bem-estar dos usuários.

Registramos aqui a pro-
funda tristeza, da diretoria
do CPP e de todos nós do Ma-
gistério Paulista, prestando
solidariedade à família, aos
amigos e aos colegas do profes-
sor José Maria Cancelliero.

VENDAS – A Hyundai Motor do Brasil está com promo-
ções especiais para venda do HB20 e do Creta, fabrica-
dos em Piracicaba, até o final de janeiro. A9

BLOCOS CARNAVALESCOS – Quatorze blocos carnavalescos
foram classificados para a segunda etapa no chamamento públi-
co do Carnaval 2024. Os blocos selecionados para a segunda
fase do chamamento público do Carnaval 2024 são: Bloco da
Salomé, Bloco Vila África, Baque Caipira, Mete Marcha, Mestre
Ambrósio, Bloco do Bagaço, Bloco Amigos da Rua do Porto,
Unidos de Santa Olímpia, Bloco Pira Pirou, Bloco do Amor, Bloco
do Primo Luiz, Bloco da Ema, Bloco dos Boçais e Caraô. A7
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Marx e as corporações de ofício
Um aspecto digno

de nota é que o siste-
ma das corporações
medievais protegia seus
membros contra even-
tuais abusos que uns
pudessem ter sobre ou-
tros; a todos assegura-
va o direito de trabalha-
rem honestamente e
em paridade de con-
dições, mas ao mesmo
tempo estimulava sa-
diamente, entre eles, o hábito da
emulação e um efetivo (mas não
destrutivo) espírito de concor-
rência; e, por fim, também asse-
gurava a existência de um ver-
dadeiro código ético e deontoló-
gico na prática da respectiva pro-
fissão. Ouçamos, a respeito, o
autorizado depoimento de Régi-
ne Pernoud:

"O exercício de cada ofício
era objeto de uma regulamenta-
ção minuciosa, que tendia antes
de tudo para manter o equilíbrio
entre os membros da corporação.
Qualquer tentativa para tomar
um mercado, qualquer esboço de
entendimento entre alguns mes-
tres em detrimento dos outros,
qualquer ensaio para deitar a
mão a uma excessiva quantida-
de de matérias-primas, eram se-
veramente reprimidas: nada
mais contrário ao espírito das
antigas corporações que o apro-
visionamento, a especulação ou
os nossos modernos trusts. Era
também implacavelmente puni-
do o ato de desviar para seu pro-
veito a clientela de um vizinho, o
que nos nossos dias se chamaria
abuso da publicidade. A concor-
rência existia contudo, mas esta-
va restringida ao domínio das
qualidades pessoais: a única for-
ma de atrair um cliente, era fa-
zer, por um preço igual, melhor,
mais acabado, mais cuidado que
o vizinho. Os regulamentos lá
estavam uma vez mais para ve-

TTTTTudo se faziaudo se faziaudo se faziaudo se faziaudo se fazia
com medida,com medida,com medida,com medida,com medida,
com temperança,com temperança,com temperança,com temperança,com temperança,
com senso decom senso decom senso decom senso decom senso de
proporções.proporções.proporções.proporções.proporções.
Jamais umJamais umJamais umJamais umJamais um
mestre poderiamestre poderiamestre poderiamestre poderiamestre poderia
se transformarse transformarse transformarse transformarse transformar
numnumnumnumnum
megaempresário,megaempresário,megaempresário,megaempresário,megaempresário,
nos padrõesnos padrõesnos padrõesnos padrõesnos padrões
atuais.atuais.atuais.atuais.atuais.

Democracia são direitos
concretos para a população

Professora Bebel

No dia 8 de janei-
ro, realizamos no audi-
tório do New Life Ho-
tel, em Piracicaba, uma
significativa manifesta-
ção para lembrar a vi-
tória da democracia
sobre a tentativa de
golpe da extrema di-
reita bolsonarista em
2023, quando invadiram e de-
predaram as sedes dos três po-
deres, tentando criar o caos para
justificar uma intervenção militar.

Em Brasília, o presidente Lula
reuniu em solenidade no Senado
Federal 500 lideranças e persona-
lidades da República. Foi um mo-
mento de reafirmação e fortaleci-
mento da democracia.  Na Aveni-
da Paulista, em São Paulo, demais
capitais e outras cidades pelo Bra-
sil, muitos atos foram realizados
para dizer, alto e bom som: golpis-
tas não passarão!

Entretanto, como disse o Pre-
sidente Lula, não basta a defesa
formal da democracia. Ela tem que
significar garantia de direitos,
como Educação, Saúde, Moradia,
Transporte, alimentação de quali-
dade é demais direitos.

Em Piracicaba, uma de nos-
sas principais reivindicações nes-
te momento é a instalação de uma
universidade federal no desativa-
do campus Taquaral da UNIMEP.
Democracia também é dar uma
perspectiva concreta de ensino su-
perior de qualidade para a juven-
tude dos 24 municípios da Região
Metropolitana de Piracicaba, com
seus 1,5 milhão de habitantes.

Na luta por democracia
com garantia de direitos, não
vamos aceitar a municipaliza-
ção de escolas estaduais, como
os governos Tarcísio de Freitas e
Ricardo Nunes querem fazer com
50 unidades na Capital, assim
como outros prefeitos planejam
fazer em cidades do interior.

O governo bolsonarista do
Estado, juntamente com esses pre-
feitos, trabalham para desmontar
a rede estadual de ensino, apos-
tam na pulverização da Educação
pública, enquanto que o Plano
Nacional e o Plano Estadual de
Educação apontam para a estru-
turação do sistema nacional e o
sistema estadual de Educação.

É necessário garantir um pa-
drão de qualidade para todas as
escolas públicas, políticas educa-
cionais articuladas e a concretiza-
ção do regime de colaboração pre-
visto no pacto federativo inscrito
na Constituição Federal. Isso não
será obtido com o governo Tarcí-
sio de Freitas "empurrando" esco-

lar pela boa execução do
ofício, procurar as frau-
des e punir a má-fé; com
este fim, o trabalho de-
via quanto possível ser
feito no exterior, ou pelo
menos em plena luz; po-
bre do fabricante de pa-
nos que tivesse fabrica-
do um tecido de má
qualidade nos recantos
obscuros da sua loja!
(...) Os mestres-jurados

ou "guardas de ofício" lá estão
para fazer observar os regulamen-
tos. Exercem um direito de visita
severo. Os defraudadores são pos-
tos no pelourinho e expostos, com
a má mercadoria, durante um
tempo variável; os seus compa-
nheiros são os primeiros a apon-
tá-los com o dedo. É que é muito
vivo o sentimento de honra do ofí-
cio. Os que o mancham excitam o
desprezo dos colegas que se sen-
tem atingidos pela vergonha que
cai sobre todo o ofício; são postos
à margem da sociedade; são olha-
dos um pouco como cavaleiros per-
juros que tivessem merecido a de-
gradação." (Luz sobre a Idade
Média. Mem Martins: Publicações
Europa-América, 1997, p. 60)

O sistema garantia, dessa
forma, que todos os membros
da corporação trabalhassem
dignamente, mas não permitia
que algum deles crescesse a
ponto de se tornar um obstá-
culo intransponível à boa con-
dição dos demais. Não era des-
truindo ou devorando colegas
que um artesão medieval podia
progredir profissionalmente.
Nada mais oposto ao sistema cor-
porativo do que a ideia de mono-
pólios, trustes e incorporações. Em
outras palavras, havia comércio e
havia livre iniciativa, mas não ha-
via uma desmedida acumulação
de capitais ou - para usarmos ter-
minologia marxista - dominação
excessiva dos meios de produção.

Tudo se fazia com medida, com
temperança, com senso de propor-
ções. Jamais um mestre poderia
se transformar num megaem-
presário, nos padrões atuais.

Esse foi um aspecto que cha-
mou a atenção do próprio Karl
Marx, que o viu com simpatia: "As
corporações de ofício da Idade
Média procuraram impedir pela
força a transformação do mestre-
artesão em capitalista, limitando
a um máximo muito exíguo o nú-
mero de trabalhadores que um
mestre individual podia empregar.
O possuidor de dinheiro ou de
mercadorias só se transforma re-
almente num capitalista quando a
quantidade desembolsada para a
produção ultrapassa em muito o
máximo medieval." (O capital -
Crítica da Economia Política - Li-
vro I - O processo de produção de
capital. São Paulo: Boitempo Edi-
torial, 2013, p. 474)

Mais adiante, ainda em "O
Capital", Marx desdobrou mais o
seu pensamento: "As leis das cor-
porações, como já observamos,
impediam deliberadamente, por
meio da mais estrita limitação do
número de ajudantes, que um
único mestre de corporação podia
empregar, a transformação deste

último em capitalista. Além disso, só
lhe era permitido empregar ajudan-
tes naquele ofício exclusivo em que
ele próprio era mestre. A corporação
repelia zelosamente qualquer intru-
são do capital comercial, a única for-
ma livre de capital com que ela se
defrontava. O mercador podia
comprar todas as mercadorias,
menos o trabalho como merca-
doria. Ele era aceito unicamente
como distribuidor dos produtos
artesanais. Como as circunstân-
cias externas clamavam por uma
progressiva divisão do trabalho,
as corporações existentes cindi-
ram-se em subespécies ou novas
corporações foram criadas ao
lado das antigas, mas sem a con-
centração de diferentes ofícios,
numa mesma oficina. Assim, a
organização corporativa, por
mais que sua especialização, seu
isolamento e o aperfeiçoamento
dos ofícios componham as con-
dições materiais de existência do
período de manufatura, excluía
a divisão manufatureira do tra-
balho. Em geral, o trabalhador e
seus meios de produção perma-
neciam colados um ao outro
como o caracol e sua concha, fal-
tando, assim, a base principal da
manufatura, a independentiza-
ção dos meios de produção como
capital diante do trabalhador."
(idem, p. 537-538).

Essas ponderações de Marx
são muito verdadeiras, ademais
de serem insuspeitas.

Armando Alexandre
dos Santos É Licencia-
do em História e em
Filosofia,  doutor na
área de Filosofia e Le-
tras, membro da Aca-
demia Portuguesa da
História e dos Institutos
Históricos e Geográficos
do Brasil, de São Paulo e
de Piracicaba.

las estaduais aos muni-
cípios, tendo como ob-
jetivo o corte de gastos
e não o atendimento
das necessidades edu-
cacionais da população.

A Constituição Fe-
deral determina que os
Municípios se responsa-
bilizem prioritariamen-
te pela educação infan-
til (creches e pré-esco-

las), podendo também cuidar das
primeiras séries do ensino funda-
mental. Ora, que lógica existe em
o Município de São Paulo, por

exemplo, pretender assumir esco-
las estaduais de ensino funda-
mental, se em 83% dos 96 subdis-
tritos da Capital não houve o cum-
primento das metas de atendimen-
to em creches determinados pelo
Plano Municipal de Educação?

Trata-se do direito das crian-
ças (pois sabemos que a etapa da
creche é importante para a sociali-
zação e posterior desenvolvimen-
to da criança em todos os seus as-
pectos), como também de um di-
reito social, pois milhares de mu-
lheres trabalhadoras são obrigadas a
pagar pessoas para ficarem com seus
filhos, deixá-los com parentes ou com
os filhos mais velhos - muitas ve-
zes crianças também - ou simples-
mente deixar de trabalhar.

Por isso, nosso mandato
apoia e está engajado no movimen-
to que a APEOESP está desenvol-
vimento contra a municipalização
das escolas estaduais na Capital e
em outras cidades onde Governo
do Estado e prefeituras articulam
mais esse ataque aos direitos da
população e dos profissionais da
Educação - que perdem salário,
direitos e até mesmo o emprego.

Na próxima semana haverá
reunião do "Grito por Serviços Pú-
blicos de Qualidade no Estado de
São Paulo" e direitos do Funcionalis-
mo, que reúne mais de 50 entidades e
movimentos sociais. Não vamos
deixar passar mais essa boiada.

Professora Bebel é De-
putada Estadual pelo PT
e segunda presidenta
da APEOESP
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semana haverásemana haverásemana haverásemana haverásemana haverá
reunião do "Gritoreunião do "Gritoreunião do "Gritoreunião do "Gritoreunião do "Grito
por Serviçospor Serviçospor Serviçospor Serviçospor Serviços
Públicos dePúblicos dePúblicos dePúblicos dePúblicos de
Qualidade noQualidade noQualidade noQualidade noQualidade no
Estado de SãoEstado de SãoEstado de SãoEstado de SãoEstado de São
Paulo"Paulo"Paulo"Paulo"Paulo"

E que o nossoE que o nossoE que o nossoE que o nossoE que o nosso
ministroministroministroministroministro
Lewandovski,Lewandovski,Lewandovski,Lewandovski,Lewandovski,
com sua políticacom sua políticacom sua políticacom sua políticacom sua política
e quadros, façae quadros, façae quadros, façae quadros, façae quadros, faça
nascer a árvorenascer a árvorenascer a árvorenascer a árvorenascer a árvore
da convivialidadeda convivialidadeda convivialidadeda convivialidadeda convivialidade
nacional.nacional.nacional.nacional.nacional.

A lei da bala
Gaudêncio Torquato

Os episódios de vi-
olência no Equador,
perpetrados após a
fuga do mais perigoso
comandante da princi-
pal gangue do país (Los
Choneros), José Adol-
fo Macias Villamar, co-
nhecido como Fito, 44
anos, evidenciam a fra-
gilidade da mão do Estado no
combate à criminalidade. O "esta-
do de guerra" decretado pelo pre-
sidente equatoriano, Daniel No-
boa, para facilitar as ações das
Forças Armadas, é mero paliativo
que não trará  harmonia  ao  país.
90%  dos  aprisionados  do Equa-
dor são da Colômbia, Peru e Vene-
zuela, a indicar a onda de violên-
cia que se espraia pela região.

Tentemos refletir sobre a se-
gurança pública. Pinço, inicial-
mente, as promessas não cumpri-
das pela democracia, apontadas
por Norberto Bobbio em seu O
Futuro da Democracia, entre elas,
a educação para a cidadania, o en-
frentamento às oligarquias, o com-
bate ao poder invisível e a trans-
parência das políticas públicas.
Analisemos a expansão do poder
invisível. Trata-se do poder para-
lelo, informal, que age à sombra
do poder formal do Estado, sola-
pando as instituições do Direito,
e, agora, mostrando destemor e
desafio, ao exigir pelas redes soci-

ais que uma emprei-
teira no Rio de Ja-
neiro pagasse R$
500 mil para que ela
pudesse continuar a
operar no Parque
Piedade, na Zona
Norte da capital.

No Brasil, como
no Equador, as fac-
ções criminosas têm se
alastrado pelas ma-

lhas da administração pública, or-
ganizando ataques, articulando
ações de captação e remessa de dro-
gas e armas, dando ordens dos seus

escritórios, instalados (pas-
mem!) dentro das prisões. As re-
des do tráfico de drogas têm se
multiplicado, sob a incapacidade
dos governos em cortar seus po-
derosos laços. Os Estados Unidos
e os países europeus gastam bi-
lhões de dólares para eliminar as
facções do crime. Sem sucesso.

A paisagem continua a exibir
os espaços alargados da violência,
tão bem descritos pelo professor
Samuel Huntington em sua obra
Choque de Civilizações: "Quebra
da lei e da ordem, Estados fracas-
sados e anarquia crescente, onda
global de criminalidade, máfias
transnacionais e cartéis de drogas,
declínio na confiança e na solida-
riedade social, violência étnica,
religiosa e civilizacional e a lei do
revólver". E qual é a causa do
fracasso das políticas de com-
bate ao poder invisível? Primei-

ro, a inação ou falta de conti-
nuidade dos programas de segu-
rança pública. Cada mandatário
quer escrever seu nome na histó-
ria, deixando de dar sequência a
programas já iniciados. Um eter-
no recomeço. Em segundo lu-
gar, um governo fraco, que ca-
rece de autoridade, "deixa de cum-
prir sua função e se forna não imo-
ral quanto um juiz corrupto, um
soldado covarde ou um professor
ignorante", pela comparação do
professor Huntington. Os gover-
nos são pouco críveis.

Enquanto houver demanda
de produtos ilícitos, enquanto o
comércio de drogas estiver ativo,
haverá sempre um produtor e um
fornecedor na ponta inicial do rolo.
Imagine-se, por exemplo, o comér-
cio de armamentos. Ante as guer-
ras da Rússia x Ucrânia e Israel x
Hamas/Palestina, e conflitos que
explodem nos desolados territóri-
os da África, é mais que viável nesse
momento o incremento da busca e
da venda de armas. Os "Senhores

da Guerra" estão alojados, hoje,
nos picos das montanhas da vio-
lência que abala o planeta.

Voltando aos nossos Tró-
picos. O que nos espera? Um ama-
nhã conflituoso ou dias mais pací-
ficos? Acabamos de ver o ex-mi-
nistro do STF, Ricardo Lewando-
vski, ser escolhido para comandar
a Pasta da Justiça, consequente-
mente, a área da segurança públi-
ca. Conseguirá ele dar um basta
ao poder informal? Ou, ao menos,
atenuar seu poderio? Será difí-
cil. A litigiosidade parece cres-
cer no Brasil e no próprio conti-
nente, como resultante de políti-
cas inadequadas, ineficazes e frou-
xas. Este analista tem escrito e re-
escrito que a equação
BO+BA+CO+CA é o X da questão.

Bolso cheio satisfará as Bar-
rigas famintas, agradará aos Co-
rações, permitindo que as Cabeças
ajam com bom senso. Daí, puxo a
hipótese: a economia levará o país
ao paraíso da harmonia ou ao in-
ferno da violência.

Que o Equador possa frear a
onda de desordem que ameaça jo-
gar a Nação na guerra civil.

E que o nosso ministro
Lewandovski, com sua política
e quadros, faça nascer a árvo-
re da convivialidade nacional.
E revogue a lei da bala.

Gaudêncio Torquato é
escritor, jornalista, pro-
fessor titular da USP e
consultor político

Turismo e História
Não há litoralNão há litoralNão há litoralNão há litoralNão há litoral
mais bonito domais bonito domais bonito domais bonito domais bonito do
que o litoralque o litoralque o litoralque o litoralque o litoral
norte de Sãonorte de Sãonorte de Sãonorte de Sãonorte de São
PauloPauloPauloPauloPaulo

José Renato Nalini

O turismo é uma in-
dústria importante. Pode
ajudar a melhorar a situ-
ação financeira do Brasil
que, segundo dizem, não
vai nada bem. Nem po-
deria, com a cupidez com
que os cofres do Erário
são assaltados. A maldi-
ta fome do ouro é uma caracterís-
tica humana, mas aqui no Brasil
ela se tornou epidemia.

O Brasil não sabe usar o pa-
trimônio que a Providência colo-
cou à sua disposição. Imensas
as potencialidades de vender aos
turistas maravilhas que não exis-
tem em qualquer outra parte do
planeta. Uma delas: os rastros
de Hans Staden, uma lenda que
precisaria ser revisitada.

Esse alemão, ar-
tilheiro da armada
espanhola, naufra-
gou em 1553 no lito-
ral de Bertioga. Foi
capturado pelos tupi-
nambás, que eram
antropófagos. Conse-
guiu safar-se, mila-
grosamente. Voltou à
Alemanha e ,  em

1557, lançou um livro sobre
suas aventuras. O primeiro li-
vro a falar do Brasil, que havia
sido "descoberto" pelos portu-
gueses havia pouco mais de
cinquenta anos.

Hans Staden deve ter fi-
cado apaixonado pelo litoral
paulista. Incomparável com
qualquer outro. Existem ruínas
ainda visíveis em Bertioga, do
lado direito do canal que tem

de ser atravessado para se che-
gar à cidade. Quem se propu-
ser a visitá-las ganhará, como
recompensa adicional, observar
orquídeas e bromélias nativas,
cachoeiras, pássaros como tiés-
sangue, saíras de sete cores,
pica-paus de várias espécies.

O contato com a exuberan-
te flora da Mata Atlântica é ex-
periência inenarrável. É preci-
so visita-la antes que a especu-
lação acabe com ela. Só tem 7%
de sua área original, embora
considerada pela Unesco Patri-

mônio Mundial Natural e Re-
serva da Biosfera.

Não há litoral mais bonito
do que o litoral norte de São Pau-
lo. Só Ubatuba tem mais de cento
e setenta praias. De todos os tipos.
Para todos os gostos. O planeta
não tem outro litoral tão bem con-
jugado com montanha e floresta
como o nosso. E ainda tem histó-
rias como a de Hans Staden, do
Padre Anchieta e de outros perso-
nagens hoje infelizmente esqueci-
dos. Conheça o litoral norte de São
Paulo e veja como Deus caprichou
para nos oferecer tanta beleza.

José Renato Nalini, Rei-
tor da Uniregistral, do-
cente da Pós-graduação
da Uninove e Secretário-
Geral da Academia Pau-
lista de Letras

As quatro Leis
da Espiritualidade

Foi assim, mais uma madru
gada de imensos trabalhos
espirituais, e agora, mani-

festam dezenas de amigos espi-
rituais da Colônia Manto da Luz.
Fortalecem o equilíbrio orgâni-
co, no entanto, trouxeram a fé
de forma mais clara e mais viva,
para santificar a esperança da hu-
manidade. Em discurso, o aces-
so às fontes superiores, refletir a
verdade, pela misericórdia infi-
nita. A sugestão é que possamos
refletir juntos e colocar em prá-
tica a nossa reforma íntima co-
nhecendo no pensar-sentir-agir,
pelas quatro Leis da Espirituali-
dade. A escolha certa é sempre
aquela que acalma o coração. E,
vamos a reflexão. Na Índia, são
ensinadas as "quatro leis da es-
piritualidade": A primeira diz: "A
pessoa que vem é a pessoa certa"
- Ninguém entra em nossas vi-
das por acaso. Todas as pes-
soas ao nosso redor, intera-
gindo conosco, tem algo para
nos fazer aprender e avançar
em cada situação. A segunda
lei diz: "Aconteceu a única
coisa que poderia ter aconte-
cido". Absolutamente nada do
que acontece em nossas vidas
poderia ter sido de outra for-
ma. Mesmo o menor detalhe.

Não há nenhum "se eu tivesse
feito isso diferente" ou "aconte-
ceu que um outro". Não. O que
aconteceu foi tudo o que poderia
ter acontecido, e foi para apren-
dermos alguma lição e seguirmos
em frente. Todas e cada uma das
situações que acontecem em nos-
sas vidas são perfeitas. A tercei-
ra diz: "Toda vez que você iniciar
é o momento certo" - Tudo come-
ça na hora certa, nem antes nem
depois. Quando estamos prontos
para iniciar algo novo em nossas
vidas, é que as coisas acontecem.
E a quarta e última afirma:
"Quando algo termina, ele ter-
mina". Simplesmente assim. Se
algo findou em nossas vidas é
para a nossa evolução. Por
isso, é melhor sair, ir em fren-
te e se enriquecer com a expe-
riência. Não é por acaso que
estamos lendo este texto ago-
ra. Se ele vem à nossa vida
hoje, é porque estamos prepa-
rados para entender que, ne-
nhum floco de neve,  cai  no
lugar errado.  E lembre-se
que as nossas digitais, não se
apagam, das Almas que toca-
mos. E com a querida, amada e
estimada Alma gêmea, a nossa
eterna gratidão. Bom dia e boas
energias. Eu acredito em você.
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COMANDO
Dorival Junior chega ao

topo da sua carreira. É técnico
da Seleção Brasileira. Ótimo pro-
fissional e pessoa. Conquistará
facilmente a simpatia de toda a
CBF. Porém, e no campo? Sele-
ção e clube tem enorme diferen-
ça. Capacidade Dorival tem. De
sobra. Precisará saber usá-la.
Exigir, mostrar e provar indepen-
dência, impondo sem restrições
seus conceitos. Nada de convo-
car os mesmos, jogadores de em-
presários e até desconhecidos.
Chega de paparicar Neymar. Ali-
ás, quase um ex-jogador. Mas,

Ainda 200 anos atrás
Os vereadoresOs vereadoresOs vereadoresOs vereadoresOs vereadores
pedem matançapedem matançapedem matançapedem matançapedem matança
dos porcos, poisdos porcos, poisdos porcos, poisdos porcos, poisdos porcos, pois
eles viviam pelaseles viviam pelaseles viviam pelaseles viviam pelaseles viviam pelas
ruas, como osruas, como osruas, como osruas, como osruas, como os
cães e gatos quecães e gatos quecães e gatos quecães e gatos quecães e gatos que
vemos hojevemos hojevemos hojevemos hojevemos hoje

Edson Rontani
Júnior

O ano de 2024
está aí. Esta
mos em seus

primeiros dias. Daqui
a pouco nem lembrare-
mos das promessas fei-
tas no final de sema-
na passado e conti-
nuaremos a vida como ela quer,
numa eterna rotina. Mas o tem-
po é de renovar. Ou de olhar
para trás como veremos nas pró-
ximas linhas.

Duzentos anos atrás, a cida-
de de Piracicaba tinha rotinas di-
ferentes. Poucos são os registros
das obras aqui construídas, dos
anseios individuais, da vida soci-
al, das atividades culturais e re-
creativas. Era só trabalhar, comer
e dormir ? Claro que não. Alguns
pontos históricos registrados en-
contram-se em atas das Câma-
ra de Vereadores, almanaques
anuais e publicações nem tão
recentes deixadas por Mário
Neme, Leandro Guerrini, João
Chiarini e outros estudiosos que
propagaram a vida local nestes
256 anos de Piracicaba.

A imprensa local sequer era
constituída. Leandro Guerrini
diz que Jair Toledo Veiga des-
cobriu um jornal escrito a mão
e distribuído aos leitores, no
qual o senador Vergueiro pu-
blicava críticas sobre a rotina
local. Isso no início dos anos
1800. O jornal era feito a mão.

Em 1824, Piracicaba, então
Vila da Nova Constituição, respi-
rava a monarquia instituída em
1822 sob a regência de dom Pedro
I, independente dos mandos e des-
mandos do reino de Portugal. Sua
força motriz ainda era à base do
escravagismo. A onda imigratória
dos alemães, italianos e outros
ocorre várias décadas depois. Dois
séculos atrás, a cidade ainda for-
mava sua geografia urbana. As fa-
mílias deixavam aos poucos a rua
do Porto. Miravam para o Centro

e expandiam para as ter-
ras anteriores à Paulista
- lugar afastado - e se
acomodavam em torno
do ribeirão do Itapeva
(hoje avenida Armando
de Salles Oliveira). Ruas
- hoje denominadas São
José, Prudente de Mora-
es, XV de Novembro,
Benjamin Constant, Boa

Morte, Governador Pedro de To-
ledo, e outras - já estavam alinha-
das, como queria a edilidade por
orientação do governo provincial.
No meio de 1824, precisamente em
9 de junho, a Câmara local realiza
inspeção para alinhar a rua do
Conselho, colocando "estacas em
cada hum dos cantos dos quartei-
roins". As atas dizem que o desali-
nhamento era uma "tortura" para
as vistas. A base do alinhamento
se daria a partir do Rio (talvez o
Itapeva). Ficou reta ? Basta ter em
mente que esta rua se trata da-
quela que hoje é denominada Re-
gente Feijó. Foram responsáveis
por esta demarcação os arruado-
res e demarcadores Piloto Feliz
Leme e Antonio do Espírito Santo
(este, assinava com uma cruz, de-
vido ao seu nome).

Duzentos anos atrás surge
aquilo que hoje conhecemos por
município de Rio Claro, em área
de Piracicaba. A fundação ocorre
durante inauguração da igreja à
margem do Ribeirão Claro. Auto-
ridades locais, entre elas o Barão
de Piracicaba (António Pais de
Barros), foram à capela em 24 de
junho, dia de São João, santo do
dia, para a inauguração. A área
próxima à Capela receberia casas
ao longo dos anos seguintes. A re-
gião passou a ser denominada São
João do Rio Claro.

Em 28 de junho, documento
assinado por dom Pedro I (conhe-
cida por "carta-patente") confir-
mava os nomes para capitão da
Companhia das Ordenanças - as
forças políticas e sociais - a
Miguel António Gonçalvez e
Manuel de Toledo da Silva.

Vereadores saíram às ruas em
10 de julho para "chamar a aten-
ção" de Manuel Joaquim Pinto de
Arruda (juiz ordinário, equiva-
lente a presidente da Câmara)
por estar num serviço de "ro-
çada" causando "prejuízo por
distruir as madeiras e sipós para
construção de cazas e quintaes".

Por política também se du-
elou, já que armas de fogo eram
incomuns, proibidas e restri-
tas. No pátio da Matriz, um car-
pinteiro desferiu 15 golpes de
espada na cabeça e nos braços
de um opositor. Os golpes só
pararam quando lhe tomaram
e quebraram a espada. A víti-
ma alegou que a ação ocorria
por o agressor não concordar
com as normas de arruamento
da cidade, através das quais
perderia terras.

Em outubro, pelo nascimento
de uma princesa imperial, a Câ-
mara pede que os moradores ilu-
minem suas casas para bem rece-
be-la. Deveriam colocar lampiões,
lamparinas ou velas nas janelas.

O ritual previa ainda fogueira no
largo da matriz. A Vila ficou ilu-
minada por três dias.

O ano de 1824 termina como
começou. A preocupação com a
distribuição de terrenos. E assim
foi a vida em Piracicaba 200 anos
atrás. Os documentos mostram a
preocupação dos poderes consti-
tuídos com a delimitação das ruas,
dos quarteirões e das habitações.

Já em 11 de dezembro, é pedi-
da a demarcação de quatro pare-
des em uma praça para a nova
Matriz da cidade. Citação meio
difícil de localizar: ficaria entre as
ruas Formosa e Alegria e passaria
pela rua São Benedito que atraves-
sa a praça. Cabe lembrar que o ar-
ruamento ocorria pela melhor dis-
tribuição em linhas retas dos ter-
renos nos quais seriam construí-
das casas. O trânsito ainda era fei-
to com tração animal: cavalos ou
mulas que levavam em sua cela
as pessoas em ou carroças para
transportar número maior de
piracicabanos.

Finalizando, em 18 de dezem-
bro, os vereadores pedem matan-
ça dos porcos, pois eles viviam pe-
las ruas, como os cães e gatos que
vemos hoje. E assim, Piracicaba
cresceu como conhecemos hoje.

Edson Rontani Júnior,
jornalista e presidente
do Instituto Histórico e
Geográfico de Piracica-
ba (IHGP)

anda pode fazer a diferença. Se
quiser. Com trabalho sério, por
parte de todos, a Seleção Brasi-
leira deve se recuperar. E, não
sendo possível trabalhar como
deseja e é o certo, o melhor é Do-
rival Junior cair fora preservan-
do sua imagem.

PONTO FINAL
Entre março e abril tere-

mos tudo as claras sobre can-
didatos a prefeito em Piraci-
caba nas eleições de outubro.
Analisar capacidade, experi-
ência e  conhecimento sobre a
cidade, é indispensável.

A Criança e o Adolescente (II)

Por que amamos algu-
mas pessoas mais que a nós
mesmos? Fazem da nossa
vida a coisa mais extraor-
dinária de Deus, não sabe-
mos se um esplendoroso
nascer do sol é mais belo
que seu sono encolhido
como que protegida no ven-
tre por estar ali com você?
E só depois percebemos que
aquele ser brincou de lhe
amar e nos vemos iludidos
pelos sentimentos. Como
fugir da dor da cama vazia
sentindo que o sol agora é o
único que brilha no ama-
nhecer?       Júnior.

A beleza bem retratada de
sua paixão é uma projeção de sua
mente. Todo apaixonado idealiza
tanto o outro que não se dá conta da
enorme responsabilidade que joga

INTERATIVO
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Leitor: Opine, critique, sugira temas nesse espaço.

Use até 200 toques. Sigilo absoluto.
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FACEBOOK: fb.com/psicopontocom
E-MAIL: pedrogobett@yahoo.com.br
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13.400-340 - Piracicaba/SP - (19) 99497-9430

A exploração do sistema solar por sondas
permitiu um conhecimento crescente sobre os
seus planetas e as condições que nele existem.

CITAÇÃO!

À luz da psicanálise, entre
os sete e 12 anos aproximada-
mente o interesse pela própria se-
xualidade dá lugar ao período de
latência para retornar com força
na adolescência. O pré-adoles-
cente começa a demonstrar inte-
resses pelo próprio corpo, pelo
sexo oposto, etc., típicos dessa
fase. A descoberta do componen-
te reprodutivo define, em certos
aspectos, uma divisão entre a
fase infantil e a adolescente. O
adolescente se sente útil para a
espécie, contribui com sua pre-
servação. Disto decorre sua bus-
ca em tornar-se adulto para tam-
bém se identificar em outras es-
feras da vida.

Falar em reprodução é falar
de puberdade e o grande perigo
é se esquecer de amadurecer psi-
cologicamente, viver a adolescên-

cia. Valendo-se do seu corpo re-
produtor, ou mesmo desconhe-
cendo os mistérios que habitam
nele, o casal de menores já se vê
com um bebê no colo. Erronea-
mente rotulamos o adolescente
de 'precoce' quando ocorrem pu-
los de etapas no desenvolvimen-
to psicológico. Precocidade é agir
com maturidade além da faixa
etária em que se encontra. As
consequências são trágicas. Isso
não é precocidade, mas um ato
próprio do adulto vivido incon-
sequentemente pelo adolescente.

Finalizando, é necessário
se repensar o papel da família
no contexto do mundo global.
Pais perdidos na educação
dos filhos num cenário onde
ideais de vida sucumbiram,
com o pacto social infringido
sem grandes consequências.

nas suas costas por seu infortúnio.
A paixão, caracterizada pela falta
de razão, é exclusiva do apaixona-
do não necessitando ser corres-
pondido para existir.

Qual representação tem essa
pessoa que ama para você ir além
do amor ao seu próprio eu? Quem
é mais importante a você senão você
mesmo? A paixão facilmente nos
subordina aos desejos do outro. E
seus próprios desejos onde ficam?
De que forma eles ficam marcados
senão com menor importância, o
que é um grave equívoco? A pessoa
apaixonada recusa a verdade, nega
o real. Mas uma hora a ficha cai. E
ainda assim não percebe que o úni-
co responsável por seus sentimen-
tos é ela (a pessoa), patrocinado por
sua irracionalidade. A mudança
de percepção do brilho do sol já
representa um enfrentamento de
sua dor, diferente de fugir dela.

PPPPPAAAAAVIMENTVIMENTVIMENTVIMENTVIMENTAÇÃOAÇÃOAÇÃOAÇÃOAÇÃO

Primeiro de Agosto fica
interditada para obras
Na próxima semana, a partir de segunda-feira (15), via terá o tráfego proibido das 8h às 16h

A avenida 1º de Agosto ficará
interditada na próxima semana.
A partir de segunda-feira (15), das
8h às 16h, a via terá o tráfego de
veículos interrompido no sentido
Piracicaba-São Pedro, no trecho en-
tre a avenida Conde do Pinhal e a ave-
nida Pasteur, para continuidade das
obras de drenagem de águas pluviais,
iniciadas no dia 4/01, que antecedem
a pavimentação de concreto, con-
forme já anunciado pela Prefeitu-
ra. O fluxo de veículos será desvi-
ado por rotas alternativas, sendo
elas: rua Santa Lídia e avenida
Água Santa, portanto, a avenida
Conde do Pinhal terá a direção al-
terada para o funcionamento do
trânsito. Agentes da Semuttran
(Secretaria Municipal de Mobili-
dade Urbana, Trânsito e Trans-
portes) acompanham no local para
orientar os motoristas.

"Por medidas de segurança
para os motoristas, faremos a in-
terdição total da via no sentido
Piracicaba-São Pedro, porque a
drenagem está localizada no eixo
da via, então teremos maquinário
fazendo escavação. Diante disso,
não há possibilidade de manter os
veículos passando pelo local", ex-
plicou o engenheiro Evandro Ori-
ani Sotto, da Semuttran.

O pavimento de concreto na
avenida 1º de Agosto será no tre-
cho entre a avenida Mário Dedini
até a passarela ao lado da Arcelor

Mittal. A via, que tem fluxo de ve-
ículos de cerca de 15 mil/dia, apre-
senta problemas constantes no
pavimento há décadas e é um dos
30 pontos que receberão esse tipo
de pavimento, mais eficiente e du-
rável, totalizando cerca de 45km
de avenidas e ruas da cidade. A
obra integra pacote de recapeamen-
to iniciado pela Prefeitura que vai
beneficiar 258 km de vias, dividi-
do em quatro etapas, com materi-
al asfáltico e de concreto.

Os serviços na rede de drena-
gem de águas pluviais incluem
demarcação topográfica, escava-
ção, assentamento dos tubos, exe-
cução de poço de visita e execução
de boca de lobo. Na sequência, se-
rão feitas terraplanagem, compac-
tação e colocação de camadas de
pedras e BGS (Brita Graduada
Simples) e, por fim, a concretagem.

"Pedimos paciência à popula-
ção, aos motoristas, porque sabe-
mos que neste momento essas obras
podem gerar contratempos no trânsi-
to, mas nossa equipe estará à disposi-
ção para orientar o tráfego e, em
breve, com o pavimento de con-
creto, teremos vias em melhores
condições para a mobilidade na ci-
dade", disse a titular da Semut-
tran, Jane Franco Oliveira.

VANTAGENS - O pavimen-
to de concreto tem maior durabili-
dade, diminui o custo com manu-
tenção de veículos e a possibilida-

de de ocorrência de acidentes, agi-
liza o trânsito e diminui a polui-
ção, pois não deforma quando há
aceleração, frenagem e provas de
cargas dos veículos. Há menor in-
terferência de manutenção pre-
ventiva e corretiva; maior segu-
rança do usuário devido a macro
e microtexturas; melhor reflexão
da luz na superfície do pavimento;
economia de até 30% nos gastos com
iluminação pública e redução na
temperatura ambiente em até 5ºC,
devido à superfície clara.

De acordo com o prefeito Lu-
ciano Almeida, o pavimento em
concreto será aplicado em aveni-
das de grande fluxo de veículos,
como a Primeiro de Agosto, e nas
entradas do município. "A cidade
tem 1.800 km de malha asfáltica e
cerca de 85% deste pavimento en-
contra-se com a vida útil vencida,
porque nos últimos 18 anos não
ocorreram serviços de recapea-
mento asfáltico, então resolvemos
fazer um projeto parrudo, com
concreto, por conta da maior du-
rabilidade", comentou o prefeito
Luciano Almeida.

Duas ruas da cidade já estão
no processo de receber a pavimen-
tação em concreto. São elas: rua
Joana D´Arc, no Jardim Monu-
mento (em fase de drenagem), e
rua Benedito de Andrade, no Uni-
leste (já na fase de aplicação de
pavimento em concreto).

Essa pavimentação de concre-
to em Piracicaba está sendo acom-
panhada por representantes da
ABCP (Associação Brasileira de
Cimento Portland), Abesc (Asso-
ciação Brasileira das Empresas de
Serviços de Concretagem) e Abifi-
bra (Associação Brasileira da In-
dústria do Concreto Reforçado
com Fibras e Produtos Afins) para
apoio técnico. "Essas associações
estão acompanhando voluntaria-
mente, pois o PUC (Pavimento
Urbano de Concreto) é um méto-
do inovador e poucas cidades do
Brasil utilizaram o pavimento de
concreto", explicou Sotto.

VIAS - O valor do investimento
para o pavimento em concreto é
de R$ 89.728.052,44. Entre os lo-
cais que receberão novo pavimen-
to, além das vias já citadas, estão
a avenida Rio Claro (rotatória,
abrangendo da avenida 1º de Agos-
to até a avenida Monsenhor Mar-
tinho Salgot); avenida Pádua Dias
(a partir da avenida Carlos Bote-
lho até a rodovia Luiz de Queiroz);
avenida Cristóvão Colombo + ro-
tatórias (entre a rotatória da pon-
te do Cachão até a SP 304); aveni-
da Comendador Leopoldo Dedini,
no Unileste (da rodovia Margari-
da das Graças Martins até rodo-
via Luiz de Queiroz) e rua Corco-
vado (trecho compreendido entre
o Condomínio Residencial Pira-
cicaba 3 até o final da via).
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Lei que prevê divulgação de estoques
de medicamentos é regulamentada
Decreto que regulamenta lei proposta por Pedro Kawai sobre divulgação de medicamentos
disponíveis na rede municipal de Saúde foi publicado nesta quinta-feira (11)
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Trecho do ribeirão do Enxofre
começa a ser desassoreado

O Diário Oficial do Município
publicou na edição desta quinta-
feira (11) o decreto 19.854, de 09
de janeiro de 2024, que regulamen-
ta a lei 9.958/2023, proposta pelo
vereador Pedro Kawai (PSDB), que
"dispõe sobre a divulgação da re-
lação de medicamentos que com-
põem os estoques da rede munici-
pal de saúde de Piracicaba".

A regulamentação da lei esta-
belece que a Secretaria Municipal
de Saúde, por meio de empresa que
atende o sistema de informatiza-
ção das farmácias, disponibilizará
os relatórios que permitirão aos
munícipes consultarem os saldos
dos medicamentos existentes na
Rede Municipal de Saúde.

O decreto ainda prevê que as
informações serão disponibilizadas
em tempo real aos munícipes, "para
acesso de forma externa, através de
um link que será disponibilizado no
site oficial da Prefeitura do Municí-
pio de Piracicaba", e que as equipes
das farmácias ficarão responsáveis
por alimentar os dados, "sendo que
todas as farmácias municipais se-
rão habilitadas no sistema para
transmitir tais informações.

O novo regramento, antes de
sua regulamentação, recebeu veto
do prefeito Luciano Almeida (PP).
No entanto, os vereadores derruba-

Por meio do Programa Rios
Vivos, a Prefeitura, em conjunto
com o DAEE (Departamento de
Águas e Energia Elétrica), iniciou
na quarta-feira, 10/01, serviços de
desassoreamento e alargamento
de canal no ribeirão do Enxofre,
no trecho compreendido da ave-
nida Jaime Pereira até a estrada
Engenheiro Alberto Morato
Krahenbuhl, no bairro Morato.

O programa Viva Rios é reali-
zado pelo Governo do Estado de
São Paulo, por meio do DAEE, e a
Prefeitura pleiteou a participação
do município pela Secretaria de
Infraestrutura e Meio Ambiente
(Simap) e Defesa Civil.

O ponto que está sendo desas-
soreado foi escolhido por ser uma
região fundamental para que a
passagem da água seja facilitada,
como forma de prevenir alagamen-
tos, já que há registros recorren-
tes de extravasamento do ribeirão.

Divulgação

O ponto que está sendo desassoreado foi escolhido por ser uma
região com registros recorrentes de extravasamento

Pedro Kawai é autor da lei 9958/2023, regulamentada pelo Executivo, via decreto, publicado no
Diário Oficial desta quinta-feira (11)

ram o veto, e a lei foi promulgada
pela Câmara em 04 de setembro de
2023. A prefeitura recorreu à Jus-
tiça, apresentando uma Ação Di-
reta de Inconstitucionalidade
(Adin), com pedido de liminar
para suspender a legislação. O Tri-

bunal de Justiça (TJ) do Estado
de São Paulo, no entanto, indefe-
riu o pedido, lembrou o vereador.

Pedro Kawai expressou satisfa-
ção quando da decisão judicial, e de-
fendeu que o acesso às informações
sobre os estoques de medicamentos é

um direito fundamental dos cidadãos,
bem como uma forma de se evitar que
pacientes eventualmente deslo-
quem-se até as unidades de saúde
apenas para descobrirem, após es-
peras em filas, que o remédio de-
sejado não estava disponível.

SSSSSIMESPIIMESPIIMESPIIMESPIIMESPI

Mandado garante exclusão do ICMS
da base de cálculo do PIS e Cofins

O Simespi obteve uma im-
portante vitória em benefício de
suas associadas com a exclusão
do ICMS destacado da base de
cálculo do PIS/Cofins. "Essa
conquista do Simespi para suas
associadas viabiliza uma signi-
ficativa economia mensal atra-
vés da diminuição da carga tri-
butária, além de permitir que
os valores pagos indevidamen-
te ao longo dos anos sejam de-
volvidos para a empresa", afir-
mou Erick Gomes, presidente
do Sindicato das Indústrias
Metalúrgicas, Mecânicas, de
Material Elétrico, Eletrônico, Si-
derúrgicas e Fundições de Pi-
racicaba, Saltinho e Rio das
Pedras (Simespi).

No dia 22 de março de 2019,
a entidade ajuizou mandado de
segurança coletivo em prol de suas
associadas, objetivando a exclusão
do ICMS destacado da base de cál-
culo do PIS/COFINS, bem como a
repetição dos valores recolhidos
indevidamente.

Recentemente, o processo che-
gou ao fim, restando reconhecido
o direito das associadas do Simes-
pi de excluir o ICMS destacado nas
notas fiscais de saída da base de
cálculo do PIS/Cofins; e compen-
sar, administrativamente, os va-
lores recolhidos indevidamente a
partir de 16/03/2017, até o mo-
mento em que houve o recolhimen-
to indevido. Portanto, as empre-
sas optantes pelo Lucro Real ou

Presumido, associadas ao Simespi,
podem manter a exclusão do ICMS
destacado nas notas fiscais de saída
da base de cálculo do PIS/Cofins.

"Agora, ao fim do processo,
as associadas do SIMESPI, que
não possuam ação individual pró-
pria discutindo essa tese, estão
autorizadas pela lei a requerer a
repetição dos valores recolhidos
indevidamente a partir de 16 de
março de 2017, até o momento em
que houve o recolhimento indevi-
do via compensação administrati-
va junto à Receita Federal do Bra-
sil", destacou o presidente da enti-
dade patronal.

Assim, cada associada, atra-
vés de sua consultoria fiscal-con-
tábil e jurídica, operacionalizará o
procedimento para a compensação
administrativa, estando o SIMES-
PI, através de sua assessoria jurí-
dica, à disposição para esclareci-
mento de dúvidas e fornecimento
das decisões e documentos que se
fizerem necessários para a habili-
tação dos créditos junto à Receita
Federal. "Essa conquista às asso-
ciadas viabiliza uma significativa
economia mensal através da dimi-
nuição da carga tributária, além
de permitir que os valores pagos
indevidamente ao longo dos anos
sejam devolvidos para a empre-
sa; e a equipe tributária do Cri-
velari & Padoveze Advocacia
Empresarial permanece à dis-
posição para demais esclareci-
mentos", finalizou Erick Gomes.

Erick Gomes, presidente do Sindicato das Indústrias Metalúrgi-
cas, Mecânicas, de Material Elétrico, Eletrônico, Siderúrgicas e
Fundições de Piracicaba, Saltinho e Rio das Pedras (Simespi)

Divulgação/Simespi
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Mantidos descontos sindicais voluntários
Conforme anunciado anterior-

mente, a diretoria do Sindicato dos
Trabalhadores Municipais de Pira-
cicaba e Região informa a todos os
associados que o departamento ju-
rídico da entidade obteve êxito na
ação judicial impetrada ontem (11)
que garante tutela antecipada para
desconto em folha de pagamento dos
benefícios e serviços oferecidos aos
servidores associados.

A diretoria do Sindicato foi sur-
preendida, em 26 de dezembro de
2023, ao tomar conhecimento de que
a Prefeitura Municipal não efetua-
ria o desconto das obrigações sindi-
cais na folha de pagamento dos ser-
vidores públicos de Piracicaba.

"Esclarecemos que esta ques-

tão se refere à contribuição asso-
ciativa (facultativa/não obrigató-
ria), devidamente autorizada pe-
los servidores, em conformidade
com o artigo 8º, inciso IV da Cons-
tituição Federal, e o artigo 545 da
CLT, que obriga os empregadores
a descontarem em folha de paga-
mento os recursos destinados ao
Sindicato", informou José Osmir
Bertazzoni, advogado.

No artigo 545 da CLT deter-
mina que: "Os empregadores ficam
obrigados a descontar da folha de
pagamento dos seus empregados,
desde que por eles devidamente
autorizados." Segundo Bertazzo-
ni, a doutrina e a jurisprudência
igualam todos os regimes para efei-

to da legislação sindical.  "Diante
da forma arbitrária com que a
administração municipal vem
tentando enfraquecer a organi-
zação coletiva dos servidores,
por vingança em razão da gre-
ve realizada em 2022 pela cate-
goria, vem cometendo persegui-
ção à entidade por práticas an-
tissindicais. A decisão da 1ª
Vara da Fazenda Pública restau-
ra a ordem constitucional, exigin-
do que o governo municipal, em
conformidade com o que estabele-
ce a Constituição, se abstenham
de interferir e intervir na orga-
nização sindical", completou.

Para a diretoria, cabe ao go-
verno municipal administrar a ci-

dade que o elegeu por meio do voto
democrático, sendo imperativo
que respeite os princípios estabele-
cidos pelos constituintes de 1988
e os fundamentos das convenções
internacionais, especialmente as
Convenções 87 e 98 da Organiza-
ção Internacional do Trabalho, as
quais foram integralmente acolhi-
das pela nossa Carta Magna.

Os convênios (plano de
saúde, odontológico e outros)
firmados pelo Sindicato são be-
nefícios de interesse coletivo da
categoria e não podem sofrer
interferência sob pena de ferir
de morte o princípio da liber-
dade sindical, bem este inalie-
nável da classe trabalhadora.

A intervenção está prevista para
ocorrer em aproximadamente 850
metros e visa a retirada de materiais
como terra, pedras e lodo, que im-
pedem o curso da água e contri-
buem para o transbordamento.

Os maquinários para realizar
o trabalho foram contratados pelo
DAEE, mas a preparação dos lo-
cais para a entrada dos maquiná-
rios e outras ações preliminares
necessárias são feitas pela Prefei-
tura, por meio da Simap, Defesa
Civil e demais secretarias.

CÓRREGO JAÚ - No final
do ano passado, Piracicaba foi con-
templada dentro do Rios Vivos
para serviços de desassoreamento
no córrego Jaú; a obra foi finali-
zada nesta semana. Além disso, a
Prefeitura tenta ainda atender
mais um ponto junto ao DAEE: o
córrego Itapuã, na avenida Thales
Castanho de Andrade, entre as
ruas Caçapava e Senador Saraiva.

EEEEEDUCAÇÃODUCAÇÃODUCAÇÃODUCAÇÃODUCAÇÃO

Secretaria realiza convocação
de 134 novos profissionais

Convocados estiveram no anfiteatro da Secretaria Municipal
de Educação para a entrega de documentação

Na preparação para o ano letivo
de 2024, que inicia no dia 1º/02, a
Secretaria Municipal de Educação re-
cebeu ontem (12), em seu auditório,
os 134 profissionais convocados para
compor o quadro de colaboradores da
pasta, sendo 112 convocações para o
cargo de Auxiliar de Ação Educativa
e 22 para o cargo de Orientador de
Alunos. Com isso, a Secretaria
Municipal de Educação chega a
997 convocações desde o início do
ano de 2023 até janeiro de 2024.

Atuando na Rede Municipal
de Educação desde 2022 como
auxiliar administrativo, Felipe
Maistro foi um dos convocados
para assumir o cargo de Orienta-
dor de Alunos. "Estou feliz, já faço
parte da rede e agora vou poder
ter uma outra visão trabalhando
em um novo cargo. Sou estudante
e com essa troca de funções, terei
novas experiências, o que será
muito importante para mim".

O secretário de Educação,
Bruno Roza, falou sobre o reforço
do time da educação com a convo-
cação dos novos profissionais. "A
recomposição do quadro de servi-

dores da Rede Municipal de Edu-
cação é uma das maiores priori-
dades da pasta. Fechamos o ano
de 2023 com quase 1.000 convo-
cados. Em duas semanas começa-
mos o ano letivo de 2024, e os pro-
fissionais convocados reforçarão
diretamente o time de nossas es-
colas, garantindo com qualidade,
o pleno atendimento aos mais de
36 mil alunos de nossa rede."

CARGOS - O profissional con-
vocado para o cargo de Auxiliar
de Ação Educativa irá desempe-
nhar um papel de apoio às ativi-
dades pedagógicas, recreativas, de
higiene e saúde, visando o desen-
volvimento integral dos alunos,
além de participar da construção
de propostas pedagógicas e com a
integração escola/família. Já o Ori-
entador de Alunos realiza o aten-
dimento dos alunos durante os
horários de entrada, saída e re-
creio, além de outros períodos sem
assistência do professor. Também
tem a função de cuidar da condu-
ta dos alunos e de colaborar na
divulgação de avisos e instruções
da administração escolar.
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SME anuncia a coordenadora
do Escola em Tempo Integral
Elaine Albaladejo assume um papel central na promoção da excelência educacional,
trazendo sua experiência para enriquecer a proposta de ensino de Piracicaba

Divulgação

A educadora Elaine Andrea
Galani Albaladejo passa a integrar
a equipe pedagógica da Secretaria
Municipal de Educação (SME) em
2024, na função de coordenadora
do Programa de Escola em Tempo
Integral (ETI Pira). Com uma vas-
ta experiência de 30 anos na
área educacional de Piracicaba,
ela sucede a pedagoga Sueli
Fonseca Alves, que desempe-
nhou a função no ano de 2023.

Com uma trajetória marcada
por contribuições significativas,
atuou, ao longo de 18 anos, como
diretora da Educação Infantil e
acumula 11 anos de experiência na
SME na função de coordenação do
Ensino Complementar. Elaine
também integrou o Conselho Mu-
nicipal de Cultura por duas ges-
tões e a comissão do Salãozinho
de Humor por oito anos.

A educadora ressaltou que
seu objetivo na nova função será
continuar trabalhando para me-
lhorar as aprendizagens em todas
as áreas do conhecimento, desen-
volvendo as potencialidades hu-
manas em seus diferentes as-
pectos. "Tenho consciência da
responsabilidade e o grande
desafio que será coordenar a
educação integral de Piracica-
ba, e me senti honrada com o
convite do secretário Bruno
Roza. Educar, como nas artes,

Elaine Albaladeio e o secretário de Educação Bruno Roza: mudança visa fortalecer o compromis-
so da SME com a qualidade do Ensino Integral

não é um dom, é um 'dão', dando
chances de promover o aprendi-
zado e as interações socioculturais
junto à escola, educadores, gesto-
res, a família e a comunidade".

Sobre a escolha de Elaine, o
secretário da Educação Bruno
Roza enfatizou que a mudança visa
fortalecer o compromisso da SME

com a qualidade do Ensino Inte-
gral. Ele ressaltou a importância
de profissionais experientes e de-
dicados como Elaine para con-
duzir as atividades do ano leti-
vo de 2024, destacando o suporte
contínuo do time pedagógico da
SME na implementação de ativi-
dades lúdico-pedagógicas ao longo

dos dias letivos. A nova coordena-
dora possui graduação na Fa-
culdade de Filosofia, Ciências e
Letras de Tatuí, pós-graduação
em Gestão Escolar pela Universi-
dade Metodista de Piracicaba (Uni-
mep) e especialização em Lingua-
gens pela Universidade Esta-
dual de Campinas (Unicamp).

Lei Paulo Gustavo: união entre poder público e artistas
A experiência deA experiência deA experiência deA experiência deA experiência de
tudo isso é muitotudo isso é muitotudo isso é muitotudo isso é muitotudo isso é muito
gratificantegratificantegratificantegratificantegratificante

Carlos Beltrame

A Lei Comple-
mentar nº 195 de
08 de julho de
2022, conhecida
como Lei  Paulo
Gustavo, direcio-
na R$ 3,86 bilhões
do superávit  f i-
nanceiro do Fun-
do Nacional de Cultura e do
Fundo Setorial do Audiovisual
a Estados e Municípios para
fomento de atividades e produ-
tos culturais, em razão dos efei-
tos econômicos e sociais da
pandemia de Covid-19.

Trata-se do maior recurso
destinado à cultura em que o
Ministério da Cultura (MinC)
fará a transferência dos recur-
sos diretamente para Estados e
Municípios. Em Piracicaba, são
66 projetos selecionados que
contarão com estes recursos
para oferecer cultura gratuita
a população ao longo deste ano.

É, também, uma lei descen-
tralizadora de recursos, uma
proposta que vai diretamente
ao encontro da proposta da
gestão Luciano Almeida de des-
centralizar a cultura em todas
as formas possíveis.

Para nós, do
Poder Público, isso
significa uma res-
p o n s a b i l i d a d e
imensa em sermos
minuciosos e ci-
rúrgicos  com a
distribuição demo-
crática e formal
dos recursos aos
artistas e fazedo-

res de cultura de Piracicaba.
Pessoas físicas, empresas,

pessoas jurídicas sem fins lu-
crativos, como associações,
fundações e organizações da
sociedade civil, todos receberão
alguma fatia da lei.

Assim como Lei Aldir Blanc,
que destinou R$ 2,5 milhões a Pi-
racicaba, em 2020 e 2021, a Lei
Paulo Gustavo é executada com
recursos do Governo Federal. É,
ainda, uma homenagem a Paulo
Gustavo, artista símbolo da cate-
goria, vitimado pela doença.

Piracicaba recebeu, via
Prefeitura,  por meio da Se-
mac (Secretaria Municipal da
Ação Cultural), R$ 3,09 mi-
lhões em recursos, para aplica-
ção por meio da L e i  P a u l o
Gustavo, divididos em quatro
editais: Produção de Audiovi-
sual e Ações de Formação, De-

mais Áreas - Projetos, Demais
Áreas - Prêmios e Manuten-
ção de Salas de Cinema.

As cifras são expressivas, por
certo, apesar de ainda irrisórias se
levar em consideração que ainda
assim, não é o suficiente para con-
templar todos os agentes culturais
e projetos de Piracicaba. É por isso
que a equipe da Semac se debruça
dia a dia em tantos processos da
Lei desde o começo de 2023.

Mas entre burocracias, como
elaboração de editais da cidade
sobre a lei, elaboração do plano de
ação e publicações de atas no Diá-
rio Oficial do Município, apenas
para mencionar mínimos procedi-
mentos, trabalhar no repasse cor-
reto da Lei em Piracicaba, mais do
que desafiador, foi, e ainda é, con-
ciliador, uma oportunidade pon-
tual para aproximar Poder Públi-
co dos artistas e produtores.

Desde as primeiras tratati-
vas para divulgar sobre os re-
cursos, a Semac promoveu ao
menos 15 encontros presenci-
ais com a classe artística pi-
racicabana - todos respeito-

sos e com debates enriquece-
dores. As reuniões técnicas e au-
diências públicas aconteceram tan-
to no Engenho Central como na
Biblioteca Ricardo Ferraz de Ar-
ruda Pinto entre os meses de ju-
nho e setembro e, nestes encon-
tros, recebemos e conversamos
com muitas pessoas interessadas
em pavimentar um diálogo sau-
dável com a Prefeitura, via Semac,
e não apenas visando a Lei Paulo
Gustavo, mas também como pon-
te para a vida cultural da cidade.

A experiência de tudo isso
é muito gratificante. A partir
das conversas e trâmites da Lei
Paulo Gustavo, abre-se portas
para novas produções de gran-
de representatividade para a
cidade. Todas as linguagens
serão contempladas e em 2024
teremos uma agitação cultural
interessante em Piracicaba.

Assim, deste processo agluti-
nador e saudável entre Poder Pú-
blico e fazedores de cultura, via Lei
Paulo Gustavo, a sociedade será
beneficiada com uma gama incrí-
vel de atividades culturais. Quan-
do a cultura é valorizada, a popu-
lação é que sai ganhando.

Carlos Beltrame é secretá-
rio da Ação Cultural.

EEEEEVENTOVENTOVENTOVENTOVENTO

Original Festival do Torresmo,
Torresmofest, abre sua turnê

 O maior festival gastronô-
mico do Brasil, Torresmofest,
abre sua temporada de 2024.  O
evento que celebra as iguarias
à base de proteína suína já mar-
cou mais de 370 edições  e mais
de 7 milhões de visitantes em
cidades ao redor do Brasil.

 Entre os dias 18 e 21 de ja-
neiro, a cidade de Piracicaba rece-
be mais uma edição do Torresmo-
fest e abre a Temporada 2024, um
festival que traz o melhor da gastro-
nomia brasileira e mostra a diversi-
dade de pratos à base de carne suína
através: torresmo de rolo, torresmo
pururuca, Torresmo de boteco, além
de costela fogo de chão, Baião de Dois,
Feijão tropeiro, lanches de costela,
batatas, doces e até hambúrguer com
Shimeji. Tudo isso acompanhado do
exclusivo chopp artesanal. "2023 foi
um ano incrível percorremos diversos
novos estados brasileiros e o público
nos abraçou com muito carinho.
Para 2024 vamos surpreender ain-
da mais o público trazendo sem-
pre muita segurança e conforto
para toda família, além do melhor
da gastronomia brasileira", co-
menta o CEO do Torresmofest
Eduardo Bueno.

O evento acontece no estacio-
namento do Shopping Piracicaba
sempre das 12h às 22h com entra-
da gratuita e conta com mais de
20 expositores, com foodtrucks e
stands. Além de atrações musicais
ao vivo durante os quatro dias de
evento com os melhores covers do
Brasil. Confira a programação:

QUINTA-FEIRA (18)
20h - Tributo Legião Urbana

- Livro dos dias
SEXTA-FEIRA (19)
20h - Tributo Mamonas As-

sassinas - Cólica Renal
SÁBADO (20)
14h- Voz e violão - Will Mi-

guel
17h - Tributo Ultraje a Rigor -

Banda Inúteis
20h - Tributo Tim Maia -

Monalizza
DOMINGO (21)
17h - Instinto Coletivo - Cover

Rappa
20h - Cover Queen - Bohemi-

an Rock

História Torresmofest:
 O 1° Festival do Torresmo,

aconteceu em 2018 na Mooca, em
São Paulo. Como convidado de
honra, o chef Adan Garcia, ainda
presente em todos os eventos, com
seus premiados pratos: Baião de
Dois e Arroz de Carreteiro.

O evento que já é consa-
grado em todo Brasil  e vem
conquistando cada vez mais
o público já atraiu mais de 7
m i l h õ e s  d e  v i s i t a n t e s  e m
mais de 370 edições.

O evento já percorreu di-
versas cidades nos estados de
São Paulo, Rio de Janeiro, Mi-
nas Gerais, Santa Catarina,
Paraná, Mato Grosso, Mato
Grosso do Sul, Distrito Federal,
Goiânia e no Rio Grande do Sul
e Santa Catarina.

PPPPPAIXÃOAIXÃOAIXÃOAIXÃOAIXÃO     DEDEDEDEDE C C C C CRISTORISTORISTORISTORISTO

Guarantã inicia
ensaios domingo

No próximo domingo (14), a
Associação Cultural e Teatral Gua-
rantã inicia os ensaios para a Pai-
xão de Cristo de Piracicaba, que
está seguindo para sua 35ª edição
e vem sendo encenada, interrup-
tamente durante a Semana Santa,
desde 1990. No primeiro dia de
ensaio será realizada a leitura do
texto e nas datas seguintes, as ati-
vidades prosseguem nos dias 15,
16, 17, 18 e 19, com ensaios na sede
da Guarantã, localizado à rua
Santa Lídia, 548 - Bairro Areião.

As demais datas serão 22, 23,
25, 26, 29, 30 e 31 de janeiro, e
mais 1 e 2 de fevereiro, sempre das
19h às 22h. Nos domingos, dias
14, 21 e 28 de janeiro e 4 de feve-
reiro, os ensaios acontecerão das
9h ao meio dia.

Em breve serão abertas ins-
crições para pessoas interessadas
em participar do elenco, destina-

do aos figurantes, que compõe o
'povo de Jerusalém'. "Ainda temos
vagas abertas para quem deseja
fazer parte da montagem. Então,
nos procurem para se inscrever
e participar deste espetáculo
maravilhoso que é a Paixão de
Cristo de Piracicaba", informou
Marcelo Torresan, presidente da
Associação Guarantã.

Em 2024, o espetáculo es-
tará sob o comando de Raul
Rozados, que assume pela ter-
ceira vez o compromisso de di-
rigir a Paixão de Cristo de Pi-
racicaba, tendo Carla Sapuppo
como assistente de direção.

Encenada há mais três déca-
das durante a Semana Santa, em
2024 esse período ficará concen-
trado entre os dias 24 e 31 de mar-
ço. Porém, a Associação Guarantã
ainda não informou oficialmente
as datas das apresentações.

Jesus e Maria para a 35ª Edição em Piracicaba da Paixão de Cristo

Divulgação
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Conselheiros tutelares eleitos
em 2023 tomam posse do cargo

A cerimônia de posse dos no-
vos conselheiros tutelares de La-
ranjal Paulista, eleitos em ou-
tubro do ano passado, ocorreu
nesta quarta-feira (10). O even-
to, conduzido pelo Conselho
Municipal  da Criança e do
Adolescente e a Secretaria de Pro-
moção Social, teve a presença do
vice-prefeito Carlos Alberto Rugolo e
do secretário Reinaldo Contó.

Os conselheiros têm a respon-
sabilidade de zelar pelos direitos
de crianças e adolescentes, confor-
me o Estatuto da Criança e Ado-
lescente e legislações relacionadas,
durante o mandato de 2024 a
2027. Os empossados são Orlan-
do Zambianco Júnior, Cristia-
ne de Oliveira Batista, Priscila
Bena, Thamyris Christina Pinto e
Hernani José Antunes de Lima.

OOOOOPORTUNIDADEPORTUNIDADEPORTUNIDADEPORTUNIDADEPORTUNIDADE

Secretaria de Educação
abre vagas para estágio
Está cursando pedagogia e quer
começara atuar no mercado de tra-
balho? Então, essa é a sua oportuni-
dade de aprimorar seus conhecimen-
tos de um jeito mais do que especial. A
Secretaria Municipal de Educação de
Laranjal Paulista está com vaga aber-

ta de estágio para atuação na área
docente da rede municipal. Os in-
teressados deverão comparecer à
Rua Barão do Rio Branco, 560
com seu currículo atualizado e o
comprovante de matrícula no cur-
so superior de pedagogia.

DDDDDISTRITOISTRITOISTRITOISTRITOISTRITO     DEDEDEDEDE L L L L LARASARASARASARASARAS

Inscrições abertas para a
Corrida de São Sebastião
Prepare-se para a 36ª edição da
Corrida de São Sebastião, no Dis-
trito de Laras! O tradicional even-
to esportivo acontecerá em 20 de
janeiro, a partir das 8h. São sete
categorias disponíveis, 5-7 anos; 8-
10 anos; 11-12 anos; 13-15 anos; 16-35

anos; 36-45 anos; 46 anos ou mais,
com premiação para os três me-
lhores colocados de cada.  Inscreva-
se gratuitamente na Secretaria de Ju-
ventude, Esporte e Lazer ou no dia e
local da prova. Para mais informa-
ções, ligue: (15) 3283-1275.
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Férias na Biblioteca exibe
a comédia O Bom Doutor
Sessão gratuita, com cópia dublada, acontece na
próxima segunda-feira (15), a partir das 15h

Arquivo

Curioso registro de professoras
e coordenadores da escola em
que hoje funciona o Museu Gus-
tavo Teixeira, na vizinha cidade
de São Pedro. Aparecem na foto,
em pé: o dentista Fessel, Anto-
nieta Matarazzo, Maria Teixeira,
Doralice, Aparecida Marcondes,
Maria Emília Frota Teixeira, Nil-

DE 1957

Divulgação

A Biblioteca Municipal Ricar-
do Ferraz de Arruda Pinto, equi-
pamento da Prefeitura de Piraci-
caba, mantido pela Semac (Secre-
taria Municipal da Ação Cultural),
promove na próxima segunda-fei-
ra (15), às 15h, mais uma sessão
de cinema dentro da programa-
ção de férias. O filme em cartaz é a
comédia francesa O Bom Doutor,
de 2019, que devido ao sucesso de
bilheteria no país de origem, foi
indicado naquele ano ao prêmio
Montpellier Mediterranean Film
Festival. A entrada é gratuita.

O Bom Doutor, que será exi-
bido na Biblioteca em cópia dubla-
da, é dirigido por Tristan Séguéla
e, no elenco, tem nomes conheci-
dos do cinema francês como Mi-
chel Blanch, Hakim Jemili, Fran-
ck Gastambide e Solène Rigot. O
filme inspirou o remake italiano
Una Notte da Dottore, de 2021.

Na véspera de Natal em Pa-
ris, Serge é o único médico de plan-
tão. Ele cruza seu carro com a bici-
cleta de Malek, um gentil entrega-
dor de comida. O encontro faz
com que o médico tenha uma

O Bom Doutor será exibido na segunda-feira na Biblioteca

ideia: enviar o jovem em seu
lugar para atender os pacien-
tes. Para dar tudo certo, basta
Malek seguir à risca as instru-
ções que recebe remotamen-
te de Serge. Se o áudio não fa-
lhar, todos terão um feliz Natal.

A exibição de O Bom Dou-
tor acontece por meio do proje-
to Cineteca, uma parceria en-
tre  a  Bibl ioteca  e  o  (Misp
Museu da Imagem e do Som de
Piracicaba), com apoio do MIS-
SP e do projeto Pontos MIS.

SERVIÇO - Filme O Bom Dou-
tor. Segunda-feira (15), às 15h,
na Biblioteca Municipal Ricardo
Ferraz de Arruda Pinto. Classifi-
cação: 12 anos. Entrada gratuita.
Na rua Saldanha Marinho, 333.
Informações: (19) 3433-3674.

EEEEELEIÇÕESLEIÇÕESLEIÇÕESLEIÇÕESLEIÇÕES

Pré-candidata a prefeita, Bebel tem
encontro com pré-candidatos do PT

A deputada estadual Profes-
sora Bebel, que é pré-candidata a
prefeita de Piracicaba pelo PT, nas
eleições municipais deste ano, teve
o primeiro encontro oficial com
pré-candidatos a vereador pelo
partido na tarde de sexta (12),
12 de janeiro. Do encontro, re-
alizado no New Life Hotel, tam-
bém participaram apoiadores da
deputada e militantes do Partido
dos Trabalhadores, quando co-
meçaram a ser discutidas estraté-
gias visando a preparação da cam-
panha eleitoral deste ano.

De acordo com a deputada
Professora Bebel, nos próximos
dias, será agendado encontro com
os pré-candidatos a vereadores do
PV e do PC do B, partidos que tam-
bém integram a federação "Brasil
da Esperança". "Com pré-candida-
ta majoritária, darei o mesmo tra-
tamento a todos os nossos pré-
candidatos a vereador e,  partir
destes encontros, vamos começar
a definir a nossa chapa de pré-can-
didatos a vereador, que será for-
mada, certamente, por 24 lideran-
ças de diversas regiões e setores
da sociedade piracicabana que
junto com a nossa pré-candidatu-
ra ajudará a definir o nosso pro-
grama de governo e levará nossas

No encontro, Bebel falou do seu entusiasmo em percorrer a cidade e apresentar as propos-
tas que terá para a Prefeitura de Piracicaba

propostas para o conhecimento da
população. Estou entusiasmada em
percorrer a cidade para dialogar
com a população", destaca Bebel.

Na reunião, começou , ainda,
a ser definido um calendário vi-
sando a preparação do programa
de governo, que será elaborado
pelo Partido dos Trabalhadores, e
será afinado, posteriormente, com
as propostas dos demais partidos
que integram a Federação. "Esse é
um trabalho que está sendo inici-
ado e que será elaborado com os

demais partidos que formam a Fe-
deração PT, PV e PC do B", explica
a pré-candidata, que está no se-
gundo mandato de deputada
estadual, tendo sido recondu-
zida à Assembleia Legislativa
com mais de 155 mil votos, a
maior votação de um candidato a
deputado estadual com domicílio
eleitoral em Piracicaba.

ANO PASSADO - O nome
da Professora Bebel foi aprova-
do para ser pré-candidata a

prefeita pelo Partido dos Tra-
balhadores em encontro no fi-
nal do ano passado. Bebel, pri-
meira mulher deputada esta-
dual piracicabana, garante que
trará para a sua futura candi-
datura todo acúmulo de vida
pública de mais de 35 anos,
principalmente como líder dos
professores, tendo sido pre-
sidenta da Apeoesp por qua-
tro mandatos consecutivos.
Atualmente é a segunda pre-
sidenta da entidade.

Divulgação

Divulgação

da, Leila, Mirtes, Júlia Gravena
e Noedi Pereira. Sentados: Nil-
ce, Abertina, Lili Capeleti, Apa-
recida Aguiar, Antonio Silveira
Campos (diretor), Ligia Perei-
ra, Haydee Nouer e Lurdi-
nha. Foto de 1957 do acervo
do Museu Gustavo Teixeira.
(Edson Rontani Júnior).

BBBBBELLAELLAELLAELLAELLA C C C C CAPRIAPRIAPRIAPRIAPRI

Rede anuncia abertura
de pizzaria em Piracicaba

A Bella Capri, maior rede de
pizzarias do interior de São Paulo,
chega a Piracicaba no final de feve-
reiro. Especializada em pizzas e mas-
sas gourmet, com receitas exclusivas,
a marca valoriza a experiência gastro-
nômica para encantar seus clientes.
A Bella Capri está há 25 anos no
mercado e tem como principal ins-
piração a culinária italiana, pre-
servando as raízes de seus funda-
dores, descendentes de italianos.

O local onde será instalada a
Bella Capri é uma casa ampla, no
centro de Piracicaba. O projeto de
adaptação do espaço prevê um res-
taurante para 176 lugares, adega
e uma ambientação aconchegante
e charmosa. São vários ambientes
onde alguns têm uma elegância
rústica e outros uma decoração
neoclássica.

"O cardápio irá oferecer vari-
edade de pizzas, massas, carnes,
risotos, saladas, entradas e sobre-
mesas, além de uma carta de vi-
nhos com rótulos de vários paí-
ses", acrescenta Renata Covizzi,
chef de cozinha da Bella Capri.

A inauguração do empreen-
dimento no mercado de Piracica-

ba é uma aposta da Covizzi Fran-
chising, franqueadora que tem a
rede de pizzarias como uma de
suas principais marcas. De acor-
do com Guto Covizzi, diretor da
franqueadora, o investimento che-
ga a R$ 2 milhões e prevê a gera-
ção de 40 novos empregos diretos.
"Pesquisamos muito o mercado e
percebemos que a cidade certa-
mente irá acolher nossa proposta
de uma nova experiência gastro-
nômica. Queremos encantar Pira-
cicaba com pizzas de muita quali-
dade e um atendimento de alto
padrão", revela Guto Covizzi.

BELLA CAPRIA - Bella Ca-
pri é uma franquia de pizzas com
receitas exclusivas inspiradas na
tradicional gastronomia italiana. A
marca nasceu em 1998, em Miras-
sol, fundada pela família Covizzi,
descendentes de italianos. Hoje
são 40 lojas operando em 27 cidades
dos estados de São Paulo, Mato Gros-
so do Sul e Minas Gerais.

SERVIÇO
Bella Capri Pizzaria - Piracica-
ba , rua Tiradentes, 938, Cen-
tro www.bellacapri.com.br

Guto Covizzi, diretor da franqueadora

Renata Covizzi, chef de cozinha da Bella Capri

Divulgação
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Rai de Almeida indica tombamento
completo do acervo da Pinacoteca

A vereadora Rai de Almei-
da (PT) protocolou em dezem-
bro a indicação 4896/23, na
qual solicita ao Conselho de De-
fesa do Patrimônio Cultural de
Piracicaba (Codepac) o tomba-
mento completo do acervo da
Pinacoteca Municipal "Miguel
Archanjo Benício Dutra".

A indicação, em texto críti-
co à atual gestão do Codepac,
de acordo com a parlamentar,
tem fundamento e justificativa
na importância desse acervo
para a história das artes plás-
ticas em Piracicaba e na urgên-
cia de sua preservação.

A parlamentar, há tempos,
aponta que o acervo está acon-
dicionado de forma precária em
uma sala do teatro Erotides de
Campos, no Engenho Central e,
na justificativa da propositura,
ainda pontua a existência de
equívocos em reposta do Code-
pac a requerimento anterior,
também de sua autoria, em que

solicitava um posicionamento do
Conselho acerca das condições de
armazenamento e manutenção
das obras da Pinacoteca.

Como descreve Rai de Almei-
da na indicação, na resposta ao
requerimento, o Codepac respon-
deu oficialmente "que não cabia a
ele fazer tal avaliação, e afirmou
ainda que o acervo da Pinacoteca
Municipal não é tombando por
esse Conselho".

"Ora, em primeiro lugar, o
Codepac equivoca-se ao esquivar-
se de assumir a responsabilidade
que lhe cabe ante um patrimônio
que, se não é ainda totalmente tom-
bando, é sim patrimônio público
municipal - e sob o qual recai em
absoluto a responsabilidade desse
conselho, tal como garante a Lei
Complementar 171 de 13 de abril
de 2005", analisa Rai de Almeida.

"Em segundo lugar, ao afir-
mar que o acervo da Pinacoteca
não é tombado, o Codepac revela
desconhecer o patrimônio público

que deveria estar sob sua cuida-
dosa observação e tutela. Afinal,
como a própria Prefeitura afirmou
em matéria veiculada pelo Jornal
de Piracicaba em 24 de outubro de
2021, "o acervo é composto por
1.000 obras, entre esculturas, pin-
turas, gravuras e desenhos, sen-
do 722 itens obras tombadas e 278
obras não tombadas", informa a
vereadora. "É incrível que um con-
selho tão importante desconheça
o que tem por missão preservar",
acrescenta a parlamentar.

A indicação ainda aponta
que, diante da "evidente pro-
blemática gestão do Codepac"
o tombamento total do acervo
da Pinacoteca configura-se
como uma ação imediata fun-
damental para a "salvaguarda"
de tão importante patrimônio
público. "Estamos no último
ano de mandato da atual ges-
tão municipal, e nossa Pinaco-
teca ainda segue fechada, seu
prédio abandonado e seu acer-

vo precariamente acondiciona-
do", lamenta Rai. "A nossa ci-
dade e a nossa tradição cultu-
ral e artística não merecem
isso", conclui a vereadora.
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Quatorze blocos são classificados
para segunda etapa de edital
Agora, blocos devem requerer autorização e apoio para a saída à Polícia Militar e Semuttran

SSSSSAÚDEAÚDEAÚDEAÚDEAÚDE

Fumaça Alvinegra lança
campanha Gol Solidário

A Prefeitura de Piracicaba,
por meio da Secretaria Municipal
da Ação Cultural (Semac), infor-
ma que 14 blocos carnavalescos
foram classificados para a 2ª eta-
pa no chamamento público do Car-
naval 2024. As inscrições foram
analisadas por grupo técnico da
Semac na manhã de quinta-feira
(11), na sede da pasta da Cultura.

Os blocos selecionados para a
segunda fase do chamamento públi-
co do Carnaval 2024 são: Bloco da
Salomé, Bloco Vila África, Baque Cai-
pira, Mete Marcha, Mestre Ambró-
sio, Bloco do Bagaço, Bloco Amigos
da Rua do Porto, Unidos de Santa
Olímpia, Bloco Pira Pirou, Bloco do
Amor, Bloco do Primo Luiz, Bloco da
Ema, Bloco dos Boçais e Caraô.

Todos os 14 blocos aprovados
em uma primeira fase pela Semac,
agora devem requerer autorização
e apoio para a saída dos mesmos à
Polícia Militar, no e-mail
10bpmip3@policiamilitar.sp.gov.br,
e à Semuttran (Secretaria Munici-
pal de Mobilidade Urbana, Trân-
sito e Transportes), pelo e-mail
ptransito.semuttran@piracicaba.sp.gov.br.

O prazo para as requisições
começa na próxima segunda-
feira, 15/01, até quarta-feira,

Desfile do Baque Caipira trouxe diversidade e colorido ao Centro da cidade

17/01. A Semac ressalta que a
não entrega das respectivas
autorizações inviabilizará o
desfile do bloco. Posteriormen-
te, conforme edital, Polícia Mili-
tar e Semuttran produzirão um

parecer técnico a partir da cada
requisição, que serão entregues
à Semac para a análise final.

O secretário da Ação Cultu-
ral, Carlos Beltrame, enfatiza que
a programação completa do Car-

naval 2024 será anunciada na pró-
xima semana. "Além dos blocos,
vamos ter um carnaval com atra-
ções em diversos pontos da cida-
de, em uma programação com
mais de 20 eventos".

A torcida organizada Fu-
maça Alvinegra lança a campa-
nha Gol Solidário, que tem
como objetivo arrecadar absor-
ventes para adolescentes com
vulnerabilidade social e, assim,
"sensibilizar sobre a importân-
cia da saúde da mulher, com
cuidados sobre a higiene du-
rante o ciclo menstrual", disse
Maria Ângela Barbieri, madri-
nha da torcida.

"A Campanha Gol Solidário
foi proposta pela nossa madrinha
Ângela, que conhece a realidade
dessas adolescentes em vulnera-
bilidade social", disse Alaor
Ganholo, presidente da torcida. "A
campanha mostra a importância
para a construção da autoestima
e com o bem-estar social, direito
de todos viverem com dignidade.

Para a realização da cam-
panha Gol Solidário, a torcida
Fumaça Alvinegra estabeleceu
parcerias com empresas e enti-
dades como ponto de arrecada-
ção dos absorventes, "assim

fortalece o alcance e promove
ainda mais a solidariedade",
esclarece o vice-presidente da tor-
cida, Walmor Mendes Junior.

A destinação dos absorventes
arrecadados será feita ao projeto
Escola Sem Medo, do Instituto
Viva de Piracicaba. "Conseguire-
mos garantir que as adolescentes
frequentem regularmente à esco-
la, sem interrupções devido à falta
de recursos básicos", disse Danie-
la Menocheli, vice-presidente da
Instituto Viva. "Essa campanha
não é apenas sobre doação, mas
sobre sensibilizar a sociedade para
que compreendam a importância
de abordar a menstruação como
uma questão de saúde e direitos
humanos", completou.

Pontos de arrecadação:
1. Drogal: Avenida Indepen-

dência,1032 - Bairro Alto
2.  Dumah: Rua Bahia, 10 -

Bairro Higienópolis
3.  Sindicato dos Trabalhado-

res Municipais de Piracicaba e Re-
gião: Rua Ipiranga, 553 - Centro

PPPPPIRACICAMIRIMIRACICAMIRIMIRACICAMIRIMIRACICAMIRIMIRACICAMIRIM

Moradores solicitam muro
de contenção no crrego

O vereador Valdir Vieira Mar-
ques (Cidadania), o Paraná, este-
ve na manhã desta sexta-feira (12)
nas margens do córrego Piracica-
mirim e constatou a necessidade
de um muro de contenção para
reter as águas, especialmente
em dias de chuvas intensas. O
parlamentar encaminhou a so-
licitação ao Executivo. Há mais
de 60 anos, moradores sofrem
com enchentes, inundações e
alagamentos que causam danos
e prejuízos, principalmente ma-

teriais, além de enfrentarem
problemas com a saúde.

Paraná solicita análise e estu-
dos para a construção do muro,
com o objetivo de trazer um pouco
mais de sossego e tranquilidade
para todos os moradores da re-
gião. "Precisamos ajudar e aten-
der o pedido dessa população, pois
as enchentes vêm causando séri-
os problemas para os moradores,
comerciantes, pedestres e motoris-
tas que utilizam das vias próxi-
mas ao córrego", comentou.

Em visita ao bairro, vereador Paraná solicitou a constru-
ção de um muro para contenção das águas do córrego

VVVVVAREJÃOAREJÃOAREJÃOAREJÃOAREJÃO     DDDDDAAAAA P P P P PAAAAAULISTULISTULISTULISTULISTAAAAA

Feira Vegana e Agroecológica acontece neste domingo (14)
Acontece neste domingo

(14) a primeira edição de 2024
da Feira Vegana e Agroecológi-
ca, organizada por produtores
locais, das 10h às 16h, no Va-
rejão da Paulista. A Prefeitura
de Piracicaba, por meio da
Sema (Secretaria Municipal de
Agricultura e Abastecimento),
é parceira da feira, que aconte-
ce desde 2021. Nesta edição os
produtores trarão novidades no
cardápio, como o acarajé vega-
no, além de manteiga artesanal
e sonho. O público também terá
à disposição produtos como
pães, sorvete, salgados e lan-
ches veganos. Durante a feira
haverá música ao vivo com o
cantor Vini Nascimento, com
repertório do rock nacional e in-
ternacional. A feira ainda oferece
quick massagem com contribuição
voluntária e doação de mudas
para hortas domésticas. Feira atende público que busca uma alimentação mais saudável e consciente

Divulgação

Divulgação
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HB20 e Creta têm nova
campanhade vendas
com condições especiais
Ação oferecerá oportunidades exclusivas de financiamento, incluindo opções
como pagamento da primeira parcela após a Páscoa, taxa 0% de juros

Divulgação

A Hyundai Motor Brasil lan-
çou esta semana sua nova campa-
nha nacional de vendas. Durante
todo o mês de janeiro a montado-
ra oferecerá oportunidades espe-
ciais para HB20 e CRETA, os dois
modelos produzidos pela marca
em Piracicaba (SP). A ação pre-
vê descontos de até R$ 5.600
nos modelos HB20 e HB20S,
bônus na troca por veículo usa-
do de até R$ 12.500, além de
condições especiais de financi-
amento com 0% de juros e sal-
do dividido em até 24 vezes.

"Concluímos o ano de 2023
de forma muito especial, tendo
o CRETA como o primeiro SUV
a fechar o acumulado do ano
na liderança geral de vendas no
varejo. Para celebrar a conquis-
ta, nada melhor que uma nova
campanha especial para aque-
les que desejam iniciar o ano
com um HB20 ou CRETA novo,
contando com toda qualidade,
segurança, conforto e conecti-
vidade que são características
dos modelos Hyundai", comen-
ta Angel Martinez, vice-presi-
dente de Vendas da Hyundai
Motor Brasil.

Para o HB20 e o HB20S, a
campanha destaca uma promoção
especial aos interessados nas ver-
sões Comfort TGDI AT e Comfort
Plus TGDI AT, que contarão com
desconto de R$ 5.600, além das
versões Comfort 1.0 MT, Comfort
Plus 1.0 MT, Limited e Limited
Plus, que receberão descontos de
R$ 4.000. Para as versões Plati-
num, Platinum Safety e Platinum
Plus, a condição exclusiva é de
R$ 7.500 de bônus na troca por
usado, acompanhado do paco-
te Blue Care de revisões progra-
madas da Hyundai.

Já para o Creta, a promoção
destaca bônus de R$ 12.500 na
troca por usado para aquisição dos
modelos N-Line e Ultimate, além
da oferta do pacote Blue Care de
revisões programadas da Hyun-
dai. No caso dos interessados
nas versões Comfort, Comfort
Plus, Limited, Limited Safety,
Platinum e Platinum Safety, o
bônus será de R$ 9.000.

A campanha oferecerá con-
dições especiais de financia-
mento, com destaque para a
opção de pagamento da primei-
ra parcela com 90 dias de ca-
rência. Os clientes também po-
derão optar por oportunidades
não cumulativas aos descontos,
como taxa zero de juros no fi-

nanciamento do HB20 e do
HB20S nas versões Comfort 1.0
MT, Comfort Plus 1.0 MT, Li-
mited 1.0 MT, Limited Plus 1.0
MT, Comfort TGDI AT e Comfort
Plus TGDI AT, além do HB20
Sense, HB20 Sense Plus. Para o
CRETA, a opção de taxa zero se
aplica para todas as versões,
com saldo em até 24 vezes.

O Hyundai Blue Care, plano
de revisões programadas que ofe-
rece gratuitamente as 6 primeiras
revisões do veículo, durante um
período de 3 anos, também está
contemplado na campanha para
os modelos Platinum, Platinum
Safety e Platinum Plus, do HB20 e
HB20S, e as versões N Line e Ulti-
mate, do SUV CRETA. O Hyundai
Blue Care está vinculado ao chassi
do veículo, o que permite ao clien-
te realizar as revisões em qualquer
concessionária do país. Se reven-
dido antes de concluir as revisões
gratuitas, o benefício será esten-
dido ao novo proprietário, um
grande diferencial da Hyundai no
mercado nacional.

TABELA
Confira abaixo a tabela com-

pleta dos modelos contemplados
na campanha especial de vendas
para o mês de janeiro e seus res-
pectivos valores promocionais.

SSSSSANTANTANTANTANTAAAAA I I I I ISSSSSABELABELABELABELABEL

Vereador acompanha início
da pavimentação da estrada

O vereador Valdir Vieira Mar-
ques, o Paraná (Cidadania), acom-
panhou na manhã desta sexta-fei-
ra (12) o início das obras para pa-
vimentação asfáltica na estrada
Santa Isabel, localizada no distri-
to de Tupi. Conforme informado
em novembro de 2023 pelo Execu-
tivo, por meio da Semozel (Secre-
taria Municipal de Obras e Zela-
doria), a partir dessa data teve
início, através da empresa vence-
dora da licitação, a primeira etapa
das obras para os serviços de im-
plantação da rede de drenagem de

águas pluviais, além da colocação
de guias e sarjetas em concreto e
também a construção de calçadas.

Paraná agradeceu à Semozel
e a "toda a equipe que está desen-
volvendo esse trabalho". "Fico
muito contente com a realização
dessa obra, pois a população vi-
nha pedindo e estava necessitan-
do há muito tempo da colocação
desse asfalto, o que irá trazer mui-
to mais tranquilidade e segurança
para todos os moradores do bair-
ro e usuários dessa via", comen-
tou o vereador.

Em visita ao distrito de Tupi, vereador Paraná acompanhou o início
das obras para colocação do asfalto na estrada Santa Isabel

A Prefeitura, por meio da Se-
cretaria de Obras e Zeladoria
(Semozel), homologou o edi-
tal 54/23, para construção de
pista de caminhada no entor-
no da área localizada na ala-
meda Nações Unidas, no Ce-
cap. O valor de investimento
será de R$ 191.825,56, cus-
teado por meio de emenda
parlamentar do deputado es-
tadual Gil Diniz; a empresa

PISTA DE CAMINHADA

Divulgação

vencedora é a Sanross Cons-
trutora Eireli. A pista de cami-
nhada terá 350 metros de ex-
tensão e será feita em concre-
to. Além disso, a obra inclui
ainda colocação de alambra-
do de proteção em uma das
laterais da quadra poliespor-
tiva, bancos de concreto, lixei-
ras, iluminação em LED e
construção de rampas de
acessibilidade.

Divulgação

Os residentes da Casa da
Vovó Nice participaram, nesta
emana, de uma produção de
horta vertical, que incluiu ar-
ranjos de flores e preparação
de vasos. Foram cultivadas
plantadas medicinais, como
hortelã, manjericão, alecrim,
boldo chile, melissa, entre
outras. "O desenvolvimento da
horta auxilia no processo de
estímulo cerebral, redução de
sedentarismo, melhora o hu-
mor e a autonomia, além ser

HORTA VERTICAL

Divulgação

importante para a sociabilida-
de", destaca a coordenadora
Renata Soares. O trabalho
também foi elogiado pelo di-
retor do espaço, Paulo Soa-
res: "A jardinagem traz vários
benefícios físicos para as
pessoas da terceira idade.
Além da melhora da imunida-
de e da diminuição do estres-
se, há redução da frequência
cardíaca e promoção da ativi-
dade física", lembrou o res-
ponsável pela entidade.

ASSINE E
ANUNCIE:
2105-8555
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VENDE-SE APARTAMENTO PRÓ-
XIMO À ESALQ - Apto c/ 64 m2 mo-
biliado na Vila independência 02 quar-
tos, banheiro amplo, sala de jantar,
sala de estar, cozinha, lavanderia, va-
randa e garagem coberta; Móveis pla-
nejados e acabamento em porcela-
nato; Condomínio c/ piscina, elevado-
res, salão de festas e churrasqueira;
Direto c/ Proprietário (19) 99646 8616.
------------------------------------------
APTO ED. GREEN PARK – Área
116m2 privativos. 3 dorm., sendo 1
suíte. Sala p/ home office, copa-coz
planejada, sala 2 ambientes c/ sa-
cada. 2 vagas. Valor R$ 550.000,00/
Venda. R$ 2.500,00/Locação. Tra-
tar fone (19) 99781-5464.
------------------------------------------
VENDO/ ALUGO Barracão 360 m²,
na R. Olavo Bilac, 836, Vila Lobos,
S. Pedro. F. (19) 3483-1505.
------------------------------------------
VENDO OU TROCO CASA EM PI-
RACICABA POR SÃO PEDRO  -
Com sala ampla dois quartos uma
cozinha banheiro garagem para
dois carros quintal no fundo um quar-
to e um banheiro tratar no telefone
(19)99862-4594.
------------------------------------------
ALUGA-SE apartamento Praia Gran-
de, Tels: 9 8430-8712 e 9 9340-0417.
------------------------------------------

TROCO CHÁCARA POR CASA em
Águas de São Pedro Valor:
500.000,00. Fone: 19-99768-6812.
------------------------------------------
COMPRA-SE CASA — Valor bási-
co de negociação até R$ 50.000,00
(cinqüenta mil reais). Falar com Ka-
ren pelo cel (19) 9-9895-5892, das
8 às 18 horas.
------------------------------------------
VENDE-SE TERRENO 6300m²-
Centro Mombuca ótima localiza-
ção-ma io res  in fo rmações  19
998963876.
------------------------------------------

MORADIA VITALÍCIA – O MELHOR
SEGURO DE VIDA no Lar dos Ve-
lhinhos de Piracicaba. Chalés e
Flats. Estuda permuta com imóvel.
Fone e Whatzapp (19) 3372-9484.
------------------------------------------
MUROS PARA PUBLICIDADE – O
Lar dos Velhinhos de Piracicaba
oferece por contribuição ou per-
muta. Av.: Renato Wagner, 770.
Telefone e Whatzapp (19) 3372-
9484 e (19) 99970-2630.
------------------------------------------

PRECISO de motorista geral, no ramo
de reciclagem, enviar currículo na Rua
General Camara 488, Jd Califórnia.
------------------------------------------

COROLLA BRANCO PÉROLA 2018,
flex, GLI Upper - R$ 89.900,00. Fa-
lar com Luciana 19 99310-3915.
------------------------------------------

MENINO: ENRÍCCO FELIPE
MARCHETTI faleceu anteontem,
nesta cidade, filho do Sr. Alexan-
dre Felipe Marchetti dos Santos
e a Sra. Leticia Cristina Pastor.
Deixa demais familiares. Seu
sepultamento foi realizado on-
tem, tendo saído o féretro às
17h00 da sala “02” do Velório
do Cemitério Municipal da Vila
Rezende, para a referida necró-
pole. À família e amigos enluta-
dos os sentimentos de pesar
da Abil Grupo Unidas Funerais.

SR. PALMIRENO PIRES faleceu
anteontem, nesta cidade, con-
tava 87 anos, filho da Sra. Maria
Pires de Souza, era casado com
a Sra. Anita Rodrigues dos San-
tos; deixa os filhos: Gilmar; Lau-
rindo; Manoel, casado com a
Sra. Ivete; Jorge; Jose; Antonio,
já falecido; Artemiza; Maria Diu,
casada com o Sr. Joaquim; Ma-

ria da Pena; Nailda, casada
com o Sr. Gerson; Antonia, ca-
sada com o Sr. Salvador e Rosa.
Deixa netos, bisnetos, demais
familiares e amigos. Seu sepul-
tamento foi realizado ontem,
tendo saído o féretro às 16h30
da sala “03” do Velório do Ce-
mitério Municipal da Vila Rezen-
de, para a referida necrópole. À
família e amigos enlutados os
sentimentos de pesar da Abil
Grupo Unidas Funerais.

SR. RENE MANUEL faleceu on-
tem, nesta cidade, contava 73
anos, filho dos finados Sr. Be-
nedicto Manuel e da Sra. Hele-
na Chiles Manuel, era viúvo da
Sra. Elizia dos Santos Manuel;
deixa o filho: Ronaldo dos San-
tos Manuel, casado com a Sra.
Rosemeire Sampaio Santa Fé
Manuel. Deixa netos, demais
familiares e amigos. Seu sepul-

tamento foi realizado ontem,
tendo saído o féretro às 17h00
do Velório da Saudade, sala
“04”, para o Cemitério Munici-
pal da Saudade. À família e
amigos enlutados os senti-
mentos de pesar da Abil Grupo
Unidas Funerais.

SR. JOSE ANTONIO RIBEIRO DA
SILVA faleceu ontem, na cidade
de Ribeirão Preto/SP, contava
75 anos, filho dos finados Sr.
Pedro Ribeiro da Silva e da Sra.
Julia Pinto da Silva, era casado
com a Sra. Denise Maria Negri
Fracetto Ribeiro da Silva; deixa
a filha: Ana Paula Ribeiro Zano-
lli, casada com o Sr. Willian Za-
nolli. Deixa os netos, Laura e
Davi, demais familiares e ami-
gos. Seu sepultamento será
realizado hoje, saindo o féretro
às 10h00 do Velório do Crema-
tório Memorial Metropolitano de

LUIZ HENRIQUE COSTA DA
SILVA faleceu dia 10pp na ci-
dade de Rio das Pedras, aos
29 anos de idade. Era filho do
Sr. Alexandre Aparecido da Sil-
va e da Sra.  Giovania Concei-
ção Costa. Deixa irmãos, de-
mais parentes e amigos. O
seu sepultamento deu-se on-

Piracicaba, sala “Esmeralda”, para
o Cemitério Municipal da Sauda-
de. À família e amigos enlutados
os sentimentos de pesar da Abil
Grupo Unidas Funerais.

SR. ANTONIO CARLOS GARCIA
faleceu ontem, nesta cidade,
contava 72 anos, filho dos fina-
dos Sr. Dinorato Garcia e da
Sra. Paula dos Santos Garcia,
era casado com a Sra. Laura
Ivone Toledo; deixa a filha: Fa-
biana Regina Garcia, casada
com o Sr. Roberto Moura dos
Santos. Deixa netos, bisneto,
demais familiares e amigos.
Seu sepultamento foi realizado
ontem, tendo saído o féretro às
16h30 do Velório da Saudade,
sala “03”, para o Cemitério Mu-
nicipal da Saudade. À família e
amigos enlutados os senti-
mentos de pesar da Abil Grupo
Unidas Funerais.

tem as 13:00hs no Cemitério
Municipal da Vila Rezende. À
família e amigos enlutados os
sentimentos de pesar do Gru-
po Bom Jesus Funerais.

SR. JOSE GIMENES PERECIN,
faleceu  anteontem na cidade
de Piracicaba, aos 72 anos de

idade e era viúvo da Sra. Rosan-
gela Aparecida Feliciano Pere-
cin. Era filho do Sr. Luiz Perecin
e da Sra.  Maria Gimenes, faleci-
dos. Deixa os filhos: Adilson Pere-
cin casado com Karen Perecin,
Ariane Perecin casada com Hen-
rique, Erika Perecin casada com
Gilberto, Claudemir Jose Perecin,

Reinaldo Perecin e Luis Pere-
c in.  Deixa netos,  demais
parentes e amigos. O seu
sepultamento dar-se-á hoje
as 09:00hs no Cemitério Mu-
nicipal da Vila Rezende. À fa-
mília e amigos enlutados os
sent imentos de pesar do
Grupo Bom Jesus Funerais.
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PREFEITURA MUNICIPAL DE RIO DAS PEDRAS
ESTADO DE SÃO PAULO

AVISO DE LICITAÇÃO
COMUNICADO-REPUBLICAÇÃO ATA DE REGISTRO DE PREÇOS - PREGÃO
PRESENCIAL nº. 117/2023 - EDITAL - Processo Administrativo nº. 5512/2023 de 11/
10/2023 - OBJETO: “REGISTRO DE PREÇOS visando a contratação de empresa
especializada na prestação de serviços de gestão de limpeza de áreas verdes, par-
ques, praças e jardins públicos, serviços de gestão e limpeza de terrenos particula-
res, serviços de paisagismo, serviços ligados a gestão da arborização urbana, ser-
viços ligados ao reflorestamento, para atender a Secretaria de Meio Ambiente - SEMA,
por 12 (doze) meses, de acordo com o Anexo VI - Termo de Referência do Edital” -
IMPORTANTE: - RECEBIMENTO DAS PROPOSTAS ATÉ: - 06/02/2024, 09h e 00min
- ABERTURA DAS PROPOSTAS: - 06/02/2024, 09h e 30min - FORMALIZAÇÃO DE
CONSULTAS: - e-mail: licitacao@riodaspedras.sp.gov.br - fone: (019) 3493-9490 -
O Edital completo poderá ser obtido pelos interessados no Setor de Compras, no
horário de 8h às 16h ou pelo site: www.riodaspedras.sp.gov.br - REFERÊNCIA DE
TEMPO: Para todas as referências de tempo será observado o horário de Brasília
(DF) – Prefeitura Municipal de Rio das Pedras, 11 de janeiro de 2024.

Esta publicação custou R$ 207,70 aos cofres públicos

A coordenadora do Residen-
cial para Idosos "Casa da
Vovó Nice", Renata Soares,
levou alguns residentes para
consulta médica e, aproveita-
ram que saíram da casa, tam-
bém fizeram um passeio,
onde foram comprar celular e
ainda tomaram um lanche.
"Sempre procuramos desen-

PASSEIO

Divulgação

volver atividades em que os
idosos se sintam integrados,
onde possam buscar seus
prazeres cotidianos", observa
o diretor da Casa da Vovó Nice,
Paulo Soares, que também
elogiou o trabalho de Renata.
"É um lindo trabalho desenvol-
vido em prol de todos os resi-
dentes da casa", disse.

DDDDDENÚNCIAENÚNCIAENÚNCIAENÚNCIAENÚNCIA

Cassio Fala Pira aponta
ilegalidade na Zona Azul

O vereador Cassio Luiz Bar-
bosa (PL), o Cassio Fala Pira, apon-
ta "ilegalidade" no sistema de es-
tacionamento rotativo, denomina-
do 'Zona Azul', em denúncia que
encaminhou ao Ministério Públi-
co. O parlamentar recebeu, no dia
7 de dezembro, um dossiê proto-
colado na Câmara Municipal de
Piracicaba pelo defensor de trân-
sito Marco Ferreira.

"Após recebimento deste pe-
dido, encaminhei a denúncia ao
Ministério Público em nome do
munícipe, para que sejam toma-
das eventuais providências civis e
criminais", diz Cassio Fala Pira.
Baseado no dossiê, o parlamentar
destaca que o sistema de estacio-
namento é gerido por empresa pri-
vada, contratada pela Prefeitura,
e que não possui prerrogativa para
multar a população.

Ele aponta decisão do STF
(Supremo Tribunal Federal), pu-
blicada em 23 de Outubro de 2020,
na qual o ministro Luiz Fuz argu-
menta que é constitucional a dele-
gação do poder de polícia, por meio
de lei, a pessoa jurídica de direito
privado integrante da Administra-

ção Pública indireta de capital so-
cial majoritariamente público que
prestem exclusivamente serviço pú-
blico de atuação própria do Estado e
em regime não concorrencial".

No dossiê protocolado na Câ-
mara, Marco Ferreira aponta que
o município de Piracicaba, "ao ar-
repio da lei", avalia, contratou
empresa privada, de capital social
exclusivamente privado, para rea-
lizar o ciclo do poder de polícia de
fiscalização de trânsito e encarre-
gando essa empresa privada de
fotografar os veículos estaciona-
dos hipoteticamente com irregu-
laridades e enviar para posterior
autuação e multa pelo agente que
não vai até o local.

"Sabe-se que uma empresa
privada que pratica atividade típi-
ca de Estado, e lucra com tal ativi-
dade, tende a usar de subterfúgi-
os para aumentar a arrecadação,
quer a sua, particular, ou a do ór-
gão contratante. Em qualquer das
hipóteses, é defesa a sua nomea-
ção para desempenhar atividades
de fiscalização de trânsito. A em-
presa não tem fé pública", expli-
cou o defensor de trânsito.

ASSINE
E

ANUNCIE:
2105-8555
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Cidades Mortas,
progresso de cigano...

Rui Cassavia Filho

É notório que a ci
dade de São Pau
lo é o berço da

economia brasileira, e,
nela que se instituiu a
"ordem e o progresso"
embandeirado pelo
"largo de São Francis-
co" e pelos ensinamen-
tos e fundamentos da
"Getúlio Vargas".

Então, organizados, os ca-
pitalistas investiram em "fábri-
cas" iniciando e criando um
"progresso de cigano", como a
voraz vontade de animais fa-
mintos e sedentos pela riqueza.

A "cidade que não para" in-
flou seus campos de concreto e
ferro, portando o desenvolvi-
mento desenfreado e desorga-
nizado, e enchendo seu territó-
rio de desigualdades sociais de
todo tipo e gênero.

Criou-se o espetáculo da "mo-
bilidade", a urbana, baseada na
densidade humana e de máquinas
capazes de "encurtar o tempo e as
distâncias, que promoveram a uti-
lização de "espaços e pavimen-
tações" que modelaram a "ve-
locidade do transporte", indi-
vidual ou coletivo, escravizan-
do o trabalhador pelo seu tempo
de vida em troca do "mais valia".

Assim, inflou-se as "bur-
ras" do capital em velocidade
extraordinária como a "da luz",
articulando medidas políticas
de ordem jurídica e econômica,
capaz de proteger a "insusten-
tabilidade do ser", mas de dig-
nificar o "progresso de cigano".

As primeiras "burras" já se
encheram nos séculos passa-
dos, e agora, as novas "burras"
deverão ser enchidas espalhando-
se pelas cidades em novos campos,
ou ainda, daqueles abandonados
por sua fraqueza econômica
nestes novos tempos,

As novas 'burras" situam-se
em territórios preservados, subu-
tilizados ou não utilizados, e até
"tombados", com beneficies de "re-
missão de tributos" ou de "licença
de execução" de empreendimentos
imobiliários capazes de obter uma
"lavagem de brancura" de todos
os termos conhecidos e externa-
dos no Estatuto das Cidades.

E essas "burras' bufam ...
Se enchem de virtudes de de-
senvolvimento "cigano" e senão
de "fake news" "à rodo" de dis-
cursos de "Inteligência Super-
ficial" de "alienígenas do pre-
sente" que não reconhecem e
não conhecem as histórias e
ensinamentos do passado.

A força do trabalho preci-
sou ser importada pois o "capi-
tão" não "põe a mão na mas-
sa". Vieram de todos os cantos
do planeta, mas em sua grande
maioria do "Norte", daqueles que
vieram buscar "oportunidades"
para sobreviver e manter suas fa-
mílias com dignidade.

O capital, que é nômade por
natureza, é oportuno em explo-
rar fragilidades sociais, mas
que propõe expor "os morado-
res de rua" , os "lixões" desbrava-
dos pela fome, até as famílias sem
terra e sem teto descobridores
"dos mares das favelas".

Expõe, ainda, do esgoto "a
céu aberto" "ilumiada" por
mosquitos que dão "vorta em
vorta da lampida" espalhando
a insalubridade além dos es-
combros de uma guerra.

A impermeabilização do
solo promovida pela civilização
do "progresso de cigano", fin-
cada em ocupação do solo em
densidades demográficas que
não permitem o "assombrear
sob a figueira" dos seus habi-
tantes ou cidadãos, matam a
"força de trabalho", com um
custoso método de sobrevivên-
cia custeado pela mesma "for-
ça de trabalho", e não pelo be-
nefício do desenvolvimento so-

54% dos brasileiros têm o dinheiro
como das maiores preocupações

Uma pesquisa realizada pela fintech aponta que mais da metade dos brasileiros,
expressivos 54%, apontam o dinheiro como sua maior fonte de preocupação

Um recente levantamento
conduzido pela "Fintech Onze" em
colaboração com a seguradora
"Icatu" revelou que mais da meta-
de dos brasileiros, expressivos
54%, apontam o dinheiro como sua
maior fonte de preocupação. Em
contraste, preocupações com a fa-
mília atingem 17%, a saúde 13% e
o trabalho 8%. Além disso, o estu-
do indica que as angústias relaci-
onadas às questões financeiras
podem desencadear problemas
emocionais e de saúde.

André Minucci, mentor de
empresários, destaca a íntima
conexão entre saúde mental e
financeira, ressaltando a im-
portância de abordar esse tema
de maneira proativa. "A inca-
pacidade de cumprir com obri-
gações financeiras, como pagar
contas ou dívidas, pode gerar

um estado constante de ansie-
dade e estresse", afirma. O es-
pecialista alerta que essa preo-
cupação prolongada pode inter-
ferir significativamente na ca-
pacidade de uma pessoa de en-
frentar os desafios do dia a dia.

Minucci observa que o en-
dividamento, especialmente
quando acompanhado pela in-
certeza sobre sua resolução, pode
ser extremamente estressante,
contribuindo para sentimentos de
desesperança e desamparo, o que
pode levar ao surgimento ou
agravamento da depressão.

Diante desse cenário, o espe-
cialista enfatiza a importância de
compreender e controlar as emo-
ções, sugerindo a participação em
treinamentos de inteligência
emocional como uma forma efi-
caz de enfrentar esses desafios.

Dicas para Enfrentar Preocupações Financeiras:
Poupe e Invista
Mensalmente:
Estabeleça o hábito de poupar uma
parte do seu dinheiro todo mês.
"Poupar certo" é fundamental
para garantir uma longevidade
financeira. Diferencie economizar
de poupar certo, priorizando in-
vestimentos que contribuam para
seus objetivos financeiros.

Elabore um Planejamento
Financeiro:
O planejamento financeiro, surge
como uma ferramenta essencial na
jornada para a estabilidade econô-

mica. Definir metas, criar cronogra-
mas e estratégias para aumentar a
renda ou reduzir despesas são pas-
sos cruciais. A análise e realização de
investimentos financeiros adicionam
uma camada adicional de seguran-
ça, preparando os indivíduos para
um futuro mais resiliente.

Mantenha uma Reserva
de Emergência:
A manutenção de uma reserva de
emergência destaca-se como um com-
ponente vital para lidar com impre-
vistos. Seja para cobrir despesas mé-
dicas inesperadas, lidar com perío-

dos de desemprego ou enfrentar si-
tuações emergenciais, essa reserva
proporciona uma rede de segurança
que contribui significativamente para
a tranquilidade financeira.
"Tenha uma reserva específica para
situações inesperadas, como emer-
gências de saúde, desemprego ou
necessidade de realizar obras ur-
gentes. Essa reserva proporciona
segurança financeira diante de im-
previstos", comenta André.
Ao adotar essas práticas, os brasilei-
ros podem fortalecer não apenas sua
estabilidade financeira, mas também
preservar sua saúde emocional di-

ante dos desafios que envolvem a
preocupação com dinheiro.
Em última análise, a jornada em di-
reção ao equilíbrio financeiro e bem-
estar emocional requer uma abor-
dagem holística. Participar de trei-
namentos e cultivar uma mentali-
dade positiva em relação às finanças
são investimentos inestimáveis na
construção de uma vida mais plena
e resiliente. "Ao adotar essas prá-
ticas, as pessoas podem não ape-
nas superar as preocupações finan-
ceiras, mas também trilhar o cami-
nho em direção a uma vida mais
plena e equilibrada", finaliza André.

... Não emite... Não emite... Não emite... Não emite... Não emite
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taperas (Cidadestaperas (Cidadestaperas (Cidadestaperas (Cidadestaperas (Cidades
Mortas, MonteiroMortas, MonteiroMortas, MonteiroMortas, MonteiroMortas, Monteiro
Lobato, 1906)Lobato, 1906)Lobato, 1906)Lobato, 1906)Lobato, 1906)

cial, mas enchendo
outras "burras" coti-
dianamente.

Há muito observa-
se que os grandes em-
preendedores imobiliári-
os "fogem" dos centros
desenvolvidos economi-
camente por vários mo-
tivos, e, em especial que
as terras, o bem capital,
se torna cada vez mais
escasso, originando

custos mais elevados para a fabri-
cação de habitações; então procu-
ram na "feira" os melhores "fru-
tos" e mais baratos para agrega-
rem o melhor resultado financei-

ro e econômico.
Assim... as cidades crescem,

ou melhor, incham ... Produzem
doenças urbanas como as favelas,
o desemprego, a insegurança, a
dessocialização, a infelicidade, a
incerteza da esperança. Produzem
barbárie, atraso, "Cracolândias"
embebidas de "mortos vivos".

A cidade, como exemplo de
civilização, está morta.

Caminha encaixotada ao ce-
mitério, ao crematório onde o cus-
to de manutenção é menor.

A cidade "onde o peixe
para" parou.

 O "dourado no espeto" tão
conhecido desapareceu, como seu
"Mirante". Hoje a tão famosa rua
"Beira Rio", cheia restaurantes à
beira do rio, mantém seu "cuscuz",
mas o peixe servido na "brasa" é
importado de outros campos.

As famosas "pamonhas de
Piracicaba", conhecida no nos-
so Brasil, não é servida à aque-
les que vem e veem o Rio Pira-
cicaba, mas é oferecida "à miú-
do" para aqueles que a solicita.

A cidade "onde o peixe para"
está na U.T.I. .

O exuberante rio, que tem o "Véu
da Noiva", o Engenho Central, a
"ilha dos namorados" já não per-
tencem aos Deuses da "terrinha",
mas aos "alienígenas do presen-
te", que insistem nas "maquinari-
as" obsoletas para a vida humana.

Ainda há tempo de salvar a
cidade com o remédio que há tem-
pos existe entre nós, denominado
"Projeto Beira Rio", cuja "bula" é
de domínio público.

Temos o exemplo de "cura
urbana" no "Engenho Central"
que produz "trabalho e renda",
cultura através das "Nações"
que compõem nosso povo, e
ainda, desenvolvedores da "cul-
tura" contemporânea em seus te-
atros e eventos extraordinários.

 "Em São Paulo temos per-
feito exemplo disso na depres-
são profunda que entorpece
boa parte do chamado Norte.

Ali tudo foi, nada é. Não se
conjugam verbos no presente.
Tudo é pretérito.

Umas tantas cidades mo-
ribundas arrastam um viver
decrépito, gasto em chorar na
mesquinhez de hoje as saudo-
sas grandezas de dantes."

1906 assim disse Lobato, e
hoje, 2023, o que vamos dizer? !!

...Então... cidadãos da vida,
não permitam que "alienígenas do
presente" os abduzam e os levem
para o "lado negro da força".

R u i  C a s s a v i a  F i l h o ,
Gestor da Propriedade
Imobiliária-Urbs

Uma relíquia para a vida
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Juliana Camargo
Gonçalves

Existe um conto mi-
lenar que sempre chamou
minha atenção. Nele, é
narrada a história de um
poderoso rei. Esse rei, ao
contar para os sábios de
sua corte que estaria fa-
bricando um anel valioso, revelou
que, dentro do mesmo, estaria es-
condida uma mensagem poderosís-
sima que o ajudaria em momentos
de extremo desespero. Os sábios
eruditos duvidaram de sua capaci-
dade para a escrita de uma mensa-
gem tão pequena que fosse capaz
de caber em um anel e tão simbóli-
ca que trouxesse comoção coletiva.

O rei, certo de sua mensagem
adquirida através de um velho cri-
ado, calou-se. E em sua intensa
admiração pelo velho homem e sua
triste história de vida, afirmou aos
súditos o poder de suas palavras.
O anel foi escondido em um local

que tivesse acesso em
período de extrema
emergência. E, infe-
lizmente, esse mo-
mento não tardou a
chegar.

Seu Reino fora
invadido, saqueado e
arrasado. Todos esta-
vam falidos e o rei,

em um momento de perseguição,
isolou-se em um ambiente em que
pudesse recuperar suas forças. Ao
se dar conta do local onde estava,
ele viu-se diante do dilema de sua
vida: a fuga havia o encaminhado
para um enorme vale. Jogar-se dali
parecia um verdadeiro alívio e
solução para seus maiores pro-
blemas, porém, em um reflexo
quase que desesperado, ele lem-
brou-se de seu anel. Retirou-o
de suas vestes, onde estava escon-
dido e o abriu. Desenrolou o pe-
queno e envelhecido pedaço de
papel e deparou-se com a curta fra-
se: "Isso também passará".

Enquanto lia a mensagem,
deixou levar-se por um silêncio
profundo. Ansiou pelo entardecer
daquele mesmo dia e retornou
atento ao seu reino. Um ano de-
pois reuniu suas tropas e deparou-
se com um brilhante momento de
vitórias e reconquistas. E então,
durante aquele frenético momen-
to de alegrias e festividades, a
mesma frase surgiu em seu
pensamento. O rei calou-se e
afirmou para si mesmo: "Isso
também passará". Lembrou-se
do velho criado, de sua triste
história, retomou também me-
mórias de sua própria vida e
como um despertar de sonhos,
tomou consciência da genialida-

de daquele pequeno dizer. Fosse
em momentos de extrema ânsia ou
euforia, nada em sua vida (ou na
de ninguém) seria permanente.
Certamente, teria seus momentos
solidificados em sua trajetória,
porém, restaria a certeza de uma
corrente tão fluida como um rio,
de efêmeras lembranças. Imutá-
veis, mas totalmente e irrevogavel-
mente passageiras.  Por isso, não
se desespere diante de um momen-
to que parece custar sua vida ou
toda sua integridade. Tenha cora-
gem e respire fundo, pois se há
uma certeza além do silêncio eter-
no é a da genialidade da vida e a
lógica de viver, que utiliza de mo-
mentos para eternizar sua cons-
tância em sua singularidade de ser
inconstante. Caso esteja precisan-
do ouvir isso ou não, caro leitor,
isso também passará.

Juliana Camargo Gon-
ç a l v e s ,  e s t u d a n t e  d e
Letras da USP

Ricardo Castilho

Conta-se que Ícaro,
quando fugiu do labirinto
do Minotauro com asas de
penas de pássaros feitas por
Dédalo, foi orientado para
não voar acima de determi-
nado limite. Mas, fascina-
do com seus poderes, igno-
rou as recomendações do pai, acre-

O tabu do suicídio
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ditando que poderia che-
gar até o sol. As asas,
moldadas com cera de
abelhas, derreteram-se à
medida que Ícaro subia.
Ele caiu e morreu afoga-
do no mar Egeu.

Resgato essa len-
da da mitologia grega
para propor uma refle-

xão: de que labirinto tentam fugir
os jovens de hoje, como o "influ-
enciador" PC Siqueira, que desa-
fiou o sagrado direito à vida quan-
do escolheu a morte por enforca-
mento, dois dias depois do Natal? No
mês do Setembro Amarelo, abordei o
tema,  não na pele de entendedor da
alma humana, mas como estudioso
do campo jurídico, e cravei - ainda
antes da conclusão do inquérito
policial - que a ex-atleta Walewska
Oliveira fora ao mesmo tempo vítima
e protagonista de tão insólita deci-
são. Renunciar à vida de forma
assim tão drástica pode ser um ato
inconsciente, como na tragédia de
Ícaro, ou premeditado, quando o
autor dá todas as pistas - que qua-
se sempre não vemos ou não sabe-
mos identificar. Foi o caso de Wa-
lewska, e agora do you tuber. Pa-
rece tristemente simbólico que ele
tenha escolhido justamente esse

período do ano para pôr em práti-
ca seu plano macabro, como se es-
tivesse querendo subliminarmen-
te imputar às testemunhas do seu
"gesto de coragem" uma parcela
de culpa: "Olha o que vocês me
obrigaram a fazer".

A decisão de atentar contra a
própria vida é o mais privado e in-
decifrável dos atos humanos, de
foro íntimo que vai além dos con-
ceitos morais e da ética. O seu ápi-
ce se dá quando o protagonista está
convicto de que pode desafiar e
vencer todos os limites do conhe-
cimento humano. Não será exage-
ro incluir nesse rol de motivações
a tal lei do "se dirigir, não beba";
Afinal, resta cientificamente com-
provado que um dos efeitos da
bebida alcoólica em excesso é a li-
mitação dos reflexos, situação em
que, ao volante, o condutor assu-
me o risco de perder a própria vida
e levar consigo pessoas inocentes.

(Dados de 2021 registram que, no
Brasil, cerca de 11 mil pessoas mor-
reram em acidentes provocados
por motoristas embriagados.)

Triste admitir que o suicídio
continue sendo um tabu, especial-
mente nas sociedades conservado-
ras em que a religião funciona
como caixa de ressonância, para o
bem ou para o mal, no cotidiano
da família tradicional. No contra-
ponto desse contexto, há que se
considerar os efeitos que as redes
sociais produzem como agente ca-
talizador dos anseios dos jovens e
adolescentes que buscam a porta
de saída do labirinto em que vi-
vem. Esta faixa etária é o principal
foco das campanhas de prevenção
que, como já grifei em artigo ante-
rior, são importantes mas não têm
sido suficientes para frear os atuais
índices de mortalidade. Nesse quesi-
to, o Brasil que voltou a respirar os
ares da democracia, merece e precisa
de políticas mais agressivas. Que
seja assim em 2024.

_____
Ricardo Castilho é jurista
e escritor, pós-doutor pela
USP e Universidade Fede-
ral de Santa Catarina, di-
retor acadêmico da Escola
Paulista de Direito.
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Quem cuida da mente, cuida da vida...
Janeiro Branco!!!

Olá, querido leitor (a), sou a
Karol Mathos, paulistana, resi-
dindo hoje na linda cidade de Pi-
racicaba, amante do universo
artístico, artesã, designer e esti-
lista de modas para bonecas de
pano, cantora, locutora, apresen-
tadora e animadora de palco e
TV, agora todos os domingos em
nossas edições. Hoje vamos co-
mentar sobre "saúde mental, que
implica muito mais que a ausên-
cia de doenças mentais".

O que é Janeiro Branco? É
uma campanha ao estilo da cam-
panha outubro rosa e da campa-
nha novembro azul. Tem por ob-
jetivo, chamar atenção da huma-
nidade para questões e necessi-
dades relacionadas à saúde men-
tal e emocional das pessoas e das
instituições humanas. Janeiro,
primeiro mês do ano, temos o
costume de refletir sobre nossa
história, o sentido e o propósito
da vida. Também pensamos so-
bre a qualidade de nossos relaci-
onamentos, revisitamos nossas
emoções, nossos últimos desafi-
os da vida,  pensamentos e com-
portamentos. E foi consideran-
do isso que o mês de janeiro foi
escolhido para representar a saú-
de mental no Brasil, tornando-
se o "Janeiro Branco". Estima-se
que em cada 100 pessoas, ao
menos 30 sofrem ou sofrerão, em
algum momento da vida, de pro-
blemas de saúde mental.

O Atlas de Saúde Mental
2017 da Organização Mundial da
Saúde (OMS) (Mental Health
Atlas 2017 - versão em inglês,
disponível para download no site
da OMS)   identificou que há, em
todo o mundo, uma escassez de
profissionais de saúde capacita-
dos e de instalações de saúde
mental baseadas na comunida-
de. Mas, o que é saúde mental?
Muitas pessoas, quando pensam
no tema "Saúde Mental" acabam
na verdade fazendo uma associ-
ação com "Doença Mental". En-
tretanto, a saúde mental implica
muito mais que a ausência de
doenças mentais. Estar mental-
mente saudável, segundo a OMS,
é o estado de bem-estar no qual
uma pessoa consegue desempe-
nhar suas habilidades, lidar com
as inquietudes da vida, é capaz
de trabalhar de forma produtiva
e contribuir para a sua comuni-
dade. Um indivíduo mentalmen-
te saudável compreende que não
existe a perfeição e que todos os
seres humanos possuem limites.
Também compreende que a vida
real é regada de diversas emo-
ções, como por exemplo: alegria,
amor, satisfação, tristeza, raiva
e frustração.

O "Janeiro Branco" foi cria-
do em 2014, em Minas Gerais,
idealizado pelo psicólogo Leonar-
do Abrahão. Atualmente, a cam-
panha conta com colaboradores
em diversas cidades do territó-
rio nacional e a aderência au-
menta a cada ano. Além disso,
em muitas cidades é possível par-
ticipar de palestras ou mesas de
debate sobre o assunto. O mês de
janeiro foi escolhido por alguns
motivos pela campanha. Em ja-
neiro, as pessoas têm a sensação
de um recomeço, muitos planos
e novo estilo de vida. Esse clima
foi a base para que as pessoas
começassem o ano pensando
também em sua saúde mental. É
comum experimentar alguma
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Divulgação

Artesã, designer e estilista, Karol Mathos compartilha suas artes na página Tô Aqui.
Nesta edição vamos destacar a campanha "Janeiro Branco", sugere que neste início
de ano, todos nós tomemos algumas medidas em prol de nossa saúde mental.

Janeiro Branco, curta toda a sensação de renascimento que o mês de janeiro com sua perspectiva de
mudança e faça algo imprescindível à sua saúde mental

melancolia ou angústia durante a
passagem do ano, e janeiro é um
momento em que muitas pessoas
ainda estão fragilizadas por isso.

A campanha Janeiro branco
sugere que, neste início de ano,
todos nós tomemos algumas me-
didas em prol de nossa saúde
mental: Refletir: com a chegada
do ano novo, será que você está
pronto para se tornar uma nova
pessoa? Então, aproveite o momen-
to de reflexão para pensar no que
você pode mudar na sua vida para
ser mais feliz. Aceitar os ciclos:
assim como os anos que iniciam e
acabam, a vida também é feita de
ciclos. Portanto, entenda que, se
você estiver num mau momento,
ele vai passar. E uma próxima eta-
pa, de reconstrução e alegrias che-
gará. Sendo assim, o que você pode
fazer, que pensamentos pode ter,
que possam levar você a ter uma
vida mais saudável e feliz?

Os 5 objetivos da Campanha
Janeiro Branco: 1. Fazer do mês
de Janeiro o marco temporal es-
tratégico para que as pessoas e ins-
tituições sociais reflitam e efetivem
ações em prol do combate ao ado-
ecimento emocional dos indivídu-
os e instituições; 2. Chamar a aten-
ção para os temas da Saúde Men-
tal e da Saúde Emocional na vida
das pessoas; 3. Aproveitar a sim-
bologia do início de todo ano para
incentivar as pessoas a pensarem
a respeito da sua vida e do quanto
investem em sua Saúde Mental e
Emocional e daqueles que estão ao
seu redor; 4. Chamar a atenção
das mídias e das instituições soci-
ais para a importância da promo-
ção da Saúde Mental e Saúde
Emocional dos indivíduos; 5. Con-
tribuir para a construção, fortale-
cimento e disseminação de uma
"Cultura da Saúde Mental" que es-
timule a elaboração de políticas
públicas em benefício da Saúde
Mental dos indivíduos.

Como manter a saúde men-
tal? Não se isole ao enfrentar um
desafio ou problema; Reforce seus
laços familiares e de amizade - es-
tar ao lado de quem quer você bem
ajuda sempre! Diversifique os seus
interesses - uma nova rotina ou
atividade física, como manter-se
intelectual e fisicamente ativo. Pro-
cure um livro que goste de ler, de-
senhe, procure fazer artesanato,
caminhe no parque, passeie com
seu cachorro! Afinal, qual foi a
última vez que fez alguma dessas
atividades, hein? Consulte o seu
médico, perante sinais ou sinto-

mas de perturbação emocional.
Quais os principais problemas
de saúde mental?

No Brasil, estima-se que em
cada 100 pessoas pelo menos 30
delas tenham ou venham a ter
problemas de saúde mental. A de-
pressão, a ansiedade e a síndrome
do pânico são os principais. De
acordo com a definição do Minis-
tério da Saúde, a depressão é um
dos problemas de saúde mental
mais comuns no mundo. Além dis-
so, acompanha a humanidade por
toda a sua história. É considerada
pela Organização Mundial da Saú-
de (OMS) como o "Mal do Século".
Trata-se de um distúrbio afeti-
vo que afeta a vida emocional da
pessoa, que passa a apresentar tris-
teza profunda, falta de apetite, âni-
mo e perda de interesse generali-
zado. Além disso, patologicamen-
te, há presença de pessimismo,
baixa auto-estima, que aparecem
com freqüência e podem combi-
nar-se entre si. Assim, é im-
prescindível o acompanhamen-
to médico, tanto para o diag-
nóstico quanto para o trata-
mento adequado.

O Brasil é considerado o país
mais ansioso e estressado da Amé-
rica Latina. Segundo a Organiza-
ção Mundial da Saúde (OMS), nos
últimos dez anos o número de pes-
soas com depressão no mundo
todo aumentou 18,4%. Então, isso
corresponde a 322 milhões de in-
divíduos, ou 4,4% da população da
Terra. No Brasil, 5,8% dos habi-
tantes - a maior taxa do continen-
te latino-americano - sofrem com
o problema.  O sexo feminino é o
que mais sente as consequências
com 7,7% sendo ansiosas. Nos
homens, a porcentagem cai para
3,6%. Primeiramente, ao perceber
que precisa de ajuda ou identifi-
car que alguém que você ama pre-
cisa, procure um profissional de
psicologia, ao menos para uma
avaliação. Então, fale com o seu
médico, profissionais de saúde

básica, familiares ou amigos.
Enfim, não deixe de procurar
ajuda. Além disso, existem
ações de apoio à saúde mental,
coordenadas pelo Ministério da
Saúde, como a Política Naci-
onal de Saúde Mental.

Segundo o site do Ministé-
rio da Saúde, Política Nacional
de Saúde Mental é uma ação do
Governo Federal, coordenada
pelo Ministério da Saúde. A ação
compreende as estratégias e di-
retrizes adotadas pelo país para
organizar a assistência às pes-
soas com necessidades de tra-
tamento e cuidados específicos
em saúde mental. A Política
abrange a atenção a pessoas com
necessidades relacionadas a
transtornos mentais como: de-
pressão, ansiedade, esquizofre-
nia, transtorno afetivo bipolar,
transtorno obsessivo-compulsi-
vo (TOC) entre outros. Além dis-
so, também possui programas
voltados para pessoas com qua-
dro de uso nocivo e dependên-
cia de substâncias psicoativas,
como: álcool, cocaína, crack e
outras drogas. Indivíduos em
situação de crise podem ser aten-
didos em qualquer serviço da
rede de atenção picossocial, for-
mada por várias unidades com
finalidades distintas, de forma
integral e gratuita pela rede pú-
blica de saúde.

Quem cuida da mente, cui-
da da vida! Aproveite o clima
da campanha Janeiro Branco,
curta toda a sensação de renas-
cimento do mês de janeiro com
sua perspectiva de mudança e
faça algo imprescindível à sua
saúde mental: reveja, de tem-
pos em tempos, suas ações e ati-
tudes. Afinal, o que este novo
ano pode esperar de você? En-
tão recupere suas energias, fe-
che ciclos e inicie uma nova
fase!! Em Janeiro que seja bran-
co, porque a primeira meta é
cuidar da gente mesmo, né!!!.
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Cecan registra 30% de
aumento nos casos de
câncer do colo de útero
Doença é causada pela infecção persistente do HPV, que tem a
via sexual como principal meio de contágio: alerta de janeiro
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O novo ano começa com ações
referentes ao Janeiro Verde, mês
dedicado à conscientização sobre
a importância da prevenção e do
diagnóstico do câncer do colo de
útero, terceiro tumor maligno
mais frequente e a quarta causa
de morte por câncer entre mulhe-
res no Brasil, segundo o Instituto
Nacional do Câncer (INCA).

Em 2021, foram estimados
16.760 casos da doença no país,
número que, em 2023, saltou
para 17.010, mostrando que o
câncer de útero está aumentan-
do de incidência no Brasil.
"Pelo menos 6.380 mulheres
deverão morrer ainda este ano
no país devido a este tumor",
alertou a médica oncologista
Mary da Silva Thereza, direto-
ra do CECAN-Centro do Cân-
cer da Santa Casa de Piracica-
ba, referência em oncologia
para Piracicaba e região.

Ela conta que esta realidade
se repete também no CECAN, onde
o câncer  do colo de útero aumen-
tou em 23% de incidência no perí-
odo de 2002 a 2023. "Só nos últi-
mos dois anos, de 2021 para 2023,
o aumento foi de 30% na Unidade
Oncológica, onde o tumor re-
ponde por 9,5% de todos os ca-
sos de câncer tratados", disse.

Segundo ela, 99% dos casos
de câncer de colo do útero são cau-
sados pela infecção persistente do

A oncologista Mary Thereza chama atenção para o sexo seguro como forma de evitar a
contaminação pelo Papilomavírus Humano

Divu lgação

Papilomavírus Humano, mais co-
nhecido como HPV. "A principal
via de contágio com o HPV é a se-
xual, de forma que o uso de pre-
servativo é fundamental para di-
minuir o risco de transmissão e
infecção", disse a oncologista.

Segundo ela, o HPV é uma
IST, ou seja, uma infecção sexual-
mente transmissível comum, que

acomete cerca de 54,6% dos jovens
entre os 16 e 25 anos, podendo cau-
sar alterações nas células do colo
de útero. "É imprescindível preve-
nir a infecção pelo vírus e evitar os
casos graves", disse Mary There-
za, lembrando que a vacina con-
tra o HPV está inserida no calen-
dário vacinal e é indicada para
meninas e mulheres de 9 a 26 anos

de idade e meninos de 9 a 14 anos.
A oncologista explica que exis-

tem mais de 200 tipos de HPVs
conhecidos, sendo dois deles, o
HPV nº16 e o HPV nº 18, res-
ponsáveis por cerca de 70% dos
casos de câncer do colo de úte-
ro; embora outros tipos tam-
bém aumentem os riscos da
doença em menor grau.
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Vacina tem até 90% de  proteção contra o HPV
A oncologista Mary da Sil-

va Thereza lembra que a vacina
contra o HPV foi incluída no
calendário nacional de vacina-
ção em 2014, sendo ofertada
gratuitamente para meninas de
9 a 14 anos de idade, em duas
doses, com intervalo de seis me-
ses entre elas.

Ela conta que a vacina é
uma das medidas mais efica-
zes para prevenir o câncer do
colo de útero; ela é segura e
eficaz e pode prevenir a infec-
ção por HPV e o desenvolvi-
mento de lesões pré-cancero-
sas, podendo chegar a mais
de 90% de proteção contra os
cânceres ligados ao HPV,
principalmente quando toma-

da antes da primeira relação se-
xual.  "Como a proteção não é
100%, os exames preventivos de-
vem continuar mesmo após a
vacina, pois ela não trata as do-
enças causadas pelo HPV e já
instaladas, mas pode proteger
contra doenças contemplados
pela vacina que ainda não tenham
infectado a paciente", explicou.

A adesão à vacinação, entre-
tanto, ainda é baixa no Brasil. Se-
gundo a oncologista, em 2021,
apenas 60% das meninas na faixa
etária dos 14 anos e 35% dos me-
ninos estavam vacinados com as
duas doses, quando o ideal seria
manter essa taxa em 80%.

"A baixa adesão é explicada
pela falta de informação e consci-

entização sobre a importância da
vacina; crenças equivocadas de
que a vacina estimula a promis-
cuidade sexual; e dificuldade de
acesso à vacina devido a não ofer-
ta em todas as unidades de saú-
de", avaliou a oncologista. Para
aumentar a adesão, ela sugere a
intensificação de campanhas, a
desmistificação de crenças e ga-
rantia de que a vacina esteja dis-
ponível nas unidades de saúde.

Mary Thereza revela que cer-
ca de 80% das mulheres sexual-
mente ativa entrarão em contato
com o HPV ao longo da vida, sen-
do que pelo menos 5% delas vão
desenvolver o tumor maligno
em um prazo de dois a dez anos.
"A maioria das infeções, entre-

tanto, é transitória e o siste-
ma imunológico é capaz de eli-
miná-la", explica.

Ela lembra que o câncer do
colo de útero apresenta como
principais sintomas corrimentos,
dores na região pélvica e sangra-
mentos irregulares durante e
após as relações sexuais; e que os
exames de rotina devem ser fei-
tos por mulheres a partir do iní-
cio da vida sexual.

Segundo a oncologista, é
possível detectar lesões pré-can-
cerosas durante a realização do
exame preventivo Papanicolau,
que deve ser realizado periodica-
mente, pois quando a doença é
detectada no início, ela pode ser
curada na maioria dos casos.

E D I T A L
DE PRIMEIRA E SEGUNDA PRAÇA DE LEILÃO E NOTIFICAÇÃO

ROMUALDO PANDOLFO, Leiloeiro Público Oficial, matriculado junto a
Jucesp sob nº 1.201, devidamente autorizado pelo Comitente
COOPERATIVA DE CRÉDITO COCRE – SICOOB COCRE – CNPJ
54.401.286/0001-46, nos termos da Cédula de Credito Bancário – CCB
CRÉDITO RURAL, Linha: RPL Investimentos Pecuário Singular Taxa Livre,
Nº do Instrumento de Crédito: 547752, Nº de Registro no Sicor:
20220128315, passada em 04/02/2022, no qual figura como Emitente:
Osmar Giuliatti, CPF: 110.005.168-65, faz saber que levarão a PÚBLICO
LEILÃO, exclusivamente na modalidade on-line, pelo site
www.totalleiloes.com.br, bem como pelo Superbid Exchange, pelo
princípio da ampla publicidade, de acordo com os termos da Lei n° 9.514/
97, artigo 27 e parágrafos, em 1º LEILÃO a ser realizado no dia 15/02/
2024 a partir das 14:00:00 (horário de Brasília/DF) pelo valor de
R$431.679,52 e em 2º LEILÃO dia 01/03/2024 a partir das 14:00:00
(horário de Brasília/DF) pelo valor da dívida conforme Art. 27, §2º lei
9.514/97 equivalente a R$442.349,33, cumprindo a exigência legal do
Art. 27, §2º -A, lei 9.514/97, o imóvel com a propriedade consolidada em
nome da Credora, a seguir descrito:
Imóvel: MATRÍCULA: 35.505 CRI: Oficial de Registro de Imóveis e Anexos
da Comarca de São Pedro/SP, ENDEREÇO: Estrada Municipal Via Alto da
Serra Nº S/N, COMPLEMENTO: Sítio Palmeirinha - Gleba 3, BAIRRO:
Interior, CIDADE: São Pedro, UF: SP, CEP: 13520-000.
OBS: Imóvel Ocupado. Desocupação por conta do adquirente,
nos termos do art. 30 da lei 9.514/97.
- A venda será efetuada em caráter “ad corpus” e no estado de
conservação em que os imóveis se encontram, e eventual irregularidade
ou necessidade de averbação de construção, ampliação ou reforma,
será objeto de regularização e os encargos junto aos órgãos competentes
por conta do adquirente.
- A venda será feita mediante pagamento à vista.
- As despesas relativas à Comissão de Leiloeiro (5%), encargos
administrativos, Registro, IPTU, ITBI, e demais Impostos e Taxas correrão
por conta do arrematante.
- O devedor possui preferência de compra até a realização do segundo
leilão ou até a arrematação em primeiro leilão, sendo que, exercendo
esse direito deverá pagar todas as despesas bem como a comissão do
leiloeiro no montante de 5% do valor da recompra.
- O Pagamento dos valores da arrematação bem como da Comissão do
Leiloeiro deverão ser realizados por meio de depósito ou transferência
em Conta Corrente informados pelo Leiloeiro em até 48 horas após a
realização do Leilão.
- O Arrependimento da Arrematação obrigará o Arrematante desistente
ao pagamento da Comissão do Leiloeiro (5%) mais multa de 20%, sobre
o valor da avaliação do imóvel, e ficará sujeito a sanções legais, cíveis
e criminais.
- O imóvel acima teve sua redação resumida, autorizada pela Lei Federal
no 7433/85.
- O Leiloeiro, acha-se habilitado a fornecer aos interessados informações
pormenorizadas sobre o imóvel, objeto deste Edital de Primeiro e Segundo
Público Leilão e de Notificação.
- Caso haja arrematante a Ata de Arrematação, será firmada em até 15
dias da data do leilão.
- No caso de não ser realizado o Leilão Público na data acima designada
por motivo superveniente, fica desde já designado o primeiro dia útil
subsequente com mesmo horário, para a sua realização.
- ATENÇÃO: Para participar dos leilões/praças, os interessados deverão
cadastrar-se com antecedência no mínimo de 2h antes, pelo site do
leiloeiro, bem como aceitar as condições de venda para que participem
da hasta. Informações através do Fone: (19) 39214210 e/ou e-mail:
coontato@totalleiloes.com.br.
- Publicações em jornal nas datas de 05, 06 e 07 de julho de 2023,
respectivamente.
Pelo presente, fica(m) intimado(s) e notificado(s) acerca das datas dos
Leilões Primeira e Segunda Praça caso não tenham sido por outro meio
o Devedor e o Garantidor Fiduciante (Bem imóvel) acima descritos.
As demais condições obedecerão ao que regula o Decreto n° 21.981 de 19 de
outubro de 1.932, com as alterações introduzidas pelo Decreto n° 22.427
de 1° de fevereiro de 1.933, que regula a profissão de Leiloeiro Oficial.

Luiz Carlos Motta

O Brasil tem cerca
de 185 mil animais
abandonados ou res-
gatados após maus-
tratos. Eles estão sob a
tutela de organizações
não governamentais
(ONGs) e de grupos de
proteção, segundo esta-
tísticas de diferentes instituições.
Desse total, calcula-se que 111 mil
são resgatados após maus-tratos
e aproximadamente 74 mil são
abandonados.

Pesquisa publicada pela
Revista do Conselho Regional
de Medicina Veterinária de São
Paulo (CRMV-SP) mostra que
entre os principais motivos do
abandono estão problemas
comportamentais  dos cães
(46,8%); mudanças na disponi-
bilidade de espaço ou nas re-
gras de conduta social do es-
paço ocupado pelo ser humano
(29,1%); estilo de vida do pro-
prietário do cão (25,4%) e a di-
ferença entre a expectativa ao
adquirir o cão e a realidade de
cuidados necessários (14,9%).

A publicação lembra ainda
que um animal abandonado

Fiel à causa animal
A fauna mereceA fauna mereceA fauna mereceA fauna mereceA fauna merece
uma parte nouma parte nouma parte nouma parte nouma parte no
OrçamentoOrçamentoOrçamentoOrçamentoOrçamento

nas ruas fica exposto
a doenças infecciosas,
maus tratos e aciden-
tes, como atropela-
mentos, e ainda que
os tutores devem se
conscientizar de que os
animais não são descar-
táveis e demandam cui-
dados especiais.

Em nosso País, o
abandono de animais é cri-
me desde 1998,  de acordo
com a Lei 9.605/98. A partir
de 2020, com a aprovação da
Lei Federal 14.064/20, o tu-
tor identificado passou a ser
passível  de receber pena de
até cinco anos de prisão.

Identificação
Atendendo à demanda de

um grande número de pessoas
e instituições, apresentei na
Câmara dos Deputados o Pro-
jeto de Lei (PL) número 4440/
2021, que estimula a identifi-
cação de animais domésticos
para colaborar com o controle
de zoonoses e promover o bem-
estar do animal. Essa proposta
deverá ser anexada a um outro
PL que determina o registro e a
identificação  eletrônica de ani-

mais domésticos por seus tuto-
res. Essas propostas alteram a
Lei 9605 de 12/02/1998, que
dispõe sobre as sanções penais e
administrativas quanto à condu-
ta e atividades lesivas ao meio ambi-
ente, para tipificar o abandono de
animais em via pública ou pri-
vada, urbana ou rural.

Reconhecendo que os proble-
mas de proteção animal não estão
só relacionados aos pets, encami-
nhei ao Presidente da Câmara
Federal, Deputado Arthur Lira,
um outro PL, o de número 3949/
21, que amplia a pena para quem
pratica crime contra animais sil-
vestres. Para proteger a nossa fau-
na, que é tão diversificada, é ne-
cessário um maior rigor na fisca-
lização do meio ambiente, que
vem sendo constantemente
ameaçado pela ação do homem.
Esse PL também deverá ser ane-
xado a outro, que altera a lei
9605, com o objetivo de ampliar a
pena para autores de crimes prati-
cados contra animais silvestres ou
em risco de extinção.

Orçamento
 Durante meu trabalho como

relator geral da Comissão Mista
do Orçamento (CMO) para 2024,
continuei lutando para assegurar
importantes recursos para a defe-
sa das causas dos animais. Políti-
cas e programas de proteção e de-
fesa animal, incluindo atenção ve-
terinária e controle populacional
de cães e gatos, foram contempla-
dos em atendimento à demanda
da sociedade civil. No total, foram
assegurados R$ 65 milhões, sen-
do R$ 25 milhões exclusiva-
mente pela minha iniciativa
pessoal e R$ 40 milhões prove-
nientes de emendas apresenta-
das por parlamentares compro-
metidos com a causa animal.

Continuamos trabalhando
para transformar em realidade
o que foi aprovado no Orça-
mento para 2024, tanto para
melhorar a qualidade de vida
do ser humano como do ser
animal. A fauna também mere-
ce uma parte no Orçamento.

Luiz Carlos Motta, pre-
sidente da Fecomerci-
ários, da CNTC e depu-
tado federal (PL/SP),
relator da CMO

Fim do DOC na próxima
na segunda-feira

Dirceu Cardoso Gonçalves

Ainda lembro-me do tempo de
menino, décadas atrás, quando
conheci homens e mulheres de ne-
gócios que lucravam emitindo che-
ques para ser depositados em ou-
tras praças. Num tempo de infla-
ção galopante, o lucro vinha dos
juros de dois ou três dias que o che-
que, que é uma ordem de pagamen-
to à vista, demorava para chegar à
agência e conta do titular. Quanto
mais longe a agência de depósito,
mais lucrativo, porque o transpor-
te era feito de automóvel que leva-
va  os malotes (e naquela época não
eram interceptados como hoje fa-
zem os neocangaceiros em relação
aos transportadores de valores e até
às aghências bancárias). Os tem-
pos eram mais calmos, o computa-
dor e a internet ainda não eram
presentes, embora estivessem para
chegar. Hoje leio que o DOC (Docu-
mento de Ordem de Crédito), pri-
meira teransferência eletrônica de
valores instituída há quase 40 anos
pelo Banco Central e operada pela
rede bancária, deixará de funcio-
nar na proxima segunda-feira, 15
de janeiro. Quem diria que isso, um
dia, iria acontecer?

O recurso que acabou com os
cheques viajantes também está
chegando ao fim. Mas por outras
razões. O PIX (Pagamento Instan-
tâneo)- que ainda é gratuito - ar-
rebatou a clientela de transferên-
cia e, graças às facilidades tecno-
lógicas, coloca os valores de ime-
diato na conta do beneficiado. Noti-
cia-se a montagem de vários recursos
além da simples transferência, que
darão segurança ao processo e - fatal-
mente - colocarão serviços menos ar-
rojados na mesma lixeira para onde
irá o outrora apreciado DOC. Mas
não se alegrem (excessivamente)
os usuários. O BC já informou que
vai taxar o PIX. Precisamos co-
nhecer detalhes para poder conti-
nuar utilizando-o com suas van-
tagens e dentro do equlíbrio finan-
ceiro. É a modernidade se consli-
dando na área.

A informática, as redes de co-
municação e principalmente o
smartphone conferiram mobilida-
de ao setor. O dinheiro circula ra-
pidamente entre as diferentes ins-
tâncias e o usuário do sistema não
precisa comparecer ao seu banco
com a freqüência de antigamente,
quando um simples pagamento (a
fazer ou receber) exigia a presença
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na agência. Mas tudo tem seu cus-
to e até os inconvenientes. Hoje,
verifica-se o ambiente digital infes-
tado de golpistas que, se passando
por gente honesta (e até por corpo-
ração acima der qualqurer suspei-
ta), oferecem negócios e vantagens
para os usuários e nem sempre
honram o que dizem, pois sua ação
não passa de estelionato. O mais
recente é o esquema de ganhar di-
nheiro curtindo fotos, notícias e
outras publicações. Os golpistas
chegam a pagar as p rimeiras cur-
tidas e, quando vêem o cliente fis-

gado e tranquilo, dão o bote. Ofere-
cem um negócio vantajoso que,
para participar, tem de investir bem
mais do que já ganhou. É aí que
mora o perigo. Ao aderir e, princi-
palmente, transferir o dinheiro, o
cliente não consegue mais contato
e percebe que foi enganado. Na ver-
dade, é o antigo golpe de atrair a
vítima, aplicado com as facilidades
e a rapidez do meio eletrônico

Todos devemos nos acautelar
para evitar prejuízos e até a  raiva
(ou vergonha) de sermos engana-
dos. Cada dia mais, temos de per-
manecer atentos e só realizar negó-
cios com quem conhecemos ou apre-
senta sólidas garantias. Depois que
se faz uma transferência a uma
pe4ssoa ou instituição inidônea, o
prejuízo já está concretizado. Re-
verter é difícil e pode até custar
mais do que o próprio dano finan-
ceiro. As instituições possuem es-
quemas de segurança e as autori-
dades financeiras têm regulamen-
to rígidos. Mas, mesmo assim, o
estelionatário - sempre ele - acha as
brechas que podem enganar quem
não estiver de olhos abertos.

Desconfie de tudo que oferece di-
nheiro fácil. Costuma ser engodo...

Tenente Dirceu Cardoso Gon-
çalves, dirigente da Associação
de Assistência Social dos Polici-
ais Militares de São Paulo);
aspomilpm@terra.com.br
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Acompanhando de perto a preparação do
Nhô-Quim o "PASSE DE LETRA" conver-
sou com o gestor de futebol do XV de Pira-
cicaba Douglas Pimenta que respondeu as
perguntas enviadas pelos leitores de A Tri-
buna e os ouvintes da Rádio Difusora. Dou-
glas está em Jacutinga MG junto com o elen-
co e comissão técnica do alvinegro na pré-
temporada do alvinegro visando a disputa
do campeonato paulista da série A2 2024.
Vamos então ao bate papo!
 Douglas Pimenta
1- A respeito das contratações e reno-
vações, já está fechado o elenco?
R: Temos 24 inscrições preenchidas num
total de 26, vamos deixar estas 2 vagas para
qq necessidade imediata.

2- Do SUB 20 que está disputando a taça
São Paulo algum atleta desperta o in-
teresse do treinador para estar no
elenco que vai disputar o paulista?
R: O Paulo conhece a maioria destes
atletas da Copa São Paulo. Inclusive
já temos 3 atletas da Categoria de Base
incorporados ao grupo principal. An-
thony, Serginho e Luís Acevedo.

3- Com as definições da venda e
empréstimos dos atletas Lucas Be-
raldo, João Maistro e Erison o pla-
nejamento para a temporada prin-
cipalmente a Copa Paulista que dá
a oportunidade de voltar ao nacio-
nal muda?
R: Por enquanto o foco será o Campeonato
Paulista. Para planejarmos a Copa Paulis-
ta, precisamos destas definições  (financei-
ras) e, após o Campeonato Paulista, colo-
carmos em execução o que tiver definido.
Teremos tempo hábil para planejarmos!

4- Sobre a renovação de Lúcio Flá-
vio, que foi pouco ou quase nada
aproveitado na copa Paulista 2023,
ficando como reserva de Alisson
Mira na partida decisiva contra a
Portuguesa Santista, o que levou a
está renovação do atleta?
R: Lúcio Flávio teve um ano conturba-
do em termo de lesões e acidentes. Não
fez uma pré temporada ideal no ano
passado. O Paulo Roberto decidiu pela
permanência dele na última semana de tra-
balho ano passado, pelo seu rendimento nos

treinamentos. Na Copa Paulista, o Lú-
cio Flávio estava como reserva, mas no
início do Brasileiro, até sofrer aquele
acidente (bateu a cabeça e ficou muito
tempo em observação), estava sendo
muito produtivo. E, se o Lúcio não ficasse,
teríamos que contratar outro. O momento
que vamos enfrentar a experiência e
qualidade técnica + o condicionamen-
to físico deverá contribuir muito para
nosso objetivo.

5- O jogo treino contra uma sele-
ção amadora não foi uma decisão
dúvida pelo perigo de um atleta se
contundir pela falta de experiência
dos atletas adversários a beira da
estreia da competição?
R: Nenhum pouco, talvez o mais "pe-
rigoso" (em termos de lesões) seria o
jogo treino contra equipe profissional.
Tecnicamente o nível da equipe profis-
sional sem dúvida, seria melhor. Mas,
como foi um cancelamento, e, não po-
deríamos deixar de fazer a atividade
programada, foi a solução imediata, já
que a maioria das equipes estavam com

RECEITINHAS

DA CARLINHA

Carla Inforçato é proprietária
da empresa Brigadeiro & Cia,
Cantina Escolar e gerente de
marketing do Passe de Letra

Carla Inforçato

Olá amigos, eu sou a Carli-
nha, e hoje vamos apresentar mais
uma receita fácil e rápida para
você preparar para sua família.
Preparados, então vamos lá!

BERINJELA RECHEADA

Ingredientes:
- 1berinjela
- 1 cebola
- 2 dentes de alho
- 2 tomates
- 2 colheres (sopa) de azeite
- sal e pimenta-do-reino mo-

ída na hora a gosto
folhas de manjericão a gosto
- queijo parmesão ralado a gos-

to

Modo de preparo:
Pré-aqueça o forno a 180 Cº

(temperatura média).

Pique fino a cebola e os den-
tes de alho. Corte o tomate ao
meio; descarte as sementes e cor-
te em cubos pequenos.

Corte a berinjela ao meio, no
sentido do comprimento, e, com
a ponta da faca, retire a polpa de
cada metade, deixando cerca de
01 cm de borda - a berinjela fica
no formato de uma canoa. Pique
a polpa da berinjela e reserve.

Leve uma frigideira ao fogo
médio, regue o azeite, junte a ce-
bola e o alho. Refogue até mur-
char. Acrescente a polpa da be-
rinjela picada e misture bem. Dei-
xe cozinhar por cerca de 5 minu-
tos até ficar macia. Junte o toma-
te e o manjericão e deixe cozinhar
por mais 3 minutos. Tempere com
sal e pimenta e desligue o fogo.

Com uma colher, preencha
cada metade de berinjela com
o refogado, polvilhe com o quei-
jo parmesão ralado e transfira
para uma assadeira. Leve ao
forno para assar até dourar.
Sirva a seguir.

Está pronta então mais
uma deliciosa receitinha, se-
mana que vem voltamos com
muito mais receitas práticas e
rápidas para vocês.

O XVZÃO INICIA A JORNADA
RUMO A SÉRIE A1 NESTA

PRÓXIMA QUARTA FEIRA DIA
17/01 A PARTIR DAS 20h00min

pela RÁDIO DIFUSORA AM
650."MAS SE TEM FUTEBOL

NO RÁDIO TEM ALEGRIA
NO POVO"

Fotos: Divulgação

Entrevsta com o gestor de futebol do
XV de Piracicaba Douglas Pimenta

2024

João Luis de Almeida,
Bacharel em Administração,

corredor e quinzista sofredor

João Luis de Almeida

Bom dia caros leitores!
O ano de 2024, para os aficio-

nados em esportes, promete mui-
to, com vários eventos, com destaque
para as Olimpíadas que serão rea-
lizadas em Paris na França.

No futebol, por sinal, já co-
meçamos com uma overdose de
jogos pela tradicional Taça São
Paulo de futebol Junior, evento
que começou no dia 02 e vai até
dia 25 de janeiro. O XVzinho es-
treou ontem (sexta-feira, dia 5),
como estou escrevendo antes do even-
to ainda não tenho o resultado, mas
espero que os garotos alvinegros
comecem com o pé direito!

No ano passado o Nhô Quim
fez boa campanha e repetiu o feito
nessa edição de 2024, com uma
boa preparação o time comanda-

do por Samarone, conquistou a vi-
tória por 2 a 0 diante do Trinda-
de/GO, na tarde desta quinta-fei-
ra, 11, no Estádio Senador José
Ermírio de Moraes, em Alumínio,
e assim o alvinegro Piracicabano,
com o resultado conquistado e
combinado com a vitória por 3 a 2
do Náutico/PE sobre o Sharjah
Brasil, deu a liderança do grupo
20 ao time quinzista.

Os gols do XV de Piracicaba
foram marcados pelo volante Iago
e pelo atacante Hassan. O Nhô
Quim chegou aos seis pontos con-
quistados, levando vantagem pe-
rante o clube pernambucano, que
ficou com a mesma pontuação e a
outra vaga da chave, devido ao
saldo de gols. O Alvinegro Piraci-
cabano terá o São José/RS como
adversário na próxima etapa da
competição, com a partida agen-
dada para o próximo sábado, às
15h00, em Alumínio. Empate leva
a decisão para as cobranças de
pênaltis.

Quanto a série A2, o time co-
mandado por Paulo Roberto via-
jou para a pré-temporada em Ja-
cutinga-MG, lembrando que o XV
estreia dia 17/01 as 20h15 lá no
Joaquinzão (Joaquim de Morais
Filho), em Taubaté, contra ao Bur-
ro da Central.

Fala se muito nesses dias na ven-
da do garoto Beraldo para o PSG e de

qual o destino será dado ao dinheiro
que o alvinegro receberá dessa tran-
sação. Bom, da minha parte, como
quinzista e sócio do clube, acom-
panharei atentamente e cobrar
Conselho e Diretoria para que não
"desapareça" esse dinheiro.

Chegou a hora do XV acertar
sua vida financeira e também co-
meçar a reconstruir uma estrutu-
ra que lhe foi tirada ao longo dos
anos, perdeu-se sede, estádio, clu-
be, taças e ninguém se responsa-
bilizou por isso, tenho certeza que
vai aparecer muito aventureiro
que nunca nem passou na porta
do Barão, se dizendo credor do al-
vinegro. Oportunistas nessas ter-
ras é o que mais tem!

Para quem não lembra, pou-
cos dias atrás, antes de finalizar o
ano de 2023, faleceu o maior bi-
cheiro e contraventor do estado,
Ivo Noal, riquíssimo, parceiro de
um bingo em São Paulo, em que
colocaram o XV como beneficiário
quando houve a autorização para
que as casas de apostas funcionas-
sem com a contrapartida que aju-
dassem com uma parcela dos lu-
cros (se não me engano era 10%
do arrecadado) a instituições es-
portivas. Quando cassadas essas
casas de apostas pelo governo, Ivo
Noal apresentou-se como "funci-
onário" do alvinegro, tendo inclu-
sive a pachorra de cobrar o clube

por "salários" atrasados. Enfim,
precisamos de muito cuidado a
cautela, pois, alguns Ivos vão apa-
recer querendo receber o que não
lhe é devido, não duvidem!

Sobre as Olimpíadas veremos
a quantas anda os investimentos
no esporte brasileiro. Diferente-
mente do Pan-Americano, as Olim-
píadas dão o verdadeiro quadro
da força do Brasil nas diferentes
modalidades de esportes que são
praticadas mundo afora.

Posso dizer sem pestanejar
que suaremos para conquistar
uma, duas ou no máximo três
medalhas de ouro, o governo (e
não é de hoje), pouco investe no
esporte e por consequência, em
saúde. Será que algum dia espor-
te, saúde e educação para os bra-
sileiros será levado a sério?

Enquanto isso (que é básico)
não acontecer, continuaremos um
país de terceiro mundo!

Finalizando, deixo aqui os
parabéns ao corredor Antônio
Marco Araújo, radicado em Pi-
rac icaba  e  Garçom do
Claudinho's, que conquistou a
15° colocação na São Silvestre
com um tempo de 48'05", num
país que não investe em espor-
te, esse resultado é espetacular.

João Luis de Almeida, Bacha-
rel em Administração, corredor e
quinzista sofredor!

Fala amigos torcedores é uma
honra estar aqui novamente na
coluna passa de letra nesse con-
ceituado jornal para dialogar o
nosso xvnzão, estamos a poucos
dias da estreia do campeonato da
nossa vida, não precisa nem de tí-

PRESIDENTE DO XV ALGÉM SABE?
Daniel Campos

Daniel Campos é empresário
e enlouquecido pelo Nhô-Quim

tulo, mas o acesso já está de bom
tamanho, um ano diferente para
o XV com boas perspectivas prin-
cipalmente da verba entrando em
caixa com as vendas de Beraldo e
de Erisson verba que vai aliviar o
clube. Nosso diretor financeiro
Arnaldo Bortoletto e o vice-presi-
dente Rodolfo Geraldi, que já teve
seus nomes pichados e citados
DIVERSAS vezes em redes sociais,
são as pessoas que estão seguran-
do a bucha até o momento e não
são poucas caro leitor. São as úni-
cas pessoas que vejo sempre dan-
do a cara a bater e correndo atrás
de resolver problemas, com Dou-
glas Pimenta e agora auxiliado por
Paulo Roberto no futebol.

Mas estou sentindo falta de
uma pessoa e tenho certeza de que
muitos torcedores pensaram o

mesmo e aonde está o nosso presi-
dente? Não é o presidente o cargo
maior, o cara que tem que pôr a
cara a bater, a pessoa que tem que
trazer recursos para o clube, o que faz
esse homem? Agora, rumores de que
ele está de licença. Ouço tudo que fala
de XV tanto nos programas de espor-
tes da nossa cidade, e também na rá-
dio difusora no qual faço parte emas
todas entrevistas de Arnaldo, Rodol-
fo percebo que há uma distância gi-
gante até nosso presidente, não
falam a mesma língua, ou seja, um
presidente totalmente afastado do
clube, claro que a diretoria não
pode dizer isso em público, mas é
uma impressão forte que eu tenho
e milhares de torcedores também
tem a mesma impressão.

E o passado desse presidente
também não é favorável para uma

administração sadia, algo que
muito me preocupa como torcedor
desse clube gigante. Como uma
pessoa não favorável administra-
tivamente é presidente de um clu-
be como o XV de Piracicaba eu
pago 100 litros de chopp se o pre-
sidente acertar a última escalação
do XV em jogos oficiais, tenho cer-
teza que ele não sabe então deixa
um recado para os conselheiros
que fiscalizem e cobrem uma pos-
tura de presidente ou se não to-
mar uma atitude mais drástica
porque deixa a bomba na mão de
duas ou três pessoas é de uma ir-
responsabilidade tamanha, que se
não fosse Arnaldo e Rodolfo o XV
estaria literalmente largado uns
gostem ou não, essa é minha opi-
nião e a sua opinião torcedor é
sempre bem-vinda qual é a sua?

A Lei Complementar nº 195,
de 08 de julho de 2022, conhecida
como Lei Paulo Gustavo, em ho-
menagem ao ator falecido em decor-
rência da Covid-19, foi criada para
incentivar a cultura e garantir ações
emergenciais, em especial as deman-
dadas pelas consequências do perío-
do da pandemia de Covid-19 no Bra-
sil, que impactou de forma trágica
o setor cultural nos últimos anos.

Essa lei direciona R$ 3,86 bilhões
do superávit financeiro do Fundo
Nacional de Cultura e do Fundo Seto-
rial do Audiovisual a estados, muni-
cípios e ao Distrito Federal para fo-
mento de atividades e produtos cul-
turais. Desse total, R$ 2,8 bilhões fo-
ram destinados ao setor do audiovi-
sual e R$ 1 bilhão para as demais ati-

A LEI PAULO GUSTAVO E A NOSSA “ATENAS PAULSITA”
Daniel Campos

João Scarpa é ator, diretor,
produtor de artes cênicas e

integrante do mandato
coletivo "A cidade é sua".

vidades. É considerada o maior in-
vestimento no setor cultural na histó-
ria do Brasil.

Piracicaba recebeu, via Prefei-
tura, por meio da Semac, R$ 3,09
milhões em recursos, para aplica-
ção através da Lei Paulo Gustavo,
divididos em quatro editais: Pro-
dução de Audiovisual e Ações de
Formação, Demais Áreas - Proje-
tos, Demais Áreas - Prêmios e
Manutenção de Salas de Cinema.

Para o audiovisual, foram re-
passados R$ 1.697.800,00 em re-
cursos para projetos de Produção
de curta ou média-metragem, De-
senvolvimento de roteiro para lon-
ga-metragem, Produção de longa-
metragem de ficção, animação,
documentário e webserie e uma li-
nha chamada Produção Livre, que
contemplará videoclipe, projeto de
games, produção de podcast, pro-
dução audiovisual com roteiro e
pós-produção que envolva dança,
música ou teatro, entre outros.

Ainda para o setor Audiovi-
sual, a Lei Paulo Gustavo possi-
bilitará usar recursos em Piracicaba
para mostras de cinema, festivais e
cineclubes, além de realizar oficinas
de formação em audiovisual, a serem
oferecidas principalmente em regiões
periféricas da cidade.

Já para as demais áreas cul-
turais do município, foram desti-
nados R$ 750 mil para projetos

de artes cênicas (teatro, dança e
circo), música, cultura popular,
cultura Negra, mulheres e cultu-
ra hip hop, indígenas e LGBTQI-
AP+, além de turismo cultural,
artes visuais, economia criativa, lite-
ratura e patrimônio e memória. Este
edital ainda contempla uma catego-
ria chamada Primeiras Obras,
para iniciantes na cultura local.

Um outro edital para as demais
áreas destinará R$ 30 mil para um
prêmio de reconhecimento artístico e
cultural, que contemplará artistas de
reconhecida atuação no segmento. O
valor disponibilizado ao edital para
apoio a reformas, restauros, manu-
tenção e funcionamento de salas de
cinema da cidade é de R$ 270 mil.

Ao todo, foram 188 projetos
recebidos, segundo informações da
SEMAC - Secretaria Municipal da
Ação Cultural. Ainda segundo a
SEMAC, todos os projetos recebi-
dos e os respectivos documentos
foram analisados ao longo de dez
dias do mês de novembro, por um
grupo de trabalho interno da Se-
cretaria Municipal formado por
servidoras da pasta.

Vale lembrar que em 2020 e
2021, nosso município recebeu R$
2,5 milhões através da Lei Aldir
Blanc, também executada com re-
cursos do Governo Federal. Isso
fez com que a equipe da SEMAC,
responsável por todo processo de

elaboração dos editais, análise dos
projetos, entre outras ações neces-
sárias, estivesse mais preparada para
executar a lei em nosso município. Ali-
ás, quero deixar aqui um elogio pesso-
al à Dayane Bortoleto que, mesmo com
a equipe reduzida, nunca deixou de
dar atenção e tirar as dúvidas dos
artistas, sempre de forma eficien-
te e simpática.

Essa quantidade expressiva
de projetos inscritos, aliada à qua-
lidade dos mesmos, revela a gran-
de demanda dos trabalhadores da
cultura em nosso município, re-
forçando a tão famosa expressão
que diz que "Piracicaba é um celei-
ro de artistas", ou ainda, uma
"Atenas Paulista". Quem ganha
com isso é o público piracicabano,
que terá acesso gratuito a muitas
produções artísticas locais.

Porém, infelizmente, muitos e
muitas ficarão de fora; não serão
contemplados com a verba dessa
lei, já que existe uma análise técnica
dos projetos feita por pareceristas ca-
pacitados, e nessa análise não é consi-
derada a questão da necessidade pes-
soal desse ou daquela artista, mas a
habilidade que ela ou ele tem em
escrever um bom projeto.

A esses, resta aguardar a vinda
Lei Aldir Blanc II ou ainda a abertura
do edital do FAC - Fundo de Apoio à
Cultura - que deve sair em breve.

Evoé!

datas de jogos treinos ocupadas para
aquela data.

6- O treinador tem projeto para a
temporada toda ou após o fim da A2
por conta de não ter o XV um ca-
lendário atrativo pode deixar a
equipe?
O Paulo Roberto tem contrato até o fi-
nal de Abril. Lógico, com êxito, a con-
tinuidade é eminente. Mas só falaremos
diante dos fatos. Somente após o fim
do campeonato paulista.
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PROSA

PLANTA QUE A DOR ESPANTA
Lídia SendinLídia SendinLídia SendinLídia SendinLídia Sendin

Era manhã bem cedinho, ainda madru-
gada, o jovem agricultor caminhava pela
estrada de terra rumo à lavoura. Algumas
poças d'água, resultado da chuva da noite
anterior, pontilhavam o chão. Enquanto
tentava se desviar dos buracos ele perce-
beu que a lua se multiplicava a cada pe-
queno espelho molhado. Suspirou e apoia-
do na enxada, pensava na lua cheia que
emoldurou sua serenata bruscamente in-
terrompida pela chuva repentina e na ja-
nela rapidamente fechada antes mesmo de
o jovem poder se declarar. Agora, espe-
rando o sol, lá estava ela, brilhando prateada e soberba a rir-se do
malfadado projeto de conquista do rapaz. A lua foi ficando pálida
aos poucos e o cheiro da manhã, banhada pelos primeiros raios de
sol, já tomava conta do caminho

 Assim, sabendo que essa rotina seria sua companheira por mais
uma semana, antes de uma nova tentativa de conquista, colocou a
enxada no ombro e partiu para a roça, tendo como companheira
somente a esperança no coração sofredor, ansioso de que a semen-
te plantada no coração da amada germinasse mais rápida do que as
sementes lançadas na pequena roça de hortaliças.

O CRAVO DE BRONZE
E A BORBOLETA FERIDA

Maria I raci  PintoMaria  I raci  PintoMaria  I raci  PintoMaria  I raci  PintoMaria  I raci  Pinto
Era uma vez um lin-

do cravo vermelho, que
num dia de janeiro de-
sabrochou para a vida
em um jardim público,
mas um desses artistas
excêntricos da moderni-
dade derramou sobre
ele uma fina camada de
uma mistura de bronze
e líquido para imortali-
zar-lhe a beleza, trans-
formando-o em uma es-
tátua muito bonita. Por
um desses mistérios, que a mente humana jamais desvendará, o
coração da planta não endureceu e nem desapareceu o seu perfu-
me, assim, quanto mais triste o cravo se sentia, mais seu perfume
se espalhava pelo jardim. Porém, em seu íntimo, ele se tornou frio,
e em sua tristeza solitária, sentia em seu interior um prazer mórbi-
do vendo as abelhas e borboletas confundir-se e buscar em suas
pétalas condensadas, o néctar que já não existia.

Foram longas manhãs desse prazer vazio com o engano das
abelhas e borboletas, e a agonia com o descaso dos pássaros que
faziam questão de ignorá-lo. Até que numa ensolarada manhã de
um sábado de verão, caiu sobre as pétalas rígidas do cravo de bron-
ze, uma linda borboleta cor de ouro escuro com listras marrons, e
ele percebeu que ela estava machucada, com as asas quebradas.

A pobre borboleta se debatia tanto tentando alçar vôo e bailar
no ar como as outras borboletas, que o frio coração do cravo come-
çou a doer, e ele chorou, derreteu o bronze, e formou-se uma pelí-
cula da camada de bronze que colou as frágeis assa do inseto feri-
do. Num ímpeto, a borboleta pensou em voar, mas vendo o lindo
cravo de bronze, estático, que tristemente exalava sua fragrância
no ar, voltou e pousando em sua pétala chorou também.

Então um anjo, que voava por ali, bateu as asas fortemente e o vento
que esse gesto provocou, secou as lágrimas deles e a película de bronze
que se formou, endureceu, colando para sempre a borboleta e o cravo.

Até hoje, ninguém sabe o nome do escultor que fez esta
proeza, criando esta nova obra e questionam: seria Deus ou o
Amor? Pensem, humanos...pensem...

ooOoo

ooOoo

NAVIGARE NECESSE EST...
Richard MathenhauerRichard MathenhauerRichard MathenhauerRichard MathenhauerRichard Mathenhauer

Matando o tempo, antes que o tempo me
enterre (lembrando Machado de Assis): as-
sim fiquei navegando neste mar não menos
perigoso, que é o mar "virtual". Porque tam-
bém neste mar se faz preciso navegar... tal-
vez viver não, embora, neste mar, navegue-
mos para viver, por viver!

E Eu queria viver e por isso navegava.
Então, num Bojador qualquer você surgiu com
seus olhos azuis, e fez-se azul o céu desta tarde
nublada do primeiro dia. Dois olhos azuis como
se fossem o céu pousado sobre mim, não o céu
de Bandeira, que Bandeira só fez pôr no pa-
pel o que o Coração sentia. E é assim mesmo,
sentia como se o Céu nos (me) olhasse...

Uma pena que, assim como o céu se anuvia, os seus olhos se
fecharam e se foram... não digo que fiquei à deriva, porque voltei, e
estou aqui, e escrevo. Eu penso agora é em jogar garrafas com
mensagens (a quem? A um nome, e que é um nome?), como faziam
os náufragos, porque naufraguei no azul dos seus olhos, que não
são apenas do Céu - agora o sei -, mas deste imenso Mar Português!

ooOoo

POR UM MOMENTO...
Ivana Maria França de NegriIvana Maria França de NegriIvana Maria França de NegriIvana Maria França de NegriIvana Maria França de Negri

Por um momento eu era o sol,
iluminando as trevas, espargindo
luz e abraçando calorosamente
todos os seres vivos.

Por um momento eu era o pás-
saro, asas diáfanas em leque, pla-
nando no céu azul e observando tudo
do alto, nada me atingindo, pois,
estava acima das nuvens.

Por um momento eu era o pei-
xe, dominando as águas, nadadei-
ras ágeis, submerso nos verdes e
azuis dos rios e oceanos, serpente-
ando nas águas serenas das lago-
as.  Por um momento eu era a larva, perfurando túneis, me arrastan-
do nas profundezas da terra, aguardando o tempo da grande metamorfo-
se. Por um momento eu era a árvore, raízes emaranhadas no solo, tronco
suculento, um organismo vibrante onde corria a seiva que alimentava as
folhas e as flores.  Por um momento eu era tudo e ao mesmo tempo
era nada. Sem corpo, liberta da matéria, apenas etérea fagulha de
luz, essência divina a trilhar caminhos milenares.

VERSO

A PASSARINHA E O GATO
Leda ColettiLeda ColettiLeda ColettiLeda ColettiLeda Coletti

Tarde calma, paisagem tão amena!
A passarinha busca entre as ramagens

galhos secos que o vento desordena
e seu ninho constrói, com tais roupagens.

Um cisco aqui, outro acolá, serena,
concentrada, não vê nessas sondagens
o gato da fazenda, que está em cena

atento ao que acontece nas paragens.

Ao ver a passarinha sossegada
tentou dissimular sua chegada,

sem ao menos fazer um burburinho.

O bichano da paz e brincalhão
não entendeu, sentiu a frustração
dela fugir depressa para o ninho.

ooOoo

A NOITE
Isabella Melo (13 anos)Isabella Melo (13 anos)Isabella Melo (13 anos)Isabella Melo (13 anos)Isabella Melo (13 anos)

Te li em tantos livros
Príncipes, reis, cavalheiros;

Vilões...
Teu sorriso encanta tantos corações

Teus olhos são como a luz na escuridão
Me iluminam a cada passo

Lindos como todos os astros
Músicas, textos e filmes

Todos me lembram de você.

Nenhuma das mais lindas estrelas de cinema
Se comparam a você.

Assim como nenhuma das maiores constelações
Não se comparam a Lua

Nem os olhos mais verdes
Se compraram aos seus castanhos
Tão lindos como o escuro da noite.

ooOoo

LEGADOS
Milton de MedeirosMilton de MedeirosMilton de MedeirosMilton de MedeirosMilton de Medeiros

Na vastidão do tempo
Descreve uma história
Tanta luta ao batente
Força que anuncia
Nascendo um combatente.

Juntando as migalhas
Mesa farta que espelha
Servindo a muita gente
Caso contado identifica
Trajetória de um guerreiro.

Momentos de alegrias
Do suor, o competente
Inexistentes regalias
Suporta até dor de dente.

Sempre perseverante
No seu dicionário
Esmorecer não existe
Sim, digno operário
Dos desafios jamais desiste.

Dos quesitos no dicionário
Aprendizado edificante
Construído cenário
De amor ao semelhante.

Dicas de livros de Alessandra
e Tiago Guarnieri Betti

Visite o Bloguinho Infantil
http://bloguinho-

infantil.blogspot.com/
Siga no Instagram:

Livros Inesquecíveis
Siga no Instagram:

Projeto Livro com Pezinhos

CANTINHO INFANTIL

"Qual é a tarefa mais"Qual é a tarefa mais"Qual é a tarefa mais"Qual é a tarefa mais"Qual é a tarefa mais
difícil do mundo?difícil do mundo?difícil do mundo?difícil do mundo?difícil do mundo?

Pensar"Pensar"Pensar"Pensar"Pensar"
                                                                                                                                                           RalphRalphRalphRalphRalph

W a l d oW a l d oW a l d oW a l d oW a l d o
E m e r s o nE m e r s o nE m e r s o nE m e r s o nE m e r s o n

PALAVRA DO ESCRITOR:

Ralph Waldo Emerson (Bos-
ton, 25 de maio de 1803 -

Concord, Massachusetts, 27
de abril de 1882) foi um

famoso escritor, filósofo e
poeta norte-americano.

Numa cadeira de balanço
Ouvindo o som dos ponteiros
Tomado ao cansaço
Sempre ordeiro
Estampada face
Explanado exemplo.

As futuras gerações
Reflexões ao livre arbítrio
Trilhem nas boas ações
Formando um trio
Deus, Amor e Orações!

CATEDRAL
Dario Bicudo PiaiDario Bicudo PiaiDario Bicudo PiaiDario Bicudo PiaiDario Bicudo Piai

Sou o silêncio e solidão que nela adentram
subindo mil degraus até o cimo de minha catedral

perpassando por tantos santos que nem sei
santos estranhos, ladeados de velas, incensos e castiçais;

indeciso e titubeante, nem indaguei
se eram milagrosos, clarividentes ou pobres mortais.

Procuro um milagre que não aparece;
mesmo depois da prece

com meus amuletos
nem epifania acontece.

Sou o último dos templários
de uma catedral herética;

itinerante, busco incessante
saciar os desejos de minh'alma

sob os ventos fortes que vem do norte
badalar os sinos tristes das catedrais

anunciando sentenças de morte
de quem sofrem e murmuram seus ais.

Nos céus noturnos dos mares de Netuno
estrelas falsas também brilham;

a vida é longa - eu insisto:
os sonhos são breves e eu
incansavelmente existo!

Direitos do pequeno leitor de
Patricia Auerbach é para os grandes

leitores em início de carreira e
defende a forma de leitura feita

pelas crianças, que podem ser desde
o abandono de um livro no meio até

a inspiração na criação de suas
próprias aventuras.

A leitura nos leva a viajar por
mundos incríveis, nela podemos ser o
herói da história, podemos escolher
o personagem principal, podemos
decidir quando e como ler. Brincar

com as palavras, fazer amigos
incríveis e levar a turma toda para passear. Tudo é permitido.

Um livro encantador que desperta a atenção e convida a todos para a
diversão. Recomendamos.

Faixa etária: 06 a 08 anos

Encontramos essa história narrada em:
https://youtu.be/1wsTsYSul-4?si=oZ7pHUWxDL9aFQrJ

NOTÍCIA
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EM FERNANDÓPOLIS (SP)EM FERNANDÓPOLIS (SP)EM FERNANDÓPOLIS (SP)EM FERNANDÓPOLIS (SP)EM FERNANDÓPOLIS (SP)

Localizada no Noroeste do Estado de São Paulo, a 554 Km da
capital, fundada em 1939, a cidade de Fernandópolis tem po-
tencial turístico e, pausadamente, está melhor se estruturando.
Já tem 5 Rotas Turísticas, para todos os gostos, algumas com
café da manhã e almoço descortinando belas paisagens e com
experiente Guia acompanhante (17) 9-9733-4376. Há mais des-
taque ao Turismo de Negócios, bem como ao Recreativo. Contu-
do, o Turismo Cultural apresenta relevância, com continuado cres-
cimento no fluxo de visitantes anuais. Merece a sua visita.

EM FERNANDÓPOLIS (SP)EM FERNANDÓPOLIS (SP)EM FERNANDÓPOLIS (SP)EM FERNANDÓPOLIS (SP)EM FERNANDÓPOLIS (SP)

A prefeitura de Fernandópolis vem se dedicando aos itens que
agradam aos visitantes, no entanto proporcionando ao mesmo
tempo melhor condição de vida para a sua população.    Forte no
Turismo Cultural, a cidade chama atenção com o seu balonismo,
uma boa atração naquela região do noroeste paulista. A sua
Casa do Artesão, ocupando interessante prédio, contabilizou em
dezembro último mais de 4 mil visitantes.  Até o cicloturismo já
desponta com muitos participantes. Seu grau de urbanização é
superior a 96,94%, fato ligado ao grande desenvolvimento dos
setores do comércio e serviços. Visite Fernandópolis.

ITUVERAVA (SP)ITUVERAVA (SP)ITUVERAVA (SP)ITUVERAVA (SP)ITUVERAVA (SP)

Balonismo em Fernandópolis (SP).

VENDE-SE APARTAMENTO PRÓ-
XIMO À ESALQ - Apto c/ 64 m2
mobiliado na Vila independência 02
quartos, banheiro amplo, sala de
jantar, sala de estar, cozinha, la-
vanderia, varanda e garagem co-
berta; Móveis planejados e acaba-
mento em porcelanato; Condomínio
c/ piscina, elevadores, salão de
festas e churrasqueira; Direto c/
Proprietário (19) 99646 8616.
------------------------------------------
APTO ED. GREEN PARK – Área
116m2 privativos. 3 dorm., sendo 1
suíte. Sala p/ home office, copa-coz
planejada, sala 2 ambientes c/ sa-
cada. 2 vagas. Valor R$ 550.000,00/
Venda. R$ 2.500,00/Locação. Tra-
tar fone (19) 99781-5464.
------------------------------------------
VENDO/ ALUGO Barracão 360 m²,
na R. Olavo Bilac, 836, Vila Lobos,
S. Pedro. F. (19) 3483-1505.
------------------------------------------
VENDO OU TROCO CASA EM PI-
RACICABA POR SÃO PEDRO  -
Com sala ampla dois quartos uma
cozinha banheiro garagem para
dois carros quintal no fundo um quar-
to e um banheiro tratar no telefone
(19)99862-4594.
------------------------------------------
ALUGA-SE apartamento Praia Gran-
de, Tels: 9 8430-8712 e 9 9340-0417.
------------------------------------------

TROCO CHÁCARA POR CASA em
Águas de São Pedro Valor:
500.000,00. Fone: 19-99768-6812.
------------------------------------------
COMPRA-SE CASA — Valor bási-
co de negociação até R$ 50.000,00
(cinqüenta mil reais). Falar com Ka-
ren pelo cel (19) 9-9895-5892, das
8 às 18 horas.
------------------------------------------
VENDE-SE TERRENO 6300m²-
Centro Mombuca ótima localiza-
ção-ma io res  in fo rmações  19
998963876.
------------------------------------------

MORADIA VITALÍCIA – O MELHOR
SEGURO DE VIDA no Lar dos Ve-
lhinhos de Piracicaba. Chalés e
Flats. Estuda permuta com imóvel.
Fone e Whatzapp (19) 3372-9484.
------------------------------------------
MUROS PARA PUBLICIDADE – O
Lar dos Velhinhos de Piracicaba
oferece por contribuição ou per-
muta. Av.: Renato Wagner, 770.
Telefone e Whatzapp (19) 3372-
9484 e (19) 99970-2630.
------------------------------------------

PRECISO de motorista geral, no ramo
de reciclagem, enviar currículo na Rua
General Camara 488, Jd Califórnia.
------------------------------------------

COROLLA BRANCO PÉROLA 2018,
flex, GLI Upper - R$ 89.900,00. Fa-
lar com Luciana 19 99310-3915.
------------------------------------------

Cicloturismo nascendo em Fernandópolis (SP).

Homenagem aos nossos 500 anos, em Ituverava (SP). Foto Abrahão Goomer.

Essa encantadora cidade surgiu no século XVIII em um pouso para
tropeiros e mineradores, os quais se dirigiam para Minas Gerais e para
Goiás. Com uma capela ali construída em 1818, um povoado come-
çou a ser formado em seu entorno, o qual se tornou cidade em 1895,
a cidade de Ituverava oferece o Museu Histórico, um Centro Cultural, as
renomadas igrejas NS do Carmo e NS do Rosário, a Cachoeira 'Salto
Brilhante', o Parque Recreio e a Represa Paulo Borges, e parte do
Circuíto Turístico de Portinari. Visite Ituverava.

PPPPPARQUE RECREIO EM ITUVERAARQUE RECREIO EM ITUVERAARQUE RECREIO EM ITUVERAARQUE RECREIO EM ITUVERAARQUE RECREIO EM ITUVERAVVVVVA (SP)A (SP)A (SP)A (SP)A (SP)
Com 96.600 m2 o Parque Recreio de Ituverava foi inaugurado

em 1970 e logo se tornou um grande atrativo para turistas.
A sua concepção foi planejada para aproveitar suas belezas na-
turais. A Cachoeira Salto Belo é a atração principal, e foi ela
quem deu nome à cidade. Em Tupi-guarani, Ituverava significa
"Salto de Águas Brilhantes". O Parque Recreio é o lugar escolhi-
do pelos turistas para os seus momentos de lazer, tanto quanto
para a sua população. O lugar é normalmente bem cuidado e é uma
excelente opção de passeio, sendo ideal para piqueniques, caminha-
das ou simplesmente para relaxar em contato com natureza.  A ponte
pênsil que atravessa o rio também merece a sua visita.

UMA CAPELA COM HISTÓRIAUMA CAPELA COM HISTÓRIAUMA CAPELA COM HISTÓRIAUMA CAPELA COM HISTÓRIAUMA CAPELA COM HISTÓRIA

A Capela de São Sebastião aqui referida foi erguida no ano de 1611,
obra atribuída aos tropeiros que levavam sal de Santos para o Planalto.
Mais de 100 anos depois, em 1745, anexaram à Capela uma torre com
símbolos portugueses, como a Cruz de Cristo dos Templários, uma
ordem religiosa que conduziu as famosas Cruzadas contra os mulçu-
manos. Além de um globo que representava as conquistas portugue-
sas, acrescentaram um Flor de Lírio na abóbada, o símbolo da nação. A
imagem de São Sebastião dentro da capela foi esculpida em 1905 por
um peregrino, como forma de gratidão. Tudo isso está inteiro na cidade
de Rio Grande da Serra, a 49 km da Praça da Sé, portanto, na região
metropolitana da Grande São Paulo. Visite Rio Grande da Serra.

Parque Recreio, em Ituverava (SP).

A restaurada Capela de 1611.
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NELINHO PROVA QUE GOVERNO

DO PRESIDENTE LULA AUMENTOU

REPASSE DE RECURSOS PARA ÁGUAS
A16

Reunião discute estratégias para
o aprimoramento da iluminação

Encontro entre prefeito e representantes
da CPFL debateu estratégias para
que a  concessionária garanta
mais  agi l idade na subst i tuição
das lâmpadas nos postes públicos

O prefeito de São Pedro, Thia-
go Silva, recebeu representantes da
CPFL Paulista na manhã desta se-
gunda-feira, 8, para tratar das
melhorias no serviço de reparo da
iluminação pública. O serviço, que

é responsabilidade da concessioná-
ria, tem registrado grande pro-
cura dos cidadãos, por meio dos
canais  de atendim e n t o  d a
CPFL Paulista e também na
administração municipal. A3

Reunião entre o prefeito Thiago Silva e representantes da CPFL, visando melhorias no setor público de iluminação

Divulgação/Prefei tura

30 ANOS – O Bloco São João comemora 30 anos e São Pedro prepara evento em fevereiro para os festejos carnavalescos. A5

AEROPORTO – Iniciada a reforma do Aero-
porto Octavio de Moura Andrade, de São Pe-
dro, o prefeito Thiago Silva garante que have-
rá um avanço na economia regional. A4

Divulgação/Prefeitura

24 HORAS - CLÍNICA VET CARE É  INAUGURADA EM SÃO PEDRO
A4

Democracia são direitos
concretos para a população

Professora Bebel

No dia 8 de janeiro, realiza-
mos no auditório do New Life
Hotel, em Piracicaba, uma sig-
nificativa manifestação para
lembrar a vitória da democra-
cia sobre a tentativa de golpe
da extrema direita bolsonaris-
ta em 2023, quando invadi-
ram e depredaram as sedes
dos três poderes, tentando cri-
ar o caos para justificar uma
intervenção militar. A2



A Tribuna de São Pedro
sábado, 13 de janeiro de 2024A2

Democracia são direitos
concretos para a população

Professora Bebel

No dia 8 de janei-
ro, realizamos no audi-
tório do New Life Hotel,
em Piracicaba, uma sig-
nificativa manifestação
para lembrar a vitória da
democracia sobre a ten-
tativa de golpe da extre-
ma direita bolsonarista
em 2023, quando inva-
diram e depredaram as
sedes dos três poderes,
tentando criar o caos para justifi-
car uma intervenção militar.

Em Brasília, o presidente Lula
reuniu em solenidade no Senado
Federal 500 lideranças e persona-
lidades da República. Foi um mo-
mento de reafirmação e fortaleci-
mento da democracia.  Na Aveni-
da Paulista, em São Paulo, demais
capitais e outras cidades pelo Bra-
sil, muitos atos foram realizados
para dizer, alto e bom som: golpis-
tas não passarão!

Entretanto, como disse o Pre-
sidente Lula, não basta a defesa
formal da democracia. Ela tem que
significar garantia de direitos, como
Educação, Saúde, Moradia, Trans-
porte, alimentação de qualidade é
demais direitos.

Em Piracicaba, uma de nos-
sas principais reivindicações neste
momento é a instalação de uma
universidade federal no desativa-
do campus Taquaral da UNIMEP.
Democracia também é dar uma
perspectiva concreta de ensino su-
perior de qualidade para a juven-
tude dos 24 municípios da Região
Metropolitana de Piracicaba, com
seus 1,5 milhão de habitantes.

Na luta por democracia com ga-
rantia de direitos, não vamos aceitar a
municipalização de escolas estaduais,
como os governos Tarcísio de Freitas e
Ricardo Nunes querem fazer com
50 unidades na Capital, assim
como outros prefeitos planejam fa-
zer em cidades do interior.

O governo bolsonarista do Es-
tado, juntamente com esses prefei-
tos, trabalham para desmontar a
rede estadual de ensino, apostam
na pulverização da Educação pú-
blica, enquanto que o Plano Nacio-
nal e o Plano Estadual de Educa-
ção apontam para a estruturação
do sistema nacional e o sistema es-
tadual de Educação.

É necessário garantir um pa-
drão de qualidade para todas as
escolas públicas, políticas educaci-
onais articuladas e a concretização
do regime de colaboração previsto
no pacto federativo inscrito na
Constituição Federal. Isso não será
obtido com o governo Tarcísio de
Freitas "empurrando" escolas es-
taduais aos municípios, tendo

A segunda semana do ano 2024
A água está tãoA água está tãoA água está tãoA água está tãoA água está tão
quente que nãoquente que nãoquente que nãoquente que nãoquente que não
dá para beberdá para beberdá para beberdá para beberdá para beber
nem tomarnem tomarnem tomarnem tomarnem tomar
banho; e se vocêbanho; e se vocêbanho; e se vocêbanho; e se vocêbanho; e se você
molhar asmolhar asmolhar asmolhar asmolhar as
plantas com ela,plantas com ela,plantas com ela,plantas com ela,plantas com ela,
vai mata-lasvai mata-lasvai mata-lasvai mata-lasvai mata-las

Aldo Nunes

O ano novo de
2024 já está na
sua segunda

semana. Comece a apa-
gar, pelo menos, uma
parte do passado, não
se esquecendo que vi-
rar a página é uma for-
ma impossível de es-
quecermos o passado,
não resolve. Faça sim novos conta-
tos com pessoas mais evoluídas e
que, realmente, amem aquilo que
sabem fazer capaz de satisfazer a
vida do ser humano, dos animais,
das florestas e das águas sem o que
a vida aqui não será possível.

De que nos adianta querermos
chegar em Marte, se nem mesmo a
Lua, nosso satélite, que vemos
quase todos os dias e está bem
mais perto do nosso planeta Ter-
ra, e ainda não a conhecemos
na sua integridade a não ser
como inspiradora dos poetas,
escritores românticos e malucos.

O ano de 2023 foi o ano mais
quente da era pré-industrial (mea-

dos do século 19) quan-
do a astronomia foi re-
conhecida como ciên-
cia e mais se dedicou a
observar os planetas,
satélites ou seja o céu,
o Sol, a climatologia.

Contudo, o Brasil,
o maior país da Améri-
ca do Sul, somos de
grande mistura de ra-
ças, grandeza de terri-

tório,  grandeza de população con-
centradas em grandes estados e
grandes municípios que ainda não
desenvolvemos a tecnologia que
muito vai afetar nossa economia,
com os efeitos do El Niño em todo
mundo, com alterações de chuvas
para o Brasil, causando novos even-
tos de secas e estiagem internas,
conforme declarou a climatologis-
ta  Karina Lima, pesquisadora da
Universidade do Rio Grande do
Sul, para o Estadão (A15 de 10/01/
24) adiantou: Não temos como
uma previsão exata, mas se em
2024 teremos condições de El Niño
durante parte do ano, temos que
nos preparar" e "Independente-

mente do El Niño, que é fator que
contribui, o aquecimento global é o
fator principal e continua escalando.
Sabemos que, em um mundo mais
quente, a tendência geral é de au-
mento de frequência e intensidade
de eventos extremos".

Acrescento: pelo calor que
estamos sentindo aqui em São
Pedro, o Sol brilhando limpida-
mente e seus raios ultravioletas,
que queima não só a gente, está
aquecendo as caixas d'água ex-
postas e as dos encanamentos
subterrâneos da água servida
para o abastecimento público,
está tão quente que não dá para
beber nem tomar banho; e se

você molhar as plantas com ela,
vai mata-las; isso forma um
vapor que sobe para o céu e
como o verão aqui para nós é chu-
voso, provoca chuvas quentes que
transformam as nuvens de gran-
des altitudes espalhadas em ver-
dadeiras ventanias e chuvas loca-
lizadas aqui e acolá, provocando
granizo e raios em grandes quan-
tidades, afetando todos os que
estiverem abaixo delas.

Chamo a atenção de todos
meus queridos leitores para não
enfrentarem essas chuvas e ventos
e, mais uma vez, a Defesa Civil aler-
ta para necessária proteção do nos-
so Alto da Serra do Itaqueri onde
os ventos tresloucados, raios e
chuvas, precisam ser bem observa-
dos em tempo rápido afim de se
evitar maiores transtornos.

Aldo Nunes, contabilista,
articulista de jornais, Ad-
vogado, Auditor Fiscal de
Rendas do Governo do Es-
tado de São Paulo, aposen-
tado. Email: audusconsul-
toria @gmail.com

O novo Ano abreO novo Ano abreO novo Ano abreO novo Ano abreO novo Ano abre
largas as portaslargas as portaslargas as portaslargas as portaslargas as portas
da esperança,da esperança,da esperança,da esperança,da esperança,
nesta convençãonesta convençãonesta convençãonesta convençãonesta convenção
do tempo quedo tempo quedo tempo quedo tempo quedo tempo que
assimilamosassimilamosassimilamosassimilamosassimilamos
para definir quepara definir quepara definir quepara definir quepara definir que
será melhor oserá melhor oserá melhor oserá melhor oserá melhor o
amanhã (...)amanhã (...)amanhã (...)amanhã (...)amanhã (...)

O triste 8 de janeiro
Há um ano, no

triste 8 de janeiro de
2023, o Brasil assistiu
a um ignóbil - uma
traição à pátria - ata-
que simultâneo aos
Três Poderes da Repú-
blica. Nossa História
registra alguns episó-
dios de ataques a um
ou outro Poder, em
geral durante os golpes - ou ten-
tativas de golpe - de Estado que
marcam nosso caminho para a
estabilidade democrática.
Nunca, no entanto, houve
qualquer movimento que se
parecesse com a selvageria do
bando de insanos que atingiu
o Congresso Nacional, o Palá-
cio do Planalto e o Supremo
Tribunal Federal.

A Assembleia Constituinte e
Legislativa de 1823 foi fechada
por militares a mando do Impe-
rador na "Noite da Agonia", no
dia 12 de novembro. No 7 de abril
de 1831 Dom Pedro abdicou em
meio a grande agitação pelas ruas
do Rio de Janeiro, mas embarca
para o exílio sem qualquer palá-
cio invadido. O Paço Imperial foi
ocupado durante a Proclamação
da República - aliás, sem a parti-
cipação do Marechal Deodoro. O
que o Presidente Deodoro fez foi

mandar invadir, em
1891, a Câmara e o Se-
nado. Na revolução de
1930 Getúlio recebeu pa-
cificamente o Palácio do
Catete e, já ditador, re-
sistiu ao ataque dos In-
tegralistas contra o Pa-
lácio da Guanabara. A
reação de Vargas foi
dura, e vários dos oiten-

ta homens que participaram do
ataque foram depois fuzilados. A
saída do ditador, em 1945, foi con-
certada com os militares e um avião
da FAB o levou a São Borja. Du-
rante o regime militar de 1964 uma
tropa entrou no Congresso Nacio-
nal para retirar o Presidente da
Câmara dos Deputados, Adauto
Lúcio Cardoso, e os deputados que,
com ele, resistiam à decretação de
recesso em outubro de 1966.

Há alguns anos vândalos ten-
taram invadir, sem sucesso, o Con-
gresso Nacional, mas nada nesses
episódios se compara com o que
aconteceu nesse triste 8 de janeiro.
Para começar, as ameaças à demo-
cracia e aos Três Poderes vieram se
adensando ao longo da campanha
eleitoral, até culminar, depois das
eleições, em inúmeros acampamen-
tos de pretensos patriotas - na ver-
dade, terroristas - junto a quartéis
por todo o País. Já por mais de uma

vez esses grupos haviam tentado inva-
dir o Congresso Nacional e o Su-
premo Tribunal Federal. Sabia-se,
assim, da gravidade da situação.

Espantosamente, o maior
grupo se formou diante do Quar-
tel-General do Exército Brasileiro.
Dali os falsos patriotas saíam em
excursões pela cidade, sempre cri-
ando mal-estar, até culminar, no
dia da diplomação do novo Presi-
dente da República, em 12 de de-
zembro, em grandes depredações
no centro de Brasília, concentran-
do o ataque na sede da Polícia Fe-
deral. A impunidade dessas vi-
olências foi preocupante.

Com a posse do Presidente
Lula os episódios pareciam su-
perados. Mas fato mais grave do
que as ameaças verbais foi uma
ação deletéria que tinha objeti-
vos mais profundos.

Qual era o objetivo dos ter-
roristas? A destruição pela des-
truição? Não faz sentido. A ideia
evidente e muitas vezes verbali-
zada era provocar a intervenção
das Forças Armadas, em total
contradição com suas funções
constitucionais para envolvê-las
numa aventura política contra a
democracia e suas instituições. O
comportamento das Forças Arma-
das manteve a tradição, cuja últi-
ma manifestação foi o exemplar
apoio à diretriz que eu dera, em
1985, como presidente da Repú-
blica: a transição para a demo-
cracia será feita com - e não con-
tra - as Forças Armadas. Não ti-
vemos um dia de prontidão mili-
tar e prevaleceu o compromisso
assumido pelos militares com seu
juramento de defender a demo-
cracia e a Constituição.

Agora, a reação do Estado
tem que ser de absoluta severi-
dade: como tem o monopólio da
força, nestas horas deve exercê-
lo. Os responsáveis têm que ser
levados à Justiça e sofrer as
penas da Lei, assim como os
estimuladores e financiadores.

A realização de um ato de
rememoração desse episódio
teve, portanto, o apoio do povo
brasileiro, dos líderes e dos
chefes dos Três Poderes.
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como objetivo o corte
de gastos e não o aten-
dimento das necessi-
dades educacionais
da população.

A Constituição
Federal determina
que os Municípios se
responsabilizem prio-
ritariamente pela
educação infantil (cre-
ches e pré-escolas),
podendo também
cuidar das primeiras

séries do ensino fundamental. Ora,
que lógica existe em o Município de
São Paulo, por exemplo, pretender

assumir escolas estaduais de ensino
fundamental, se em 83% dos 96 sub-
distritos da Capital não houve o cum-
primento das metas de atendimento
em creches determinados pelo Pla-
no Municipal de Educação?

Trata-se do direito das crian-
ças (pois sabemos que a etapa da
creche é importante para a sociali-
zação e posterior desenvolvimento
da criança em todos os seus aspec-
tos), como também de um direito
social, pois milhares de mulheres
trabalhadoras são obrigadas a pa-
gar pessoas para ficarem com seus
filhos, deixá-los com parentes ou
com os filhos mais velhos - muitas
vezes crianças também - ou sim-
plesmente deixar de trabalhar.

Por isso, nosso mandato
apoia e está engajado no movimen-
to que a APEOESP está desenvolvi-
mento contra a municipalização
das escolas estaduais na Capital e
em outras cidades onde Governo
do Estado e prefeituras articulam
mais esse ataque aos direitos da
população e dos profissionais da
Educação - que perdem salário, di-
reitos e até mesmo o emprego.

Na próxima semana haverá
reunião do "Grito por Serviços Pú-
blicos de Qualidade no Estado de
São Paulo" e direitos do Funcionalis-
mo, que reúne mais de 50 entidades e
movimentos sociais. Não vamos
deixar passar mais essa boiada.

Professora Bebel é De-
putada Estadual pelo
PT e segunda presiden-
ta da APEOESP

Dirceu Cardoso Gonçalves

A chuva tem castigado o terri-
tório brasileiro. Começa pelo sul e
vai subindo e deixando um rastro
de problemas. São tornados, ciclo-
nes, enchentes e principalmente as
árvores que caem sobre a rede elé-
trica e deixam vastas áreas às es-
curas. Tudo começou a acontecer
mais frequentemente quando pas-
samos à influência de 'El Niño', o
fenômeno climático que parte da
corrente de águas quentes do Oce-
ano Pacífico e joga influências para
todo o planeta e mais pela América
do Sul, devido à proximidade. Os
ventos que aqui eram de 30, 40, 50
km/h, agora são de 70, 80, 100 ou
até mais quilômetros. Como a es-
trutura não está preparada para
uma força desse tamanho, aconb-
tece tudo. As árvores - muitas de-
las apodrecidas e sem manutenção
- caen sobre os fios e os consumi-
dores passam longos períodos às
escuras, sem geladeira.ar-condici-
onado e outras facilidades  pro-
porcionadas pelos eletro-eletrô-
nicos. O regime mudou e preci-
samos nos atualizar com as for-
ças em maior dimensão ou, en-
tão, continuaremos sofrendo.

Apesar de termos dezenas - até
centenas de indivíduos e institui-
ções - voltados ao meio-ambiente,
somos primários na prevenção. Da
mesma forma, também não somos
exemplos para ninguem em se tratan-
do de controle das cheias. Quando o
tempo muda de configuração, o que
colhemos é o desastre.  Vias públicas,
imóveis e vastas áreas inundadas por-
que um dia ocupamos a porção de ter-

Da mesmaDa mesmaDa mesmaDa mesmaDa mesma
forma, tambémforma, tambémforma, tambémforma, tambémforma, também
não somosnão somosnão somosnão somosnão somos
exemplos paraexemplos paraexemplos paraexemplos paraexemplos para
ninguem em seninguem em seninguem em seninguem em seninguem em se
tratando detratando detratando detratando detratando de
controle dascontrole dascontrole dascontrole dascontrole das
cheiascheiascheiascheiascheias

Fenômeno climático exige cautela
ritório que a Natureza reservou para
as águas. Quando a água vem, leva
tudo de roldão. E os governos pouco
ou nada fazem, mas os ecologistas
fazem discursos em busca de votos
para as próximas eleições, nada
mais. O pior é que o povo acredita.

Estamos vivendo uma época
em que ecologia se altera. Torna-
dos, ciclones e outros fenômenos
tornam-se comuns, o caminho das
águas é frequentemente requisita-
do pelos rios e o clima cobra todas
as agressões que sofreu. O 'El Niño'
chegou com toda força. O pior é
que ninguém sabe quando ele vai
embora e por quanto tempo tere-
mos que aguentar seu mau-hu-
mor. Pode ser em março ou abril
róximos ou só nesses mesmos me-
ses de 2025, 26 ou até 27. Tudo vai
depender da chegada de 'La Niña',
outra corrente térmica do Oceano
Pacífico que, essa de natureza fria.
Isto é, o contrário do calórico 'El
Niño'. Mas ninguém sabe, com cer-
teza, quando isso chegará.  Já tive-
mos tanto 'El Niño' quanto 'La
Niña' que duraram dois anos ou
mais. Dificil prever quando se al-
ternarão na próxcima vez.

É certo que vivemos uma nova
situação climática. Coisas que não
nos impactavam antes hoje trazem
problemas e, além ede incomodar,
dão prejuízos à Economia. Sabe-se,
por exemplo, que teremos uma que-
bra considerável na próxima safra
de grãos (soja, trigo, milho e ou-
tros) por causa das más condições
do clima. Poderemos até enfrentar
dificuldade na pecuária - notada-
mente a bovina - porque as parta-
gens serão menos viçosas que a dos

anos anteriores.
Estamos experimentando

uma virada de ciclo. Não sa-
bemos o que virá no próximo
ano e se ele será de fartura
ou escassez de recursos. Tam-
bém desconhecemos como
será o ciclo hídrico. É por isso
que a administração pública,
as empresas, fazendeiros e
outros operadores da econo-
mia devem se acautelar. As
prefeituras e os governos es-
taduais, por exemplo, preci-
sam controlar os reservatórios
de água que servem a popula-
ção e cuidar dos pontos - espe-
cialmente das estradas e vias

urbanas sujeiros a enchentes.
As empresas de eletricidade têm
de melhorar a manutenção para
evitar que, nos incidentes, seus
clientes fiquem sem abasteci-
mento por largos períodos,
conforme tem acontecido nos
últimos meses. Já ficou clareo
que o paulistano, por exemplo,
não suporta ficar com a luz
apagada por  uma semana,
conforme já aconteceu.

Acautelem-se todos e respei-
tem as águas, especialmente quan-
do elas vêm descontroladas. Igno-
rá-las pode custar muitos prejuí-
zos e até a própria vida. Esse con-
selho serve para todos os brasilei-
ros. O fenômeno apresenta-se dife-
rente em cada região, mas é igual-
mente perigoso em toda parte...

Tenente Dirceu Cardoso
Gonçalves, dirigente da
Associação de Assistên-
cia Social dos Policiais
Militares de São Paulo);
aspomilpm@terra.com.br

Uma relíquia para a vida
Juliana Camargo

Gonçalves

Existe um conto mi-
lenar que sempre chamou
minha atenção. Nele, é
narrada a história de um
poderoso rei. Esse rei, ao
contar para os sábios de
sua corte que estaria fa-
bricando um anel valioso, revelou
que, dentro do mesmo, estaria es-
condida uma mensagem poderosís-
sima que o ajudaria em momentos
de extremo desespero. Os sábios
eruditos duvidaram de sua capaci-
dade para a escrita de uma mensa-
gem tão pequena que fosse capaz
de caber em um anel e tão simbóli-
ca que trouxesse comoção coletiva.

O rei, certo de sua mensagem
adquirida através de um velho cria-
do, calou-se. E em sua intensa
admiração pelo velho homem e sua
triste história de vida, afirmou aos
súditos o poder de suas palavras. O
anel foi escondido em um local que
tivesse acesso em período de
extrema emergência. E, infelizmen-
te, esse momento não tardou a
chegar. Seu Reino fora invadido,
saqueado e arrasado. Todos esta-
vam falidos e o rei, em um mo-
mento de perseguição, isolou-se em
um ambiente em que pudesse re-
cuperar suas forças. Ao se dar con-
ta do local onde estava, ele viu-se
diante do dilema de sua vida: a
fuga havia o encaminhado para
um enorme vale. Jogar-se dali pa-
recia um verdadeiro alívio e so-
lução para seus maiores proble-
mas, porém, em um reflexo
quase que desesperado, ele lem-
brou-se de seu anel. Retirou-o
de suas vestes, onde estava escon-
dido e o abriu. Desenrolou o pe-
queno e envelhecido pedaço de
papel e deparou-se com a curta fra-
se: "Isso também passará".

Enquanto lia a mensagem,
deixou levar-se por um silêncio
profundo. Ansiou pelo entardecer

daquele mesmo dia e
retornou atento ao seu
reino. Um ano depois
reuniu suas tropas e de-
parou-se com um
brilhante momento de
vitórias e reconquistas.
E então, durante aquele
frenético momento de
alegrias e

festividades, a mesma frase surgiu
em seu pensamento. O rei calou-se
e afirmou para si mesmo: "Isso
também passará". Lembrou-se
do velho criado, de sua triste
história, retomou também me-

mórias de sua própria vida e
como um despertar de sonhos,
tomou consciência da genialida-
de daquele pequeno dizer. Fosse
em momentos de extrema ânsia ou
euforia, nada em sua vida (ou na
de ninguém) seria permanente.
Certamente, teria seus momentos
solidificados em sua trajetória, porém,
restaria a certeza de uma corrente tão
fluida como um rio, de efêmeras
lembranças. Imutáveis, mas
totalmente e irrevogavelmente passa-
geiras.  Por isso, não se desespere di-
ante de um momento que parece
custar sua vida ou toda sua integri-
dade. Tenha coragem e respire fundo,
pois se há uma certeza além do silêncio
eterno é a da genialidade da vida
e a lógica de viver, que utiliza de
momentos para eternizar sua
constância em sua singularidade
de ser inconstante. Caso esteja pre-
cisando ouvir isso ou não, caro lei-
tor, isso também passará.

Juliana Camargo Gon-
ç a l v e s ,  e s t u d a n t e  d e
Letras da USP
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Reunião discute estratégias para
o aprimoramento em São Pedro

CASAS E APARTAMENTOS
Apt. central : Térreo, de frente, 1 dormitório com armários,

01 suíte com sacada, w.c. social com box e gabinetes,
sala para 2 ambientes com pequena varanda, cozinha america-

na com armários, área de serviço, garagem, elevador, área de
lazer completa na cobertura. R$ 550.000,00  ( D)

CASA VISTA PARA LAGO: Térreo: Sala de jantar, sala de tv e
sala para lanchar, ambas com magnifica vista, lavabo, cozinha,

área de serviço e abrigo. Inferior: 3 dorm. (1 suíte), w.c. social,
varandas, piscina, churrasqueira e quintal. R$ 590.000,00 (R.S.)

CASA JD. IPORANGA:  Parte Térrea: 2 dorm. (1 suíte), w.c.
social, sala, copa, cozinha, área de serviço, varanda, abrigo para
2 carros cobertos, área de churrasqueira. Parte Inferior: quarto,

banheiro, cozinha, lavanderia e piscina + quintal. R$ 510.000,00 (I.D)

CASA PROX. AO centro: 2 dorm., 2 banheiros, sala  de
estar, copa, cozinha, abrigo (1) quarto e cozinha externos,

R$ 450.000,00 (M.E).

CASA JD.PORANGABA:  2 dorm. e 1 suíte) com armários ,
w.c. social,  sala para ambientes com varanda,  cozinha
americana, área de serviço, abrigo para 2 carros, amplo

quintal. R$ 550.000,00 (S.)

CASA NOVA PORANGABA: 3 dorm. (1 suite com vista
panorâmica), w.c. social, sala para 2 ambientes, cozinha ameri-

cana, área de serviço interna, área gourmet, pequeno quintal
(com opção de + 1 terreno murado), abrigo descoberto, plana,

sem escadas, excelente acabamento, energia solar.

CASA JD. PORANGABA: Abrigo para 2 carros, sala para 2
ambientes, 3 dorm. (1 suíte com sacada) ,  na parte inferior

1 cozinha grande, área de serviço e pequeno quintal. R$
520.000,00 (J. A.)

Casa jd. Porangaba: 2 dorm. (1 suíte com A/E), w.c. social,
sala de estar, varanda e sacada,  copa, cozinha, área de

serviço e quintal, abrigo para 3 carros. R$ 480.000,00 (M).

TERRENOS
Terreno Jd. California  –   274 m2 – R$ 120.000,00 (D)

Terreno na Avenida: 678 m2, 2 frentes: R$ 450.000,00 (N.C.)
Terreno Iporanga – 410,00 m2 (aclive) – R$ 210.000,00 (W.R)
TERRENO JD. PORANGABA:  267 M2 – R$ 130.000,00 (E.A)
TERRENO JD. PORANGABA : 263 M2 (MURETA E CAL-

ÇADA)- R$ 130.000,00 (P.G)
TERRENO JD. PORANGABA: 285 M2 – ACLIVE – R

$ 120.000,00 (V.Z)

CHÁCARAS
LOT. CAMARGO: Chácara de 5.000 m2, com excelente residên-

cia de 3 dorm. (1 suíte), todos com armários embutidos, w. c.
social, lavabo, sala de estar com lareira, sala de jantar, cozinha
com armários, varandas em L, piscina, quiosque com churras-
queira, play ground, campo de futebol, canil, horta,  casa para

caseiro e quarto de ferramentas. R$ 795.000.00 (V.)

CHÁCARA PRIMAVERA: 5.000m2, plana –R$ 220.000,00.

CHÁCARA PRIMAVERA:  5.000m2, casa semi nova com    2
dorm. ( 1 suíte com hidro massagem), w.c. social,  sala de estar,

copa, cozinha,  varandas,    churrasqueira, piscina, pomar,
galinheiro, lago com peixes, c. futebol, etc. R$ 680.000,0 ( M)

CHÁCARA FLORESTA ESCURA:  LOTES PLANOS,
LOCAL ALTO - 5.000M2 – R$ 200.000,00 – (v)

OUTRAS OPÇÕES CONSULTE NOSSO SITE:
WWW.CELIOIMOVEIS.COM.BR

Encontro entre prefeito e representantes da CPFL debateu estratégias para que a
concessionária garanta mais agilidade na substituição das lâmpadas nos postes públicos

O prefeito de São Pedro, Thia-
go Silva, recebeu representantes da
CPFL Paulista na manhã desta se-
gunda-feira, 8, para tratar das
melhorias no serviço de reparo da
iluminação pública. O serviço, que
é responsabilidade da concessi-
onária, tem registrado grande
procura dos cidadãos, por meio
dos canais de atendimento da
CPFL Paulista e também na ad-
ministração municipal.

Em pauta, novas estratégias
operacionais para que a concessio-
nária de energia possa proporcio-
nar ao cidadão maior agilidade nos
prazos de substituição das lâmpa-
das queimadas nos postes públicos,
que atualmente são de 30 dias a cor-
rer da data do protocolo de pedido.
Entre os pontos debatidos, o acesso da
concessionária ao banco de dados da
Prefeitura, que conta com as nomen-
claturas e localizações dos logradou-
ros da cidade, dos locais mais distan-
tes do centro da cidade, como as
regiões de chácaras, além do apri-
moramento da logística operacio-
nal e a priorização do atendimento
nas ruas e regiões com maior nú-
mero de protocolos em aberto.

"Foi uma reunião de trabalho
bastante produtiva, que fortaleceu
ainda mais a união da Prefeitura e
da CPFL Paulista em prol de uma
causa em comum, que é a agilida-
de nos prazos de execução e apri-
moramento da iluminação pública
em benefício da municipalidade e
do cidadão", disse o prefeito.

Divulgação/Prefei tura

Reunião entre o prefeito e representantes da CPFL foi no gabinete de Thiago Silva

Representando a CPFL Pau-
lista, a consultora de relacionamen-
to, Talita Pinotti, destacou a im-
portância do papel do cidadão na
melhoria dos serviços de ilumina-
ção pública. "Os serviços de reparo
ocorrem somente após a abertura
do chamado e com o registro do

respectivo número de protocolo,
daí a importância do cidadão
estar sempre acessando os ca-
nais de atendimento da conces-
sionária", disse ela, que esteve na
reunião acompanhada do coorde-
nador operacional da CPFL Pau-
lista, Fernando Cristófoli.

SERVIÇO
Em caso de lâmpada queimada,
o cidadão deve solicitar o repa-
ro nos seguintes canais de aten-
dimento: https://
servicosonline.cpfl.com.br/
agencia-webapp/#/reparos-ip
Telefone: 0800 010 10 10
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São Pedro conquista nota máxima
em relatório que avalia qualidade

No último mês, o Grupo
Desenvolve, consultoria de ges-
tão em saúde pública, publicou
o relatório "Desenvolve Score", que
avalia com nota máxima três pila-
res que sustentam a gestão da Saú-
de de São Pedro: Panorama Muni-
cipal (10); Planejamento SUS (10);
e Credenciamento e Rede Assisten-
cial (10). Além disso, a adminis-
tração municipal foi bem quali-
ficada em outros dois índices:
Programa Previne Brasil (9,3) e
Produção/Regulação nos servi-
ços de saúde (7,5).

Os indicadores avaliam o
número de pessoas cobertas pe-
las equipes de Atenção Primá-
ria à Saúde, a organização e
definição do plano de ações e
metas em saúde, os cadastros
das equipes dentro das regras
do Ministério da Saúde, o nú-
mero de cadastros válidos no
município que revelam a capa-
cidade da gestão de reconhecer
as pessoas do território e os

Grupo Desenvolve fez avaliação dos serviços públicos em São Pedro

atendimentos médicos, além da
organização do cuidado na
Atenção Primária à Saúde. "O
destaque obtido por uma insti-

tuição tão renomada e qualifi-
cada como o Grupo Desenvolve
é mais uma prova incontestável
da qualidade e excelência dos

serviços públicos de saúde pres-
tados ao cidadão são-pedren-
se", celebrou o prefeito de São
Pedro, Thiago Silva.

Divulgação/Prefei tura
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Aeroporto passa
por reforma e
adequações para
maior integração
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Clínica Vet Care é
inaugurada em São Pedro
A nova clínica veterinária fica na rua Floriano Peixoto,
930, bairro Santa Cruz (Antiga Clínica Alex Siloto)

Com atendimento 24 ho-
ras, todos os dias da semana,
inclusive feriados, a clínica ve-
terinária Vet Care acaba de ser
inaugurada na cidade de São
Pedro. Localizado na rua Floria-
no Peixoto, 930, bairro Santa
Cruz (Antiga Clínica Alex Siloto),
o espaço será comandando pelos
médicos veterinários Gabriel
Prado (cirurgião), Ariádine
Spadoto e Mariana Fávaro.

A clínica conta com estaciona-
mento próprio, ambientes climatiza-
dos e equipamentos modernos. São
dois consultórios, sala de imagens,
centro cirúrgico, infectologia e can-
tinho do café especial para receber
os clientes e seus animais.

Além de consultas e cirurgi-
as, os profissionais oferecem
exames laboratoriais, raio-x, ul-
trassom e internação com acom-
panhamento médico 24 horas.

Também há os serviços de con-
sulta em domicílio, ortopedia,
cardiologia, atendimento de
animais silvestres e outras es-
pecialidades. "Estamos sempre
prontos a atender o que é in-
substituível: seu pet!", declaram
os veterinários.

INAUGURAÇÃO: Para cele-
brar a inauguração da Vet Care,
no último dia 6, os veterinários
Gabriel Prado, Ariádine Spadoto e

Mariana Fávaro receberam seus
familiares, amigos e convidados
para brindar a novo espaço.

SERVIÇO: A Clínica Veteriná-
ria Vet Care fica na rua Floriano
Peixoto, 930, bairro Santa Cruz
(antiga Clínica Alex Siloto). O
atendimento é 24 horas, todos os
dias da semana, inclusive feriados.
Telefone: (19) 99990-6485. Ins-
tagram @vetcaresaopedro

A clínica rua Floriano Peixoto, 930, bairro Santa Cruz Veterinários Ariádine Spadoto, Mariana Fávaro e Gabriel Prado

Gabriel, Samira e os filhos João Pedro e Eloah Ariádine com o marido Matheus e os filhos Josué e Marcelo

Samira, Gabriel e Patrícia Prado, Fábio José  e Maria Engênia Nascimento José Ernesto, Sônia, Mariana, Doroti, Gustavo e Adriana Favaro

O Aeroporto Municipal de São
Pedro está em reforma. As obras
tiveram início esta semana e aten-
dem às exigências de segurança da
Agência Nacional de Aviação
(ANAC). O objetivo é repaginar o
espaço e integrá-lo cada vez mais
ao desenvolvimento econômico da
região, retomando voos, rotas e
mais investimentos.

Além das adequações físicas do
prédio, a pista do aeroporto tam-
bém sofrerá modificações. Será
construído um alambrado em tor-
no dela como item de segurança
para pouso e decolagem. Ao todo
será aportado R$ 1,1 milhão na
obra. O recurso foi conquistado
junto ao ex-deputado federal
General Peternelli, com emen-
da parlamentar de R$ 960
mil,  e outros R$ 159 mil de
contrapartida do município.

"São Pedro está crescendo e já
existe a manifestação e o interesse

por parte das empresas de utili-
zarem o aeroporto como parte
da logística. Por conta disso,
atendemos as exigências da
ANAC e vamos dar todo o res-
paldo para que o local seja um
vetor de desenvolvimento eco-
nômico da região. Há muito
tempo precisávamos dessa re-
forma, que vai elevar o aeroporto
a um patamar de excelência", disse
o prefeito de São Pedro, Thiago Sil-
va, ao visitar o início das obras.

E as melhorias não param por
aí. Serão feitas, também, interven-
ções na parte elétrica, pintura nova
do hangar municipal, construção
de novos banheiros com acessibili-
dade e a reforma da cobertura e do
portão de entrada do aeroporto.
Outra adequação importante é a
emissão do Auto de Vistoria do
Corpo de Bombeiros (AVCB)
após cumprimento de todas as
exigências de segurança.

 Daniella Oliveira

Objetivo da reforma é repaginar o espaço: mais investimentos e rotas

Divulgação
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Desfile de foliões e bateria de
escola de samba marcam evento
Com shows musicais todas as noites, estimativa é de público diário
de 15 mil pessoas; 5 mil foliões desfilarão pelas ruas da cidade

O Carnaval de São Pedro, um
dos mais tradicionais da região,
neste ano vai acontecer entre 10 e
13 de fevereiro, com programação
variada e toda estrutura prepara-
da para receber os foliões e turistas
que escolhem a Estância para cur-
tir os dias de festa. Segundo a Se-
cretaria de Turismo de São Pedro
algumas pousadas e hotéis da ci-
dade já se encontram com 100%
dos leitos reservados para o perío-
do do carnaval, que, neste ano, cele-
brará os 30 anos do bloco do São João,
o mais antigo em atividade de São Pe-
dro. A estimativa é de um público
diário de 15 mil pessoas, além de 5
mil foliões desfilando pelas ruas da
cidade em nove blocos.

Nesta semana, representantes
dos blocos carnavalescos participa-
ram de uma reunião com o prefei-
to de São Pedro, Thiago Silva, e
com o secretário de Turismo, Ro-
naldo Gasparelo, a fim de alinhar
os últimos detalhes do desfile, pro-
gramado para ocorrer no domin-
go, 11, a partir das 20h30.

O secretário destacou que ce-
lebrar os 30 anos do Bloco do São
João é celebrar, também, os 60 anos
de história do carnaval são-pe-
drense. "A reunião com os repre-
sentantes dos blocos foi muito pro-
veitosa para alinharmos todos os
detalhes. Juntos, estamos traba-
lhando para promover um dos
melhores carnavais de todos os
tempos. Será a oportunidade, tam-

bém, de homenagear o Bloco do São
João, que, além de ser mais antigo,
é o maior bloco fechado de carnaval
do interior de São Paulo", disse ele, que
destacou também a tradicional ação
solidária do bloco, que, a partir da ven-
da dos abadás, adquire alimentos
e leite e os distribuem para a Asso-
ciação de Pais e Amigos dos Excep-
cionais (APAE) de São Pedro.

Nos próximos dias, a Prefei-
tura de São Pedro, por meio da Se-
cretaria de Turismo, disponibiliza-
rá a programação completa do Car-
naval 2024, que, além do desfile dos
blocos, terá, entre outras atrações,
shows de música, matinês, e apre-
sentação especial de uma bateria
de escola de samba.

COMES E BEBES - A Secre-
taria de Turismo também promo-
veu uma reunião de trabalho com
cerca de 40 comerciantes e empre-
sários de food trucks e demais es-
tabelecimentos que irão garantir os
deliciosos comes e bebes entre os
dias 9 e 24 de fevereiro, não só du-
rante o carnaval, mas também ao
longo de todo o período de festivi-
dades do aniversário de São Pedro,
celebrado no dia 22 de fevereiro.

A população terá à disposição
uma ampla praça de alimentação,
com um raio de 600 metros em torno
da frente da Igreja Matriz, e grande
diversidade de lanches, aperitivos,
salgados, doces, bebidas, além de
estrutura de mesas e cadeiras para
a garantia de conforto a todos.

Reunião com representantes dos blocos, preparando-se para
o Carnaval em São Pedro

Divulgação/Prefeitura
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BRUNA HELENA
- Sou cuidadora de

idoso há 12
anos,estou cursando
técnico de enferma-

gem, tenho curso
auxiliar de farmácia e
estou disponível para
plantões noturno e

acompanhante hospi-
talar.(19)9-9495-5913.

ALUGO APTO.
Ubatuba na Praia Grande. F. (19)
3481-6112/ 9 9759-9092.
-------------------------------------------
VENDO OU TROCO.
Salão comercial (antigo cho-
ppão), em frente à lava rápida
Tio Zé, a 150 mts da matriz com
670 mts de área coberta. Tel.
(19) 3483-2136 ou 9.9736-2029.
-------------------------------------------
VENDO
Terreno 10x30 em Piracicaba,
R$ 99.000,00, aceita veículo na
troca. Rua João Gimenes, Jar-
dim das Flores, ao lado do 373.
Fone (19) 99827-1101.
-------------------------------------------
VENDO
sítio 2 alqueires (51.000 m2) no pé
da serra, a 3 km da cidade, com água
de nascente, córrego e energia na
porta. Registrado com georreferenci-
amento. R$ 599 mil. Contato Luiz
(011) 9999-88 701.
-------------------------------------------
VENDO OU TROCO CASA EM
PIRACICABA POR SÃO PE-
DRO  – Com sala ampla dois
quartos uma cozinha banheiro ga-
ragem para dois carros quintal no
fundo um quarto e um banheiro
tratar no telefone (19)99862-4594
-------------------------------------------
VENDO  , 10 de tábuas de cedro, 1
pá, 1 enxada, 1 escavdeira , 1 mi-
lheiro de tijolinho, tela de arame,
12 metros de fero para coluna, 2
galões de ferro para agua, 1 esca-
da de madeira de 12 de graus, al-
guns piso, e 2 bikes de aro 26, e
uma cadeira de escritorio com ro-
das , valores a combinar -tratar
(11) 941501500 whats
-------------------------------------------
VENDO sítio 2 alqueires (51.000
m2) em São Pedro, a 3 km da
cidade, água de nascente, cór-
rego e energia na porta. Regis-
trado com georreferenciamento.
R$ 599 mil. Contato Luiz
(011) 9999-88 701.
-------------------------------------------

APARELHAGENS E CAIXAS.
Som, profissionais e residenci-
ais, usados, compra, vende, tro-
ca e loca. Ficha Som Usados. F.
(19) 3483-2136.
-------------------------------------------
VENDO TVs.
Usadas. F. (19) 3483-2136.
-------------------------------------------

COMPRO.
Teclado e Violão usado - Ficha
Som (19) 3483-2136 ou (19)
9.9736-2029.
-------------------------------------------
PROCURO
Alguém para doação de palets
ou venda preço desapego tra-
tar 19 -983908427
-------------------------------------------
VENDO PARATI ano 86 AP 1.0
álcool Original quatro marcha
tratar: 19 998 94 58 26
-------------------------------------------
VITRÔ com grade Gravia-1,00x
0,60- Chapa Aço na embalagem
(nova) preço de loja r$ 700 dou
por r$ 400 tratar r$ 19971554344
ou 199825-18 383
-------------------------------------------
VENEZIANA FLEX gravia top de li-
nha 1,50 X 1,00- chapa de aço na
embalagem (nova) com pintura e
vidro de fábrica preço de loja 1700
tou por 1000 para tratar 19 971-5
54 344 ou 19-982518383
-------------------------------------------
VENDE-SE Gol 1.8 álcool docu-
mentação em dia recibo em
branco 19997360492

Prestamos serviços em
São Pedro e região portarias

seguranças e eventos

Informações Teófilo
telefone (19)99927-9969

CONTRATA SE:
- OPERADOR DE EMPILHADEIRA

- EMBALADOR (A)
- AUXILIAR DE ESTOQUE

- JOVEM APRENDIZ (AREA DE PRODUÇÃO)

enviar currículo contratantc@gmail.com

Troco chácara por casa
em Águas de São Pedro

Valor: 500.000,00.
Fone: 19-99768-6812.

VENDO/ TROCO  chácara de 1000
m  no Vista Alegre em São Pedro,
casa com 250 m de área construí-
da,  cômodos grandes tratar :  (19)
9.9969.4150 com Gizele.

VENDO
Sítio 2 alqueires São
Pedro, 3 km da cida-

de, nascente, córrego,
luz, Sem casa.

Registrado
R$ 599mil.

Luiz (11) 9999-88701
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FALECIMENTOS
SR.ANTONIO LOPES faleceu
no dia 04/01 na cidade de Pi-
racicaba, aos 71 anos de ida-
de e era casado com a
Sra.Cleyde de Campos
Lopes.Era filho dos finados
Sr.Luiz Lopes e da
Sra.Angelina Marani Lopes.
Deixa os filhos: Rosimeire de
Campos Lopes, Rodrigo de
Campos Lopes e Claudinéia
Campos Lopes. Deixa netos,
bisnetos e demais parentes. O
seu corpo foi transladado para
a cidade de Santa Maria da
Serra e o seu sepultamento
deu se dia 05/01 saindo o fé-
retro ás 16:00h do Velório Mu-
nicipal de Santa Maria da
Serra seguindo para o Cemi-
tério da mesma localidade
onde será inumado em jazi-
go da família. À família e
amigos enlutados os senti-
mentos de pesar do GRUPO
BOM JESUS FUNERAIS.

SR.JOSÉ BENEDITO DE
CAMPOS faleceu no dia 05/01
na cidade de Piracicaba, aos
73 anos de idade e era casa-
do com a Sra. Luzinete Jacin-
to Torres de Campos.Era filho
dos finados Sr. Antonio Alves
de Campos e da Sra. Maria
Aparecida Barbosa de
Campos.Deixa os filhos: An-
derson José Torres de Cam-
pos, Almir Antonio de Campos,
Ana Clara Torres de Campos,
Marcia Maria de Campos, Adri-
ano Antonio Torres de Campos,
Alexandre Moura de Campos
e Alex José Moura de Cam-
pos. Deixa netos, bisneto e
demais parentes. O seu corpo
foi transladado para a cidade
de São Pedro e o seu sepulta-
mento deu se dia 06/01 sain-
do o féretro ás 15:00 h do Ve-
lório Municipal de São Pedro
– Sala 1 seguindo para o Ce-
mitério Municipal da mesma
localidade onde foi inumado
em jazigo da família. À família
e amigos enlutados os senti-
mentos de pesar do GRUPO
BOM JESUS FUNERAIS

SR.JOSÉ EDUARDO CHISTE
faleceu no dia 06/01 na cidade
de Palhoça /SC, aos 54 anos
de idade e era filho do Sr.José
Fortunato Chiste e da falecida
Sra.Angelina da Silva
Chiste.Deixa os filhos:Leticia
Azzine de Moraes Chiste e
Paulo Eduardo Chiste.Deixa
irmãos ,sobrinhos demais pa-
rentes e amigos. O corpo foi
transladado para a cidade de
São Pedro e o seu sepultamen-
to deu se dia 08/01 saindo o
féretro ás 09:00 h do Velório
Memorial Bom Jesus – Sala 1

FALECIMENTOS

Sra. Lydia de Castro Ho-
mem Mello faleceu dia 05/01/
2024, na cidade de Piracica-
ba, contava 83 anos, filha dos
finados Sr. Amador de Castro
Ferreira e da Sra. Elisa Gui-
marães de Castro. Deixa de-
mais familiares e amigos. Sepul-
tamento dia 05/01/2024, às
16h30 do Velório Memorial Bom
Jesus de São Pedro para o
Cemitério Municipal da Sauda-
de da cidade de São Pedro/SP.
À família e amigos enlutados os
sentimentos de pesar da Abil
Grupo Unidas Funerais.

Sr. George Dieb Nicastri
faleceu dia 08/01/2024, na
cidade de São Pedro - SP,
contava 74 anos, filho dos
finados Sr. Manlio Nicas-
tri e da Sra. Julia Dieb Ni-
castri, deixa demais fami-
l iares e amigos. Sepulta-
mento dia 09/01/2024 às
09h00 do Velório do Cemi-
té r io  Mun ic ipa l  de  São
Pedro - SP, para a referi-
da necrópole. À família e
amigos enlutados os sen-
timentos de pesar da Abil
Grupo Unidas Funerais.

seguindo para o Cemitério
Municipal de São Pedro
onde foi inumado em jazigo
da família. Esta sala possui
serviço de Velório On-Line con-
sulte os familiares. À família e
amigos enlutados os sentimen-
tos de pesar do GRUPO
BOM JESUS FUNERAIS

SR. MANSUETO FAVA fale-
ceu no dia 07/01 na cidade de
Piracicaba, aos 89 anos de
idade e era casado com a Sra.
Irene Marquetti Fava. Era filho
dos finados Sr. Santo Fava e
da Sra. Rosa Marissa. Deixa
os filhos: Fabio Rogerio Fava
casado com Valdelisa Maria
Martines Fava e Regiane
Fava.Deixa netos, demais pa-
rentes e amigos. O corpo foi
transladado para a cidade de
Charqueada e o seu sepulta-
mento deu se dia 08/01 sain-
do o féretro ás 14:00 h do
Velório Memorial Metropoli-
tano de Piracicaba – Sala
Safira, seguindo para o Ce-
mitério Municipal de Char-
queada onde foi inumado em
jazigo da família. À família e
amigos enlutados os sentimen-
tos de pesar do GRUPO BOM
JESUS FUNERAIS

SR. AUGUSTO GADOTTI
NETO faleceu no dia 07/01 na
cidade de Charqueada, aos 64
anos de idade e era casado
com a Sra. Vera Lucia Mar-
ques Rodrigues Neto. Era filho
do finado Sr. Estanislau Gadot-
ti e da Sra. Maria Arcangela
Prata Gadotti. Deixa os filhos:
Rafael Gadotti casado com
Maiane Castro Gadotti e Luis
Gustavo Gadotti casado com
Aurélia Monteiro Félix Gadot-
ti. Deixa também netos e de-
mais parentes e amigos. O seu
corpo foi transladado para a
cidade de Piracicaba e o seu
sepultamento deu se dia 08/
01 saindo o féretro ás 17:00h
do Velório da Saudade – Sala
06 , seguindo para o Cemité-
rio da mesma localidade onde
foi inumado em jazigo da famí-
lia. À família e amigos enluta-
dos os sentimentos de pesar
do GRUPO BOM JESUS FU-
NERAIS.

SR.EDILSON TEIXEIRA DOS
SANTOS faleceu no dia 08/01
na cidade de Piracicaba, aos
58 anos de idade e era casa-
do com a Sra.Isabel Cristina
Ricardo Teixeira dos
Santos.Era filho da Sra.Maria
Neide Teixeira Santos.Deixa
os filhos:Juliana Teixeira dos
Santos ,Erika Fernanda Teixei-
ra dos Santos e Emanuele

Cristina Teixeira dos
Santos.Deixa netos e demais
parentes. O seu corpo foi
transladado para a cidade de
São Pedro e o seu sepultamen-
to deu se dia 08/01 saindo o
féretro ás 16:00 h do Velório
Municipal de São Pedro – Sala
1 seguindo para o Cemitério
Parque São Pedro onde foi inu-
mado em jazigo da família. À
família e amigos enlutados os
sentimentos de pesar do GRU-
PO BOM JESUS FUNERAIS

SRA. MARIA ALZIRA DE
CAMARGO faleceu no dia
08/01 na cidade de Charque-
ada, aos 71 anos de idade
e era filha dos finados Sr.
Lazaro Benedito de Camar-
go e da Sra. Carmen Quin-
tana. Deixou o filho: Claudio
Roberto de Camargo. Deixa
ainda demais familiares e
amigos.O seu sepultamen-
to deu se dia 09/01 saindo
o féretro ás 10:00 h do Ve-
lório Municipal de Charque-
ada seguindo para o Cemi-
tério da mesma localidade
onde foi inumada em jazigo
da família. À família e ami-
gos enlutados os sentimen-
tos de pesar do GRUPO
BOM JESUS FUNERAIS

SR.ANTONIO CLAUDIO
CHIAROTTO faleceu no dia
08/01 na cidade de Águas de
São Pedro, aos 75 anos de
idade e era casado com a
Sra.Marismene Gonçalves
Pinto.Era filho dos finados
Sr.João Chiarot to  da
Sra.Duzolina Nardi.Deixa os
filhos: Luciana Chiarotto
,Luis Claudio Garcia Chia-
rotto, Natacha Gonçalves
Chiarotto. Deixa parentes. O

seu corpo foi transladado
para a cidade de Araras e o
seu sepultamento deu se dia
09/01 saindo o féretro ás
17:00 h do Velório Muni-
cipal de Araras seguindo
para o Cemitério da mes-
ma localidade onde foi inu-
mado em jazigo da famí-
l ia .  À famí l ia  e  amigos
enlutados os sentimentos
de pesar do GRUPO BOM
JESUS FUNERAIS

SR. DOMINGOS DE OLI-
VEIRA faleceu no dia 10/01
na cidade de São Pedro,
aos 81 anos de idade e era
viúvo da Sra. Ezir Pereira
Marques. Era filho da Sra
Bertulina Francisca de Oli-
veira, falecida. Deixa os fi-
lhos: Thiago Oliveira Fernan-
des, Roziane Pereira Mar-
ques Amaral casada com
Marcio Roberto dos Santos
Amaral, Catia Marques dos
Reis casada com Arli dos
Reis, Rosangela Pereira
Marques Aguiar casada com
Silvio Aguiar, Evanice Mar-
ques Gordinho casada com
Paulo Andre Rabaçal Gordi-
nho e Luciano Pereira Mar-
ques casado com Joice Pe-
reira Marques. Deixa netos,
bisnetos demais parentes e
amigos. O seu corpo foi
transladado para a cidade de
Rio das Pedras e o seu se-
pultamento deu se dia 10/01
saindo o féretro ás 16:00 h do
Velório Municipal de Rio das
Pedras seguindo para o Cemi-
tério da mesma localidade
onde foi inumado em jazigo da
família. À família e amigos
enlutados os sentimentos
de pesar do GRUPO BOM
JESUS FUNERAIS
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Eleições 2024: candidatos encontrarão
eleitores mais exigentes e informados
Wilson Pedroso

Em exatos 10 meses, o
Brasil realizará novas
eleições municipais. As
5568 cidades localiza-
das em território nacio-
nal vão decidir os no-
mes que assumirão os
mandatos de prefeitos e
vice-prefeitos, além de
vereadores, para os próximos qua-
tro anos.

O primeiro turno está marca-
do para o dia 5 de outubro, com
possibilidade de segundo turno em
todos os municípios com mais de
200 mil eleitores. Durante a cam-
panha, os candidatos encontrarão
pela frente cidadãos mais bem in-
formados e interessados em deba-
ter política. A tendência é de alto
envolvimento do eleitorado com as
disputas do próximo pleito.

Isso é o que indicou uma
pesquisa realizada pela APPC
Consultoria e Pesquisa, sob mi-
nha curadoria, no fim do ano
passado. Quase metade dos elei-
tores consultados declarou ter
interesse alto ou muito alto por
política e 87% confirmam inten-
ção de votar em 2024. Além dis-
so, 45% dos eleitores declara-
ram que o interesse por política
"aumentou" hoje, em compara-
ção com os últimos dez anos.

Os entrevistados também res-
ponderam sobre a frequência com
que costumam conversar sobre po-
lítica com amigos e familiares. A
maioria, 61%, declara que "sempre"
ou "quase sempre" conversa sobre
política. O levantamento foi reali-
zado no estado de São Paulo, mas
é uma amostra do comportamento
do eleitorado em geral que, cada
vez mais, tem levado os assuntos
políticos para o cotidiano de suas
vidas.

Os dados da pesquisa se refle-
tem na prática. Não precisamos de
levantamentos científicos para sa-
ber, já há algum tempo, que a polí-
tica tomou conta dos grupos de
aplicativos de mensagens, almoços
em família, encontros de amigos e
conversas de bar. Até algum tem-
po atrás, as pessoas gostavam de

Um cidadão queUm cidadão queUm cidadão queUm cidadão queUm cidadão que
se interessa e sese interessa e sese interessa e sese interessa e sese interessa e se
informa, teminforma, teminforma, teminforma, teminforma, tem
melhoresmelhoresmelhoresmelhoresmelhores
condições decondições decondições decondições decondições de
escolher eescolher eescolher eescolher eescolher e
exercer o direitoexercer o direitoexercer o direitoexercer o direitoexercer o direito
ao votoao votoao votoao votoao voto

discutir futebol, religião
e a alta do preço dos ali-
mentos. Agora, elas que-
rem debater ideologia.
Esse alto interesse pela
forma como vem sendo
realizada a condução
dos governos, seja na
esfera federal, estadual
ou municipal, nos leva a
duas consequências im-

portantes. Por um lado, as discus-
sões políticas estão alimentando
o ódio de eleitores com posicio-
namento mais radical e, inclu-
sive, provocando rupturas de
amizades e laços familiares. Mas,
por outro, o debate saudável de
ideias tem contribuído para a
construção de um eleitorado
com senso crítico mais apura-
do, o que é muito positivo para
o processo democrático.

Um cidadão que se interessa e
se informa, tem melhores condições
de escolher e exercer o direito ao
voto. Esse eleitor está atento aos
fatos, procura se informar por fon-
tes confiáveis e tem uma tendência
a não repassar fakenews. São pes-
soas que buscam ponderar as in-
formações, colocando na balan-
ça do bom senso aquilo que pode
influenciar seus votos.

Ainda faltam dados que
tracem de forma mais aprofun-
dada o perfil desses eleitores que

se declaram mais interessados
por política. Mas o fato é que, nas
eleições municipais de 2024, os can-
didatos terão pela frente o desafio
de conhecer verdadeiramente o
eleitorado, entendendo suas de-
mandas e anseios, para que pos-
sam se comunicar com qualida-
de e de forma efetiva.

As eleições municipais possu-
em uma dinâmica diferente das
disputas federais e estaduais. Mas,
independentemente das peculiari-
dades da campanha que está por
vir, o fato é que boa parte dos bra-
sileiros não está mais disposta a
eleger candidatos com belas peças
publicitárias e propostas rasas. O
eleitor de 2024 vai exigir conteúdo.

Wilson Pedroso (@wilsi-
nhopedroso), analista
político e consultor elei-
toral com MBA nas áre-
as de Gestão e Marketing



A Tribuna de São Pedro
sábado, 13 de janeiro de 2024 A9

PPPPPRÉRÉRÉRÉRÉ-----NANANANANATTTTTALALALALAL

Atendimento a gestantes torna-se referência na região
Melhoria dos serviços de pré-natal, parto e pós-parto no São Lucas,  iniciada há 11 anos, foi a partir da gestão de Zanatta e Thiago

Há 11 anos a administração de
Helio Zanatta e Thiago Silva assu-
miu uma importante missão em
São Pedro: recuperar a Saúde do
município. Os serviços de acompa-
nhamento gestacional, por exem-
plo, do pré-natal ao pós-natal, eram
considerados tão precários no Hos-
pital São Lucas de São Pedro que
muitas mães buscavam hospitais e
maternidades de cidades vizinhas
para terem seus bebês.

Segundo palavras do secretá-
rio de Saúde e Desenvolvimento So-
cial, Leandro Carneiro Sanches, a
situação deixada pelas administra-
ções anteriores no hospital era "ca-
ótica". "Quando assumimos, em ja-
neiro de 2013, tínhamos um desa-
fio imenso, que era o de recuperar
a Saúde do município. Identifica-
mos que São Pedro havia ficado

pelo menos 20 anos sem investi-
mentos adequados na área e que a
população estava insatisfeita com
o que existia na cidade", relembrou.
"O nosso parque tecnológico es-
tava escasso e obsoleto. Na épo-
ca tínhamos no hospital somen-
te um Pronto Socorro, que aten-
dia somente os casos de baixa
complexidade. Qualquer outra
intercorrência era encaminhada
para Piracicaba", acrescentou a ad-
ministradora do Hospital São Lu-
cas, Miriam Souza.

Na avaliação de Miriam,
uma das principais conquistas
do hospital na administração de
Helio Zanatta e Thiago Silva foi
a filantropia, recuperada em
menos de sete meses de gestão,
e a consequente anistia da dívi-
da do hospital, que na época gi-

rava em torno de 23 milhões de
reais. "A Saúde de São Pedro
não começou ontem. Ela come-
çou 11 anos atrás e não parou
jamais, segue em constante
evolução", disse ela, que relem-
brou também o ano de 2016,
quando foi realizada a reforma
e reestruturação geral do Hos-
pital São Lucas. "Identificamos
a necessidade de promover e
fortalecer o atendimento às
nossas gestantes, com o objeti-
vo de qualificar e integrar a as-
sistência à equipe da materni-
dade da Santa Casa em parce-
ria com a Atenção Básica do
município de São Pedro".

INFRAESTRUTURA  -
Hoje a maternidade do Hospi-
tal São Lucas conta com uma

qualificada equipe de 14 profis-
sionais, entre médico obstetra,
pediatra, anestesista, enfermei-
ras e técnicas em enfermagem,
além de um avançado centro-ci-
rúrgico, aparelho de cardiotoco-
grafia e um total de onze leitos,
sendo dois de pré-parto, seis de
pós-parto, dois leitos clínicos e
um leito para os pacientes de
convênio particular.

Em São Pedro desde 2019, o
médico obstetra, Vinícius Lima
Gomes Moura, não acompanhou
toda a evolução do atendimento
na unidade, mas diz ser fre-
quentemente abordado por pes-
soas que vivenciaram o antes e
o depois dessa mudança.

"Muitos pacientes chegam
até mim e relatam como o aten-
dimento era ruim, precário e

inadequado e o quanto esses
serviços melhoraram nos últi-
mos dez, onze anos", conta ele.
"Gosto muito de trabalhar aqui,
com uma excelente equipe e óti-
ma infraestrutura", acrescentou
o médico, que informou que to-
dos bebês saem da maternida-
de devidamente vacinados e
imunizados contra a hepatite e
tuberculose, com os testes do
pezinho e do coração, destacan-
do, ainda, o procedimento do
parto 'pele a pele'".

"O contato pele a pele faz
parte de um conjunto de ações
que possui esse paradigma do
cuidado, de olhar a mãe e o bebê
como protagonistas, deixando
ambos  em contato  'pe le  a
pele', sem o clampeamento do
cordão umbilical por cerca de

um minuto após o parto", acres-
centou o obstetra, com mais de
22 anos de medicina.

"Escutamos os melhores co-
mentários, da parte dos profis-
sionais, pacientes e familiares,
a respeito da qualidade do aten-
dimento não só da maternida-
de, mas de todos os serviços de
saúde de São Pedro, da atenção
básica, da saúde da família, do
pronto atendimento até a mé-
dia complexidade", ratificou
Patrícia Borki, coordenadora de
enfermagem da maternidade do
Hospital São Lucas. "Tudo o que
precisamos a gente tem aqui. O
Hospital São Lucas tornou-se
uma unidade de referência para
gestantes de toda a região, por
isso muitas delas optam por ter
seus filhos aqui".

Maternidade possui uma qualificada equipe de 14 profissio-
nais, entre médico obstetra, pediatra, anestesista, enfermei-
ras e técnicas em enfermagem

Infraestrutura da maternidade do Hospital São Lucas, em
São Pedro, é referência para toda a Região Metropolitana de
Piracicaba (RMP)

Josiane, mãe de Gael, o primeiro sãopedrense nascido no ano de
2024 deu à luz seu filho no Hospital São Lucas, em São Pedro

RRRRREGIÃOEGIÃOEGIÃOEGIÃOEGIÃO

30% das gestantes são  de municípios vizinhos
O resultado da evolução expe-

rimentada nos serviços de pré-na-
tal e pós-natal ao longo dos últi-
mos 11 anos também pode ser ob-
servado na quantidade expressiva
de gestantes de outros municípios
da região, que optam por ter seus
filhos em São Pedro.

Em 2023 nasceram 327 bebês
na maternidade do Hospital Bene-
ficente São Lucas de São Pedro, en-
tre eles 70% são-pedrenses, regis-
trados dentro do próprio município.
Dados dos Sistemas de Informações
sobre Mortalidade (SIM) e Nascidos
Vivos (Sinasc), do Ministério da
Saúde, revelam que São Pedro teve
uma média de 405 partos nos últi-
mos 11 anos, sendo 30% das ges-
tantes de municípios vizinhos,

como Águas de São Pedro, Char-
queada e Santa Maria da Serra.

Esses números ajudam a
compreender uma realidade
inaugurada há dez anos em São
Pedro, no início da gestão Helio
Zanatta e Thiago Silva, e que
vem evoluindo ano a ano desde
então: a melhoria do atendi-
mento às gestantes nas unidades
básicas de saúde, no atendimento
pré-natal, na atenção básica e saú-
de da família e no acompanhamen-
to semanal da evolução da gesta-
ção até o momento do parto e
também no pós-parto.

É o caso de Josiane Nunes Pe-
reira Vieira, de 33 anos. Após 41
semanas de gestação, a auxiliar de
cozinha teve seu terceiro filho na

maternidade do Hospital São
Lucas. De parto normal, com
3,26 kg e 47,5 cm, Gael Pereira
Vieira foi o primeiro bebê a nas-
cer em São Pedro em 2024, às
22h22 do dia 1º de janeiro.

No entanto, o que chama
atenção também é a história da
mãe. Natural do município de
Araçuari, em Minas Gerais, Jo-
siane e o marido, Fábio Luis
Vieira, se mudaram para São
Pedro há 14 anos. Na ocasião,
ela já estava grávida do primei-
ro filho, Luiz Fernando. No en-
tanto, ao deparar-se com a in-
fraestrutura precária do muni-
cípio, preferiu ter o filho em um
hospital de Piracicaba. Já os
outros dois filhos vieram nos

últimos 11 anos, período que
marca o início da revolução
nos serviços de Saúde de São
Pedro, o que influenciou direta-
mente na decisão do casal de re-
alizar todo o pré-natal e o parto
no município.

"Aqui os serviços de saúde fun-
cionam, não só o atendimento de
urgência e emergência, mas tam-
bém no pronto atendimento e na
atenção básica", elogiou a morado-
ra do bairro Bela São Pedro, que
listou outras razões que impacta-
ram na decisão. "Além de linda, São
Pedro é uma cidade com bastante
serviço. Nunca faltou trabalho para
mim e para o meu marido para que
possamos criar e garantir um bom
futuro para os nossos filhos".

Divulgação/Prefeitura
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Rede de
supermercados
faz Festival de
Verão até dia 31
Desde dia 8 e até 31 de janeiro, acontece
Festival do Verão nas 36 lojas físicas da
Rede de Supermercados Pague Menos

O calor intenso, as férias e
a alegria do verão no Brasil
inspiram a Rede de Supermerca-
dos Pague Menos a realizar mais
uma edição do Festival de Verão,
até 31 de janeiro, oferecendo pre-
ços competitivos em produtos es-
senciais para aproveitar a esta-
ção mais quente do ano.

Ao longo da primeira quinze-
na de janeiro, o guia de compras
da Rede traz a temática Volta às
aulas junto ao Verão, destacando
itens indispensáveis para as férias.
"Entendemos que durante este pe-
ríodo as famílias estão reunidas em
casa, e muitos viajam em busca de
momentos especiais. Nada como
preparar as malas e adquirir pro-
dutos para churrasco, bebidas e
itens de bazar em geral proporcio-
nando frescor a preços acessíveis",
destaca Fabio Cecon, gerente de
Marketing e Comunicação da Rede
de Supermercados Pague Menos.

Com dias mais longos e noites
mais curtas, o verão convida a
aproveitar cada momento, especial-
mente em atividades em família du-
rante as férias. "As pessoas exploram
parques, organizam churrascos e
se encontram em chácaras e áreas
de lazer com piscina. São momentos
únicos que criam memórias afetivas.
Queremos que nossos clientes vivam
experiências incríveis, e é por isso
que nossas ofertas de verão contri-
buem para enriquecer essas vivên-
cias", complementa Cecon.

O Festival de Verão da Rede
de Supermercados Pague Menos
acontece em todas as 36 lojas físi-

cas. Durante a campanha, uma
ampla variedade de produtos ca-
racterísticos da estação estarão dis-
poníveis com preços competitivos,
garantindo economia e qualidade aos
clientes. Para conferir o endereço e ho-
rário de funcionamento de cada loja
física, acesse o site https://
www.superpaguemenos.com.br/
unidades/s.

HISTORIA - REDE DE SU-
PERMERCADOS PAGUE ME-
NOS, DESDE 1989 – Inaugu-
rada em 1989, a Rede de Super-
mercados Pague Menos está entre
as dez maiores empresas supermer-
cadistas do estado de São Paulo,
conforme o ranking da Associação
Brasileira de Supermercados
(ABRAS). Atualmente, possui 36
lojas em funcionamento nas cida-
des de Americana, Araras, Artur
Nogueira, Boituva, Campinas,
Hortolândia, Indaiatuba, Itu, Li-
meira, Mogi Guaçu, Nova Odessa,
Paulínia, Piracicaba, Santa Bárba-
ra d'Oeste, Salto, São João da Boa
Vista, São Pedro, Sumaré, Tietê e
Valinhos. A empresa possui um
Complexo Administrativo, Logísti-
co e Entreposto de Carnes em San-
ta Bárbara d'Oeste, com 200 mil
m². Com mais de 6.900 colabora-
dores, segue em constante expansão.
A fórmula do bom atendimento, so-
mada aos produtos de qualidade e aos
preços imbatíveis, faz da varejista si-
nônimo de qualidade, economia,
comodidade, competência e varie-
dade.  Supermercados Pague Me-
nos "Faz Sua Vida Melhor"!

Festival vai até o dia 31 de janeiro

TTTTTUTELARESUTELARESUTELARESUTELARESUTELARES

Thiago Silva prestigia posse
dos novos conselheiros

O prefeito Thiago Silva presti-
giou nesta quarta-feira (10), na Câ-
mara dos Vereadores, a posse dos
cinco novos conselheiros tutelares
de São Pedro. Simone Paulino, Ca-
roline Balbino, Taís Poli, Betinha
Candeias e Fernando Pollo foram
eleitos no último dia 1º de outubro
para o quadriênio 2024-2027.

A cerimônia contou com a par-
ticipação de amigos e familiares dos
novos conselheiros, além dos vere-
adores Adilson de Jesus (Branco),
Cleuza Barros, Elias Candeias e
Adriano Vitor. Thiago Silva, em seu
discurso, destacou as ações inte-

gradas com o município a fim de
fortalecer ainda mais as políticas e
ações preventivas que garantam os
direitos das crianças e dos adoles-
centes. "Quero parabenizar todo
o corpo do Conselho Tutelar e
dizer que nós, da administra-
ção, estamos a postos para con-
tribuir no que for necessário. O
Conselho Tutelar é um órgão de
extrema importância no que
tange aos direitos das crianças
e dos adolescentes. Eles são o
futuro, e é por eles que temos
que trabalhar", disse o chefe do
Executivo são-pedrense.

 Divulgação/Prefeitura
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Conselho abre inscrições para o biênio 2024/2025
O Conselho Municipal de Tu-

rismo, órgão colegiado que apoia o
Poder Público nas políticas ligadas
à área turística, está com inscrições
abertas para quem desejar partici-
par da composição do conselho
durante o biênio 2024/2025.

As inscrições devem ser feitas
até o dia 19 de fevereiro a partir do
preenchimento de formulário onli-
ne disponível no link http://bit.ly/
eleicoes_comtur_2024. Desta for-
ma, os inscritos garantem o direito
de votarem e serem votados na
reunião que escolherá os mem-
bros do Comtur, agendada para
o dia 22 de janeiro, às 18h30,
no Centro de Convenções "Jacin-
tho José Fávaro".

Cada empresa pode cadastrar
um de seus proprietários ou sóci-
os, ou nomear, por meio de carta
com firma reconhecida no Cartó-
rio, um representante para pleitear
uma das vagas disponíveis para o
segmento em que atua.

Para o biênio 2024/2025 se-
rão escolhidos 8 titulares e 8 su-
plentes, divididos entre os diver-
sos segmentos da atividade turís-
tica, contemplando meios de hos-
pedagem, alimentação, turismo re-
ceptivo, comércio e outros serviços
de interesse ao turista.

Recentemente, o Comtur pas-
sou por uma reestruturação que
ampliou a participação da iniciati-
va privada, garantindo poder mai-

Divulgação/Prefeitura

Uma das reuniões do Conselho Municipal de Turismo

or de fiscalização e atuação das
empresas nas ações que envolvem
a cadeia produtiva do Turismo. O
órgão colegiado atua como consul-
tor para algumas ações e delibera
sobre outras, como por exemplo,
aprovando os projetos que recebe-
rão recursos do Dadetur, o Fundo
que apoia o desenvolvimento das
estâncias paulistas.

O secretário de Turismo, Ro-
naldo Gasparelo, destaca a impor-
tância da ampla participação do

trade dentro do Conselho, já que o
órgão é o espaço onde empresários
podem se fazer ouvir, ajudando a
nortear as políticas municipais.
"Precisamos que os empresários
tomem assento no Comtur para
nos ajudar a melhorar ainda mais
a atividade turística em nossa ci-
dade. É uma ferramenta muito im-
portante para unirmos os interesses do
poder público e da iniciativa privada,
fazendo com que a cadeia produtiva
seja cada vez mais forte", diz ele.

SERVIÇO
As inscrições devem ser feitas
pelo preenchimento de formu-
lário online disponível no link
http://bit.ly/eleicoes_comtur_2024
até o dia 19 de janeiro e a escolha
dos membros será no dia 22 de
janeiro, às 18h30, no Centro de
Convenções, localizado na Ave-
nida Paschoal Antonelli, 395,
Nova São Pedro.
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"Os 6 Gatinhos" chegam
para falar  de adoção e
preservação ambiental

GGGGGOVERNOOVERNOOVERNOOVERNOOVERNO

Nelinho prova que Lula
aumentou repasse de
recursos para Águas
Nelinho fez questão de fazer esse levantamento para contestar alegações da
atual administração de que o corte no pagamento de horas extras pela Prefeitura

O vereador Nelinho Noronha
(PT) destaca que o governo do pre-
sidente Lula aumentou considera-
velmente o repasse de recursos para
o município de Águas de São Pe-
dro no ano passado, se comparado
ao ano anterior, quando o presi-
dente era Jair Bolsonaro. Nelinho
fez questão de fazer esse levanta-
mento para contestar alegações da
atual administração de que o corte
no pagamento de horas extras pela
Prefeitura, entre outros serviços que
deixaram de ser feitos, foi em fun-
ção da queda de arrecadação.

Para provar o que diz, o vere-
ador Nelinho Noronha destaca que
só de repasse de recursos do Bolsa
Família ocorreu um acréscimo de
84%. Enquanto que no ano de 2022
foram repassados R$ 354.462,00,
no ano passado o governo Lula re-
passou R$ 652.045,00 para Águas
de São Pedro, ou seja, R$
297.583,00 a mais, o que totaliza
os 84%. Já de BPC foram repassa-
dos no ano passado R$
1.343.627,00 no ano passado, con-
tra R$ 1.285.949,48 em 2022, tota-
lizando R$ 57.677,52 a mais, ou
seja, 4% de aumento.

Já para a cultura, através da
Lei Paulo Gustavo, o governo fede-
ral do presidente Lula liberou para
Águas de São Pedro R$ 54.778,61,
enquanto que para a área da edu-
cação, através do Programa Naci-
onal de Alimentação Escolar foram
enviados à cidade R$ 184.979,28,

Nelinho Noronha aponta números para mostrar o quanto o governo Lula tem contribuído com a
cidade de Águas de São Pedro

atendendo 800 crianças.  Nelinho
destaca ainda que através do
Programa de Dinheiro Dire-
to nas Escolas foram enviados
R$ 21.558,61, atendendo três es-
colas. "Esse recurso chega dire-
tamente para o diretor da esco-
la utilizar". Já através do Prou-
ni, um aluno foi atendido, com
100% de bolsa de estudos.

Através do programa "Desen-
rola Brasil", 269 moradores de

Águas puderam utilizar esse servi-
ço na cidade, que também conta-
biliza 949 trabalhadores contra-
tados através da CLT, 576 como
MEI e 234 através do Regime
Simples Nacional.

Na área da saúde, através da
Farmácia Popular, 194 pessoas re-
ceberam remédios gratuitamente
ou com 80% de descontos, enquan-
to que o programa Saúde da Famí-
lia recebeu para custeio um total

R$ 334.778,61. "Com todo esse vo-
lume de recursos e serviços presta-
dos, sem contar o montante desti-
nado pela deputada estadual Pro-
fessora Bebel e o deputado federal
Vicentinho, ambos do PT, através
de  emendas parlamentares, a ad-
ministração do prefeito João Vic-
tor Barboza deve, sim, rever suas
argumentações e deixar de tentar
enganar a população", diz o verea-
dor Nelinho Noronha.

Divu lgação
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Eixo avança na construção de
paradas para caminhoneiros

A Eixo SP Concessionária de
Rodovias realiza os trabalhos de
terraplanagem dos Pontos de Pa-
rada e Descanso (PPD) para cami-
nhoneiros em construção ao longo
do trecho rodoviário administra-
do. O plano de expansão das uni-
dades que são referência para os
profissionais das estradas consiste
em um total de nove postos espa-
lhados pelo interior paulista.

As obras tiveram início em três
unidades: no km 543+900 da SP
294 - Rodovia Comandante João
Ribeiro de Barros, às margens da
pista no sentido Interior, próximo
ao município de Iacri. Ainda na SP
294, os trabalhos também prosse-
guem na altura do km 390+550,
na pista sentido Capital, próximo a
Garça. Outro PPD em construção
é o do km 544+700, às margens da
SP 284 - Rodovia Prefeito Homero
Severo Lins, na pista sentido Capi-
tal, em Martinópolis.

Juntos, os nove pontos de pa-
rada terão capacidade para aten-
der 450 caminhoneiros por dia
com toda infraestrutura necessá-
ria e segurança. A previsão da Con-
cessionária é entregar os três pri-
meiros PPDs ainda no primeiro
semestre deste ano.

Pontos de Parada e Des-
canso (PPD) são apoios locali-
zados às margens das rodovias
que permitem a parada segura
do veículo e possibilita ao cami-
nhoneiro o repouso necessário
e essencial para o efetivo cum-
primento da "Lei dos Caminho-
neiros". O principal ponto da legisla-
ção está relacionado ao repouso. Se-
gundo a lei, o profissional tem de des-
cansar 11 horas ininterruptas den-
tro do período de 24 horas. Os PPDs
contam com toda a infra-estrutura
necessária para garantir o conforto dos
usuários, como banheiros, chuveiros,
vestiários masculino e feminino,
refeitório e lavanderia. Tudo
com acessibilidade.

As áreas de descanso terão
cerca de 20 mil m² de área cons-
truída. A estrutura terá portaria
24 horas para entrada e saída dos
veículos, pátio de estacionamento
com vagas demarcadas e espaço
totalmente iluminado, além de
monitoramento por câmeras.

Nove espaços de apoio e de descanso para uso exclusivo de caminhoneiros estão com obras em andamento

O PPD contará ainda com
uma série de benefícios como refei-
tório equipado com micro-ondas,
mesas e cadeiras, lavanderia, sala de
TV com bancos e sofás, fraldário, sani-

Divulgação

tários e chuveiros com boxes e vestiá-
rio, feminino e masculino, além de ar-
mários individuais. Para a comodida-
de dos caminhoneiros, as áreas in-
terna e externa terão conexão wi-

fi, a exemplo do que já é oferecido
nas bases do SAU - Serviço de
Atendimento ao Usuário. A utili-
zação é totalmente gratuita e ex-
clusiva para uso de caminhoneiros.

Relação de PPDs da Eixo SP:
PPD 01 - SP 304 km 220+950, pista sentido Interior, em Santa Maria da Serra

PPD 02 - SP 284 km 544+700, pista sentido Capital, em Martinópolis
PPD 03 - SP 294 km 609+400, pista sentido Interior, em Flórida Paulista

PPD 04 - SP 294 km 543+900, pista sentido Interior, em Iacri
PPD 05 - SP 294 km 390+550, pista sentido Capital, em Garça

PPD 06 - SP 310 km 205+400, pista sentido Interior, em Itirapina
PPD 07 - SP 310 km 203+280, pista sentido Capital, em Itirapina

PPD 08 - SP 225 km 197+260, pista sentido Capital, em Itapuí
PPD 09 - SP 225 km 140+500, pista sentido Interior, em Brotas

Um presente especial para as
crianças em 2024, o projeto audio-
visual infantil "Os 6 Gatinhos",
chega para encantar e educar, pro-
movendo mensagens de amizade,
respeito e cuidados com a nature-
za. Representado por seis adorá-
veis gatinhos, este novo empreen-
dimento visa cativar os corações
dos pequenos enquanto aborda te-
mas importantes como sustentabi-
lidade, diversidade, meio ambien-
te e amor aos animais.

A abertura da 1ª Temporada,
intitulada "Eu Sou a Diferença", é
marcada pelo lançamento do clipe
"Amigo é". Este vídeo, já disponí-
vel no YouTube  https://
w w w . y o u t u b e . c o m /
watch?v=DOdGnqti_Sk é o primei-
ro de seis clipes inéditos e autorais
que prometem entreter e educar as
crianças de maneira envolvente.

"Amigo é" destaca a importân-
cia da diversidade e inclusão, mos-
trando como as diferenças entre
nós são fundamentais para o
aprendizado mútuo. Os seis perso-
nagens, Frida, Maria Olga, Micae-
la, José Vicente, Carlos e Bruno, são
gatinhos resgatados das ruas e
adotados, baseados em histórias
reais. Cada personagem não só per-
sonifica as características físicas e
comportamentais de gatos reais,
mas também simboliza a beleza da
diversidade, representando dife-
rentes origens e personalidades.

Frida, a aventureira e sociá-
vel, Maria Olga, a tímida e delica-

da, Micaela, a curiosa e atrapalha-
da, José Vicente, o acolhedor e tran-
quilo, Carlos, o impetuoso e corajo-
so e Bruno, o esperto e ágil. Cada
gatinho traz consigo uma narrati-
va única, inspirada em suas expe-
riências reais de resgate das ruas e
subsequente adoção.

Ao basear os personagens em
histórias reais de adoção, "Os 6 Gati-
nhos" transmitem uma mensagem de
amor e compaixão pelos animais. O pro-
jeto busca desfazer estereótipos preju-
diciais sobre gatos, desmistificando a
ideia de que são "vilões das históri-
as". Ao contrário, os gatinhos são
apresentados como seres amoro-
sos, capazes de ensinar, inspirar e
trazer alegria ao público infantil.

O projeto "Os 6 Gatinhos" tem
suas raízes em um momento espe-
cial, quando a jornalista e pedago-
ga Flávia Girardi ouviu sua filha,
de apenas 6 anos, criar uma histó-
ria sobre cuidados com a natureza
em forma de canção para sua gata,
Frida. Essa inspiração levou à con-
cepção do projeto, que posterior-
mente ganhou vida com a colabo-
ração de um grupo diversificado
de amigos, incluindo educadores,
músicos e empresários.

Para mais informações, aces-
se www.os6gatinhos.com.br, siga
nosso Instagram https://
w w w . i n s t a g r a m . c o m /
os6gatinhosoficial/  ou entre em
contato pelo WhatsApp (19) 9 9303
0230 ou pelo e-mail:
contato@os6gatinhos.com.br.
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Colaboradores passam por
curso de manuseio de mini
pá carregadeira elétrica

Águas de São Pedro adqui-
riu recentemente uma mini pá
carregadeira elétrica, o primei-
ro maquinário deste tipo a en-
trar em operação no país. E para
manejar melhor o equipamen-
to, a prefeitura ofereceu em
parceria com a Zeepo um curso
para os colaboradores da Secre-
taria de Serviços Urbanos.

O intuito é que todos os
funcionários aptos saibam ma-
nusear a mini pá carregadeira.
"A Zeepo, empresa que forneceu
o implemento ao município, é
referência em veículos 100% elé-

tricos. Na compra da mini pá
carregadeira, já havíamos acer-
tado também este curso que vem
para somar e ensinar", disse o
prefeito João Victor Barboza.

O maquinário, que já está em
Águas de São Pedro e custou apro-
ximadamente R$ 400 mil aos co-
fres públicos, será fundamental
para enfrentar os desafios ambi-
entais da estância e vai auxiliar no
trabalho do dia a dia.

A mini pá carregadeira elétri-
ca veio com dois outros maquiná-
rios que podem ser acoplados: uma
varredeira e uma roçadeira.

A prefeitura ofereceu em parceria com a Zeepo um curso para os
colaboradores da Secretaria de Serviços Urbanos


